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Последната седмица от политичес-
кия календар с пълно основание мо-
же да се нарече "Руска седмица в
Европа". Като се започне от посе-
щенията на Владимир Путин във
Франция и Финландия, която в мо-
мента председателства Евросъюза
и се стигне до предстоящата в края
на тази седмица среща на Г-7, воде-
щите новини започваха с Русия. И
този път всички те бяха в коренно
различна тоналност. Нямаше ги зап-
лахите, обвиненията в несъществу-
ващата "руска агресия". Напротив,
западните лидери се надпреварваха
в реверансите си към Москва. Ся-
каш се пробуждаха от кошмара, в
който насила сами бяха изпаднали.

"Русия е дълбоко европейска стра-
на. Ние вярваме в Европа от Лиса-
бон до Владивосток. Налице е прог-
рес по много политически или ико-

номически въпроси. Необходимо е да
се разработи архитектура на сигур-
ността и доверието между Европей-
ския съюз и Русия". Такова необи-
чайно послание на страницата си във
Фейсбук - при това написано на рус-
ки език, публикува Емануел Макрон
след над 3-часовите си разговори с
руския си колега, когото прие във
великолепния президентски замък на
Лазурния бряг.

Там за първи път прозвуча идеята
Русия да се върне в смятания за ели-
тен клуб Г-8. Очакваше се, че Путин
едва ли не ще подскочи от радост. А
той с иронична усмивка отвърна, че
Русия не може да се върне в нещо,
което не съществува, тъй като пре-
ди пет години "елитните" лидери са-
ми развалиха този формат на диа-
лог. Руският президент дипломатич-
но намекна, че "Голямата седморка",

отдавна вече не е толкова голяма,
за колкото се мисли и че много по-
ефективна форма за общуване и ре-
шаване на глобалните проблеми е Г-
20, където Русия се чувства доста-
тъчно комфортно. Въпреки това, Мос-
ква никога не е отхвърляла каквито
и да било възможности за равноп-
равен диалог.

"Москва е готова да разгледа
предложения за участие в Г-8, ако
такива постъпят", отбеляза руският
външен министър Сергей Лавров.
"Трябва да бъдат оформени предло-
жения и предадени на руската стра-
на за разглеждане. Сега е трудно
да се разбере за какво става дума.
Темата трябва да се пренесе от пуб-
лично-развлекателната в професи-
оналната сфера", уточни говорите-
лят на министерството Мария Заха-
рова.                                На стр. 2
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Макрон и Тръмп предложиха Русия да се върне в Г-8,
Русия ще си помисли дали има смисъл

"Фьодор" полетя към МКС. В четвъртък от космодрума "Байконур" стартира ракетата носител "Союз-2.1а" с косми-
ческия кораб "Союз МСК-1". Носител от този тип за първи път се използва за пуск на пилотиран кораб. На борда
заедно с товарите за "жителите" на Международната космическа станция се намира и човекоподобният робот
"Фьодор". Той веднага се включи с коментар за излитането и полета и произнесе знаменитата фраза на Юрий
Гагарин: "Поехали! Поехали!". След 8 минути и 49 секунди корабът излезе в орбита и потегли към МКС. От този
момент "Фьодор" може да се смята за космонавт, защото е преодолял условната граница на височина 100 км от
Земята. Антропоморфният робот трябва да стигне до МКС за два дни. Стиковката е предвидена за 24 август. На
МКС с робота ще бъдат проведени редица експерименти по управление с помощта на специален костюм, повтарящ
движенията на оператора. "Фьодор" ще прекара в орбита 17 денонощия.
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Денят на националния флаг
на Русия е работен, но се
отбелязва с голям размах в
цялата страна на 22 август.
Историята на празника во-
ди началото си от 18 август
1991 г. в СССР. Тогава за-
почва опитът за държавен
преврат, наречен по-късно
августовски пуч. На 21 ав-
густ в тунела под Нови Ар-
бат става ключовото стълк-
новение между защитниците
на Белия дом и бъдещия пре-
зидент Борис Елцин с бро-
нираната техника на Таман-
ската дивизия. Тя е изпра-
тена от военния комендант
на Москва, назначен от
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Главата на Пентагона Марк
Еспер заяви, че в случай на
продължаване на Договора
за съкращаване на страте-
гическите настъпателни въ-
оръжения (СТАРТ) той тряб-
ва да включва цялото ново
оръжие на Русия. "Ясно е,
че Русия се опитва да раз-
шири своя стратегически яд-
рен арсенал, за да има ра-
бота със САЩ", каза Еспер
в интервю за Fox News. Ес-
пер предположи, че Москва
притежава крилати ракети с

Москва и Берлин се дого-
вориха да съдействат за ре-
ализирането на съвместни ин-
вестиционни проекти,сред ко-
ито и изграждането на газоп-
ровода "Северен поток-2", за-
яви в сряда руският минис-
тър на външните работи Сер-
гей Лавров на съвместната
пресконференция след прего-
ворите с неговия германски
колега Хайко Маас.

"При разглеждането на тър-

"Ñåâåðåí ïîòîê-2" èìà ãåðìàíñêà è ðóñêà ïîäêðåïà
говско-икономическите въп-
роси ние изразихме заинте-
ресуваност да задълбочава-
ме инвестиционното сътруд-
ничество, да съдействаме на
нашите компании при реали-
зирането на големи проекти,
включително и "Северен по-
ток-2", отбеляза първият рус-
ки дипломат и добави, че при-
ветства стремежа на герман-
ския бизнес за активна ра-
бота в Руската федерация, ко-

ето беше потвърдено по вре-
ме на неотдавнашния Петер-
бургски международен иконо-
мически форум, където гер-
манският бизнес беше един
от най-добре представените.

"Северен поток-2" е изклю-
чително комерсиален проект,
който ще повиши енергосигур-
ността на Европа и който по
никакъв начин не е замислен,
за да нанесе вреда на Украй-
на, заяви Лавров: "Украинс-

ките колеги знаят това, сре-
щат се министри на енергети-
ката, срещат се представите-
ли на "Газпром" и "Нафтогаз".
Има съвсем конкретни реше-
ния, които ще позволят да се
снеме загрижеността на тези,
които се безпокоят за съдба-
та на Украйна, ако само не се
опитват отново да политизи-
рат и тази тема, както се опит-
ваше да прави това предиш-
ният режим в Киев."

Договорът за транзит на
руски газ през територията
на Украйна беше сключен
през 2009 г. и изтича в края
на настоящата година. Укра-
инската страна нееднократно
заявява, че не може да при-
еме изискването на Русия за
продължаване на договора в
предишния му вид, и разглеж-
да сценарии в случай на прек-
ратяване на транзита.
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ГКЧП. При стълкновенията
загиват трима души. Същия
ден пучът е потушен.

На 22 август членовете на
Върховния съвет на РСФСР
приемат постановление за
националния флаг на РСФСР
- историческия трикольор от
бяла, синя и червена ленти.
По време на траурния ми-
тинг за загиналите участни-
ци в акцията е развято го-
лямо трицветно платнище.
Официално като държавен
флаг е утвърден на 1 ноемв-
ри същата година. На 20 ав-
густ 1994 г. президентът Бо-
рис Елцин пописва указ "За
Деня на Държавния флаг на

Руската федерация", който
постановява да се отбеляз-
ва денят на флага на 22 ав-
густ в чест на възстановя-
ването на историческия флаг
на Русия по време на авгус-
товските събития от 1991 г.

За първи път бяло-синьо-
червеният "флаг на Москов-
ския цар" със златен двуг-
лав орел в средата е издиг-
нат през август 1693 г. на ях-
тата с 12 оръдия "Свети Пе-
тър". Това става по време на
плаването на Петър І в Бяло
море. Сега този флаг се съх-
ранява в Централния воен-
но-морски музей в Санкт Пе-
тербург.        /"Русия днес"/

От стр. 1
По-късно стана ясно, че

след срещата на Макрон с
Путин, френският президент
е разговарял по телефона с
Доналд Тръмп и е обсъдил с
него предстоящия след ден
форум на Г-7, на който Мак-
рон ще домакинства. Двама-
та са били единодушни, че
на следващата среща дого-
дина Русия трябва да бъде
поканена. На нея в Маями
домакин ще бъде Тръмп.

"Трябва да се върнем към
"Осморката", тъй като мно-
го от обсъжданите въпроси
са свързани с Русия. Зато-
ва аз съм безусловно за
връщане на формата Г-8. Ако
постъпи такова предложе-
ние, ще се отнеса към него
твърде благосклонно. Пре-
зидентът Обама навремето
не искаше Русия да бъде в
това обединение, защото Пу-
тин го надхитри", реагира
американският президент.

В Европа мнозинството
политици и бизнесмени спо-
делят идеята за възстановя-
ване на нормалния диалог с
Москва. Това потвърди и
финландският президент Са-
ули Ниинистьо, който в сря-
да прие руския си колега.
"Форматът Г-8 е полезен за
международната сигурност, а
освен това играе важна ро-
ля в световната търговия и
може да повлияе за сваля-
нето на санкциите срещу Ру-
сия. Не мисля, че сега ня-
коя страна би се противо-
поставила на връщането на
руснаците в Г-8", заяви пре-
зидентът на италианския
аналитичен център "Вижън
глобъл" Тиберио Грациани.

Той е прав, но не съвсем.
Някои все още пребивават
в треската на враждебност
към Русия. В сряда навият
британски премиер Борис
Джонсън гостува на Ангела
Меркел в Берлин, където
двамата, стреснати от пред-
ложенията на Макрон и
Тръмп, в хор заявиха, че още
не е дошло времето за "ре-
интегриране" на Русия в
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ядрени бойни глави, насоче-
ни към Европа и попадащи
под договора за ликвидира-
не на ракетите със среден
и по-малък радиус на дейст-
вие (ДРСМД). "А това е ло-
шо", заяви министърът на от-
браната. Но той не поясни
по какъв начин могат да се
обединят в един договор ра-
кетите, попадащи под СТАРТ
и ДРСМД.

СТАРТ, подписан през 2010
година от Барак Обама и
Дмитрий Медведев, предпо-

лага взаимно съкращаване
на ядрените бойни глави до
1550 единици, междуконти-
ненталните балистични раке-
ти, балистичните ракети за
подводници и тежки бомбар-
дировачи - до 700 единици.
След като ДРСМД бе прек-
ратен от страна на САЩ и
Русия бе принудена също да
го прекрати, СТАРТ е единс-
твеният действащ договор за
ограничаване на въоръжава-
нето, чийто срок изтича през
2021 г.          /"Русия днес"/

"елитния клуб". Гостът оче-
видно е още под отровното
въздействие на съчинения в
Лондон "новичок", а домаки-
нята е в тремор от ужаса на
залязващата й политическа
звезда и топящо се влияние.

Особено любопитна бе ре-
акцията на Киев на тенден-
цията на изтрезняване на
Запада. Там бяха потресени
от желанието за възстано-
вяване на отношенията с "аг-
ресора", че световни лиде-
ри обсъждат с Путин съд-
бата на Украйна в нейно от-
съствие. Някои изпаднаха в
шок от думите на Макрон
във Фейсбук, главно от фак-
та, че те бяха написани на
"агресивния" руски език,
забранен в Украйна, и пред-
ложиха името на френския
президент да бъде внесено
в списъка на сайта "Мирот-
ворец" с "враговете" на стра-
ната. Когато и Тръмп подк-
репи идеята на Макрон, Ки-
ев изпадна в пълен амок.
Президентът Зеленски реши
да се намеси, въпреки че
сигурно си е давал сметка,
че няма кой да го чуе. Той
взе, че постави условия за
връщането на Русия в Г-8:
"да върне Крим и да не се
меси в конфликта в Донбас".
Добре, че не постави изис-
кването най-бедната страна
в Европа, която ръководи,
преди това да бъде приета
в клуба на "елитните".

Много страсти се разгоря-
ха около идеята на Макрон
и Тръмп, но малцина си за-
дадоха въпроса дали Русия
ще склони да се присъеди-
ни отново към групата на
"най-развитите страни", как-
вито те бяха при нейното
създаването през 1975 г.
Време е да се замислят не
само за връщането на Ру-
сия, но и за присъединява-
нето на Китай - втората по
сила икономика в света. В
противен случай "Голямата
седморка" няма шанс да ста-
не "великолепна", а клуб на
меланхолични неудачници.

/"Русия днес"/

През последните години в
Полша бяха разрушени 427
съветски паметника, издиг-
нати извън местата на брат-
ските могили.

От 561 паметника са ос-
танали само 134, съобщи
руският посланик в Полша
Сергей Андреев.

През 2017 година Варша-
ва прие промени в закона

за декомунизация. Новите
правила предвиждаха по-
специално унищожаването
до 31 март 2018 година на
мемориали, които "пропа-
гандират комунизма", как-
то и на тези, които се на-
мират извън териториите
на военни погребения. Така
в Полша паметниците на съ-
ветските войници-освободи-

тели бяха причислени към
тази категория.

По думите на дипломата,
в Полша се отрича освобож-
даването на страната на
Червената армия, поради ко-
ето е невъзможно да се въ-
зобнови взаимодействието с
Варшава по исторически
въпроси.

/"Русия днес"/

Командващият въоръжени-
те сили на Норвегия Хокан
Брюн-Хансен, коментирайки
най-големите руски военни
учения след Студената вой-
на заяви, че скандинавска-
та страна е малко вероятно
да успее да направи нещо
без Северноатлантическия
алианс в случай на конфрон-
тация с Русия.

Той каза, че Русия е обе-
динила ресурсите на Балтий-
ския, Северния и Черномор-
ския флот, за да се "опита
да блокира достъпа на
НАТО до Балтийско и Север-
но море, а сега и до Нор-
вежко море".

Според Хансен, целта на

ученията е защита на инте-
ресите на Руската Федера-
ция от Северноатлантичес-
кия алианс. Той посочи за-
силването на позициите на
Русия и призова да не се до-
пуска конфликт с Москва.
Брюн-Хансен изрази опасе-
нията си, че Норвегия може
да стане поле на геополити-
чески конфликт.

"При подобна ситуация на
съюзиците ще им бъде мно-
го трудно да подкрепят Нор-
вегия по какъвто и да било
начин. Това е предизвикател-
ство към цялата нация. Ако
нещо се случи, Норвегия ще
се окаже не на тази страна
на линията на конфронтаци-

ята, ще й бъде трудно да по-
лучи помощ, ако се наложи",
заключи командващият въ-
оръжени сили на Норвегия.

Брюн-Хансен подчерта, че
руските учения са сигнал за
САЩ и НАТО.

"Норвегия едва ли е конк-
ретна цел в този случай, но
ние сме географски разпо-
ложени в такава зона, че мо-
же да бъдем въвлечени в по-
тенциална конфронтация",
добави Брюн-Хансен.

Според него колкото по-бли-
зо САЩ се приближават до
руската територия и до сфе-
рата на нейните интереси,
толкова повече ще провоки-
ра Русия.          /"Русия днес"/
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В Москва приключи
3-годишната реставра-
ция на старинната къ-
ща, където е живял уче-
ният енергетик Глеб
Кржижановски - създа-
тел на знаменития план
за електрификация на
Русия ГОЕЛРО. Поради
факта, че през цялото
време къщата е била
запечатана, в нея са се
запазили автентични
вещи. Сега мемориал-
ната квартира е допъл-
нена с експозиция на
редки радиоприемници
и телевизори, създаде-
ни в СССР през 30-80-
те години. Някои същес-
твуват в единствен ек-
земпляр като например
високият повече от два
метра радиоприемник
във формата на Спас-
ката кула на Кремъл.
Негов създател е само-
битният учен Украйкин
от Челябинск, който е
използвал радиоприем-
ник от 1937 г. През 1950

Ростуризъм предвижда да
подготви програма за уикен-
да за жителите на градове-
те с минимум един милион
население. Става дума за
прекарване на почивните
дни в близки до тяхното на-
селено място съседни об-
ласти. Така ведомството
разчита да развие вътреш-
ния туризъм. Проектът е на-
речен "Русские выходные" и
ще стартира в началото на
септември в Москва. "За-
почваме с възможността
московчани да прекарат по-
чивните дни в Тула, Нижни
Новгород и Калуга и посте-
пенно ще разпространява-
ме проекта по цялата стра-
на, откривайки нови регио-
ни и маршрути", поясняват
от Ростуризъм за "Российс-
кая газета". Като резултат
ведомството очаква да прив-
лече вниманието на русна-
ците към възможностите за
самостоятелно пътешествие
по страната във формат city
brake - както се нарича то-
зи вид туризъм в чужбина.

За целта ще се използват
външна реклама, YouTube-
каналите и информационни-
те ресурси на партньорите.
Проектът е подкрепен нап-
ример от "Яндекс", но орга-
низаторите разчитат и на
устната реклама.

Пътешествениците обичат
да споделят емоциите си, по-

Кметът на Москва Сергей
Собянин откри в Зеленоград
новия корпус на училище №
2045, което съвместява учи-
лище с детска градина, съ-
общава Агенцията за градс-
ки новини "Москва". "За пър-
ви път реализираме такъв
проект - съвместяваме на-
чално училище с детска гра-
дина. В Москва имаше как-
ви ли не промени - ту не
стигат детските градини, ту
училищата, ту детските гра-
дини навремето въобще се
закриваха, а се строяха учи-
лища. Трудно е да се пред-
види демографията - през
едни години раждаемостта

Комуналните служби в Самара ин-
сталираха пред дома на длъжник,
който не си е платил сметките, "го-
вореща пирамида на позора". В кон-
струкцията е вграден магнетофон,
който по няколко пъти на час пов-
таря какво дължи собственикът за
вода. "На 20 август бе инсталирана
първата говореща пирамида край
дома на длъжник на улица "Волгин".
Той дължи за вода повече от 21
хиляди рубли. За последен път е
платил преди година - през септем-
ври 2018", се казва в съобщение
на комуналната компания "РСК-Са-
мара". Стопанинът на дома не бил
от бедните, давал под наем дома
си за провеждане на мероприятия.
Само два часа след поставяне на
пирамидата собственикът издължил
цялата сума и пирамидата била
премахната. Комуналните служби
обещават да слагат пирамиди пред
домове създаващи впечатление за
благополучно финансово състояние
на жителите и да не включват на
висок глас "говорещата пирамида".

"Практиката показва, че длъжни-
ците се страхуват най-много от об-
ществено огласяване. Колкото е по-
състоятелен длъжникът, толкова по-

Ïðåäëàãàò íà ðóñíàöèòå óèêåíä â ñòèë city brake

ясняват от Ростуризъм. А те
могат да бъдат получени от
посещаване на интересни
места, от мероприятия -
например вечери на поези-
ята на брега на Волга, как-
то и от екстремни събития.

"Задачата на Ростуризъм
е да ликвидира информаци-
онния вакуум, образувал се
около туризма в страната и
да разкаже на хората кол-
ко интересни неща има в ро-
дината", казват от ведомст-
вото.

Москва и Московска об-
ласт се рекламират прек-
расно, но в Ленинградска
област например има гра-
дове, до които туристите не
стигат, споделя завеждащи-

ят лабораторията за турис-
тически брендинг на Руския
държавен университет по ту-
ризъм и сървис Юрий Шче-
голков. Добре работи нап-
ример Свердловска област
- съставя маршрути, прог-
рами, използва експерти.

Но въпросът не е само в
информирането на туристи-
те, въпреки че инициатива-
та на Ростуризъм е похвал-
на, казва изпълнителният
директор на Уралската асо-
циация по туризъм Михаил
Малцев. Руснаците рядко
пътешестват по време на по-
чивните дни не защото не
знаят къде да отидат. "На
всяко трасе имаме по ня-
колко мини хотела, които

макар че имат нелошо обс-
лужване, но поради липса на
конкуренция са скъпи за по-
вечето граждани. А и не раз-
виват допълнителни турис-
тически услуги, защото ни-
кой не ги кара да правят
това" - пояснява Малцев съ-
щината на проблема взе-
майки за пример Екатерин-
бург - един от градовете с
над милион жители.

Същевременно  има дос-
та забележителности около
Екатеринбург в радиус от 70
км. Има историческа, мине-
ралогична, фолклорна, про-
мишлена тематика. Но мес-
тният туризъм е слабо раз-
вит заради неблагоприятна-
та инвестиционна ситуация,
няма желаещи да инвести-
рат в туризма, отбелязва
експертът.

За правилното развитие
на туризма трябва да се от-
читат и мотивите на русна-
ците, които са готови да пъ-
тешестват.

Условно гражданите могат
да се разделят на три ос-
новни категории, казва Шче-
голков. Първата са виладжи-
ите, те прекарат почивните
си дни по вилите и не е лес-
но да ги откъснеш от там.
Втората са автомобилисти-
те. В Москва например
броят им вече е умопомра-
чителен. Те купуват коли, за
да ги имат, за да отиват на

работа с тях. "А по-нататък
възниква въпросът къде да
отидат. Ето в този случай
колата е стимул за пътешес-
твия през уикенда", поясня-
ва експертът. За тези хора
са необходими информация
и хубави пътища. Третата
категория няма нито вили,
нито коли, например учени-
ците и пенсионерите. За тях
са подходящи автобусните
пътешествия, чиито пик е
през май-септември. Така че
в този случай си заслужава
да се включат туроперато-
рите.

В Ростуризъм смятат да
решават задачите комплек-
сно. Обсъждат се например
възможности за кооперира-
не с Руски държавни желез-
ници (РЖД).

Задачата на Ростуризъм е
да стимулира регионалните
администрации да развиват
собствени маршрути и да им
се помага, отбелязват екс-
пертите. Добре ще е, ако
става дума за специализи-
рани програми за финанси-
ране в подкрепа на стиму-
лирането на пътешествията
до малките градове. Би изиг-
рало хубава роля и субси-
дирането на бизнеса за съз-
даване на хотели, кафене-
та, за развитие на туристи-
ческата инфраструктура по
интересни маршрути, смя-
тат експертите.

Ñîáÿíèí îòêðè ïúðâèÿ êîìïëåêñ ó÷èëèùå-äåòñêà ãðàäèíà

Първото училище-детска градина, което дава възможност за транс-
формиране в зависимост от броя на малчуганите и учениците

е по-голяма, през други -
обратното. Но досега не сме
имали проект за трансфор-
миране на детска градина в
училище и обратното. Дъл-
го работихме с Министерс-
твото на образованието, с
Роспотребнадзор, за да съз-
дадем подобен проект, кой-
то да позволява в един блок
да са малчуганите, а в друг
- начално училище и при не-
обходимост те да се транс-
формират според нуждите",
каза кметът на Москва.

Трансформиращото се
вътрешно пространство на
учебния корпус позволява
максимално ефективно да се

използват актовите зали и
атриумите, а стандартните
класни стаи да се превръ-
щат в лекционни аудитории,
за да могат възможно по-
вече деца да се обучават.

В четириетажния блок е
учебният корпус за 300 уче-
ници, а в триетажния - дет-
ската градина за 250 въз-
питаници. Училището-детска
градина се трансформира в
съответствие с броя на мал-
чуганите и учениците.

От кметството съобщиха
още, че за новата учебна го-
дина в 35 училища са отк-
рити предпрофесионални IT-
класове.

Â ìóçåÿ íà Êðæèæàíîâñêè ïîêàçâàò
ðàäèîàïàðàò "Ñïàñêà êóëà"

г. той подарил творба-
та си на Сталин. Пред-
ставени са апарати,
принадлежали на Ми-
хаил Калинин, Леонид
Брежнев и на самия
Глеб Кржижановски.

Зданието, което е
било под егидата на
московските власти,
по идея на Сергей Со-
бянин е предадено на
Музея за съвременна
история на Русия през
2015 г. и сега е към

Министерството на
културата. Именно то
извърши ремонта и
реставрацията и съз-
даде експозиция, пос-
ветна на историята на
Замос к воре чи е т о .
Главният елемент е ин-
терактивна карта, ко-
ято показва как е изг-
леждал този район
преди сто години. Му-
зеят бе открит от ми-
нистъра на културата
Владимир Медински.

Страницата подготви
Димитрина Гергова

Ãîâîðåùà ïèðàìèäà íàïîìíÿ íà
äëúæíèêà äà ñè ïëàòè ñìåòêèòå

вече не желае околните да знаят
за неговата недобросъвестност",
смятат комуналните служители.

Пирамиди с надпис "Тук живее
длъжник" се поставят в Самара от
май 2018 година. Последната пира-
мида е първа "говореща". Отначало
знаците, които тежат 3 т. се слага-
ли пред домовете на длъжниците, а
през юли пирамида се появила ви-
сяща пред балкона на човек, за-
длъжнял 13 хил. рубли. От компа-
нията твърдят, че тази мярка се
оказала ефективна.
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В Братеевския парк в Москва се проведе Пиротехническо шоу с участието на осем отбора
от Азия, Европа и Северна Америка. В журито бяха най-добрите специалисти по пиротехни-
ка. На територията на фестивала работиха над 30 временни заведения за хранене, стена за
катерене, площадки за йога и настолни игри. Ръсещият дъжд не изплаши московчани и
гостите на столицата да дойдат на фестивала. Шоуто бе открито от победителя от миналата
година - отбора на Словения. Ноу-хау на фестивала стана свето-музикалното представление
с хоризонтални фойерверки, транслирано от две 30-метрови кули. В промежутъците между
изявите на отборите зрителите наблюдаваха свето-прожекционно шоу - дело на най-добри-
те руски специалисти. За гостите пяха Дима Билан, Йолка и групата "Браво".

Фестивалът "Военни ор-
кестри в парковете" бе
закрит в Александровс-
ката градина с изпълне-
ние на Централния вое-
нен оркестър на Минис-
терството на отбраната.
Концертите започнаха
през май всяка събота и
неделя за по един час.
На Манежния площад
концерт изнесоха музи-
кантите от Централния
концертен образцов ор-
кестър "Николай Римски-
Корсаков" на ВМФ на
Русия.

Приморската компания
"Экзотехнологии", която е ре-
зидент на технопарка "Русс-
кий", представи собствена
разработка - медицински ек-
зоскелет. Устройството, пред-
назначено за рехабилитация
и социална адаптация на труд-
но подвижни хора, е достъп-
но за жителите на Далечния
изток цял месец. Апаратът бе
тестван на пациент с травма
на гръбначния мозък от ка-
тастрофа. По думите на па-
циента той вече усещал ре-
зултати, независимо че от на-
чалото на лечението измина-
ли само няколко дни.
ExoAtletе се управлява с по-
мощта на бутони на патери-
ците. Засега механизмът е
достъпен за ръст от 160 до
190 см, но се работи по вариант и за деца. Според разработчиците един екзоскелет
замества трима физиотерапевти. Екзоскелетът е сред петте проекта наред с устройства от
Япония, Израел и САЩ.

От 19 август до 8 септември
за първи път в Москва и за
пети в Санкт Петербург се
провежда фестивалът "Плане-
та балета". В Москва фести-
валът е в Двореца на мла-
дежта. Спектаклите са на тру-
пата на Московския облас-
тен държавен театър "Русский
балет" под ръководството на
народния артист на СССР Вя-
чеслав Гордеев в съпровод на
оркестъра на Московската
областна филхармония "Ин-
струментальная капелла" под
диригентството на Виктор
Луценко. Целта на фестивала
е по време, когато театрите
са във ваканция, а в двата
града има много туристи и
гости, те да имат възможност да видят знаменития руски балет. Затова организаторите
тясно си сътрудничат с туристически фирми и хотели. В рамките на фестивала ще бъдат
показани 50 спектакъла, сред които "Лешникотрошачката", "Лебедово езеро", "Дон Ки-
хот" и други.

Тестването на безпилотния ав-
томобил "Яндекс" премина ус-
пешно. На покрива на автомо-
била са разположени насочени
на различни страни камери и ли-
дар с кръгово обозрение, който
сканира околното пространство
с помощта на лазерен излъчва-
тел и съставя триизмерна карта
- с нейна помощ се изчислява
точното разстояние до един или
друг обект около колата. От май
т. г. 35 безпилотни таксита на
"Яндекс" пътуват из Москва, но
в присъствието на инженер из-
питател. Неговата работа е не да
върти кормилото, а да наблюда-
ва работата на електрониката и
да се намесва в извънредни ситуации. Напълно безпилотни автомобили ще се появят в Москва след 4-7 години. Безпилотните автомобили съответстват на целите на националния
проект "Цифрова икономика". В края на миналата година премиерът Медведев и генералният директор на "Яндекс" Аркадий Волож в "Сколково" се повозиха на безпилотен автомобил
Toyota Prius, преработен от компанията безпилотен.
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Съветът за сигурност на
Организацията на Обедине-
ните нации ще проведе из-
вънредно заседание по въп-
роса за ракетните разработ-
ки на САЩ, нарушаващи ус-
ловията на Договора за лик-
видиране на ракетите със
среден и с по-малък обсег.
Както съобщи за ТАСС из-
пълняващият длъжността
постоянен представител на
Русия в ООН Дмитрий По-
лянски, искане за провеж-

Потребността от диалог
между Русия и САЩ днес е
много голяма, въпреки свър-
заните с това трудности вся-
ка страна може да изиграе
своята роля в него, заяви във
вторник бившият президент
на СССР Михаил Горбачов на
среща с министъра на вън-
шните работи на Малта Кар-
мело Абела.

Срещата беше посветена
на обсъждане на меропри-
ятията в Малта във връзка

Иран и САЩ трябва да се
оттеглят от опасната черта
в отношенията си и да раз-
решат противоречията си
чрез диалог, заяви във втор-
ник изпълняващият длъж-
ността постоянен предста-
вител на Русия в ООН Дмит-
рий Полянски в изказване-
то си по време на открити-
те дебати в Съвета за си-
гурност за Близкия изток.

"Бих искал да ви уверя, че
дори в този сложен контекст
ние ще продължаваме да
убеждаваме и иранските, и
американските си колеги, че
трябва да се отдръпнат от
тази опасна черта, да за-
почнат урегулиране на про-
тиворечията си чрез циви-
лизован диалог, който пред-
полага прекратяване на по-
литиката на ултиматуми,

Координаторът на групата
за връзки с парламента на
Сирия в Държавната дума и
секретар на севастополско-
то регионално отделение на
"Единна Русия" Дмитрий Саб-
лин покани представители на
управляващата сирийска
партия БААС да посетят през
тази есен Москва и Севас-
топол, съобщи във вторник
пресслужбата на организа-
цията "Бойно братство", пър-
ви заместник-председател на
която е Саблин.

Както отбелязват от прес-
службата по време на визи-
тата си в Дамаск руският
парламентарист се е срещ-
нал със заместник-генерал-
ния секретар на БААС Хилял
Хилял. В "Единна Русия" Саб-
лин заема също така поста
съпредседател на групата за
реализиране на споразуме-

Ìîñêâà è Ïåêèí èñêàò
èçâúíðåäíî çàñåäàíèå íà
Ñúâåòà çà ñèãóðíîñò íà ÎÎÍ

дане на съответното заседа-
ние са изпратили Русия и Ки-
тай.

"Заедно с Китай поисках-
ме заседание на Съвета за
сигурност във връзка със
заявленията на САЩ за пла-
новете за разработване и
разполагане на ракетите със
среден обсег", каза пред
агенцията Полянски. Той
уточни, че заседанието ще
бъде проведено в четвъртък
(в 22:00 часа българско вре-

ме, след редакционното
приключване на броя - (бел.
ред.)в открит формат д док-
лад на представител на ге-
нералния секретар на ООН.

В понеделник от Пентагона
съобщиха, че на 18 август за
първи път след излизането
си от договора САЩ са изпи-
тали крилата ракета с назем-
но базиране със забранени
от този договор характерис-
тики: далечината на полета е
съставлявала над 500 км. Заседание на Съвета за сигурност на ООН

Ãîðáà÷îâ: Ïîòðåáíîñòòà îò äèàëîã ìåæäó Ðóñèÿ è ÑÀÙ å ãîëÿìà

Михаил Горбачов

с предстоящата 30-годишни-
на от преговорите между
Горбачов и президента на
САЩ Джордж Буш-старши,
които се състояха там на 2-
3 декември 1989 г.

"Днес имаме много голяма
потребност от диалог, от на-
лагане на взаимодействие,
колкото и трудно да е това.
И всяка страна може да изиг-
рае в това своята роля - ци-
тира думите на Горбачов
пресслужбата на "Горбачов

фонд". - В Малта ние с пре-
зидента на САЩ заявихме, че
нашите страни се отказват да
се разглеждат една друга ка-
то врагове и сме готови да
изграждаме отношения на
взаимодействие, а в перспек-
тива - и на партньорство. Об-
съдихме всички проблеми, те
бяха много в онова бурно
време. И се договорихме за
много неща. След Малта пре-
минахме през големи изпи-
тания, но успяхме да продъл-

жим онова, което започнахме
по време на срещите с пре-
зидента на САЩ Роналд Рей-
гън в Женева и Рейкявик -
преди всичко в областта на
съкращаване на ядреното
оръжие."

От своя страна Абела уве-
ри, че Малта като член на
Европейския съюз, ще спо-
собства диалога с Руската
федерация и сближаването
на позициите по всички
проблеми.

Èðàí è ÑÀÙ òðÿáâà äà ñå îòòåãëÿò îò îïàñíàòà ÷åðòà
санкции и шантаж", каза По-
лянски.

Проблемът около иранс-
кото ядрено досие се изос-
три рязко след едностран-
ното излизане на САЩ от
Съвместния всеобемен план
за действие (СВПД) на 8 май
миналата година и въведе-
ните срещу Иран американ-
ски икономически санкции в
областта на нефтения екс-
порт. Според версията на
иранската страна останали-
те участници в "ядрената
сделка", преди всичко евро-
пейците, не изпълняват в пъ-
лен обем своите задълже-
ния в икономическата част
на споразумението, поради
което сделката в нейния се-
гашен вид няма смисъл.

Полянски разгледа по ду-
ми изказването на държав-

ния секретар на САЩ Май-
къл Помпео по време на де-
батите и не откри в него
призив към диалог и сътруд-
ничество.

"Господин Помпео, ние
много внимателно изслушах-
ме вашето изказване. Дори
помолих един от колегите да
го разгледа буквално, по ду-
ми, тъй като от него наисти-
на зависи много - каза рус-
кият дипломат. - Оказа се,
че вие използвате много ду-
ми, които имат отрицателно
звучене - предизвикателст-
ва, заплахи, режим..."

Полянски посочи, че Пом-
пео е използвал само вед-
нъж думата "сътрудничест-
во" и нито виднъж не е упот-
ребил думата "диалог",а
именно тези две понятия ле-
жат в центъра на диплома-

тическите усилия.
Във вторник в своята реч

Помпео даде да се разбе-
ре, че САЩ се стремят към
втвърдяване на натиска сре-
щу Иран. Според него сро-
кът на действие на ембар-

гото на ООН за доставки на
оръжие за Иран може да из-
тече още през следващата
година и международната
общност трябва да предп-
риеме мерки във връзка с
това.

Страницата подготви
Влади Владков

Дмитрий Полянски

Äåïóòàòúò Ñàáëèí ïîêàíè ïðåäñòàâèòåëè íà ÁÀÀÑ â Ìîñêâà è Ñåâàñòîïîë

нието за сътрудничество
между "Единна Русия" и Пар-
тията на арабското социалис-
тическо възраждане (БААС).

"Хилял е казал, че двете
партии се стремят общата
работа да носи конкретен

резултат и е отбелязал, че
споразумението за взаимо-
действие между "Единна Ру-
сия" и БААС е образцово.
Други партии, с които
БААС сътрудничи искат и с
тях да е така", се казва в

съобщението.
Саблин е предал поздра-

ви от секретаря на "Единна
Русия" Андрей Турчак и е
разказал за предстоящите
през септември избори в
Савестопол. "Саблин е по-

канил делегация на БААС да
посети Москва и Севасто-
пол през есента на тази го-
дина", информира пресслуж-
бата на "Бойно братство".

На срещата е била обсъ-
дена и ситуацията в Сирия,
където сирийските войски са
стигнали плътно до заетия от
терористите стратегически
град Хан Шейхун. "Саблин е
отбелязал, че освобождава-
нето на Хан Шейхун е важно
и защото най-накрая ще се
появи възможност за разс-
ледване на провокациите на
терористите с използване на
химическо оръжие, станали
предлог за американски удар
по Сирия през април мина-
лата година", се казва в съ-
общението.

Дмитрий Саблин (четвъртият отляво) и заместник-генералният секретар на БААС Хилял Хилял
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Украйна пет години по пътя на евроинтеграцията - най-бедната стра-
на в Европа

След присъединяването на
някои бивши съветски репуб-
лики в ЕС, 15 години по-къс-
но те не могат да се похва-
лят с особени успехи в ико-
номиката. По-скоро обрат-
ното. А политиката на Брюк-
сел на поглъщане на нови те-
ритории навлезе в задънена
улица. На тази тема пред
аналитичния портал RuBaltic
разсъждава ръководителят
на Центъра за икономичес-
ки изследвания в Институ-
та за глобализация и соци-
ални движения Василий Кол-
ташов.

- Смятате ли, че незави-
симо от недостатъците си,
Евросъюзът е бъдещето на
Европа?

- В сегашния си вид Ев-
росъюзът се намира в за-
дънена улица. Изход оттам
няма. Трябва да направи за-
вой и да тръгне в обратна
посока. Работата обаче е
там, че основната идея на
еврокрацията в Брюксел се
състои в стремежа да не се
правят никакви отклонения
от правата линия. Още са
живи надеждите да се вле-

Полша настоява да се уве-
личи присъствието на аме-
риканските войски на нейна
територия, за да може "да
сдържа руската агресивност".
Това след редица други пол-
ски лидери потвърди и вън-
шният министър Яцек Чапу-
тович в навечерието на пред-
стоящото в края на август по-
сещение на Доналд Тръмп във
Варшава. Тогава гостът за
първи път ще посети местна
въздушна база и там ще дър-
жи реч пред американски и
полски военни.

Шефът на полската дипло-
мация е убеден, че по този
начин Русия "ще бъде сдър-
жана" по-ефективно, откол-
кото когато войските са в
Западна Европа. "Като види
присъствието на междунаро-
ден - още повече американ-
ски, контингент в Полша, Ру-
сия два пъти ще си помисли
преди да предприеме воен-
ни действия", каза Чапуто-
вич. Той добави, че се надя-
ва президентът Анджей Ду-
да по време на посещение-
то на Тръмп да обсъди с не-
го "методи за сплашване на
Русия". Според министъра
визитата на американския
главнокомандващ във воен-
новъздушната база в Пови-
дзе ще бъде израз и пот-
върждение на добрите во-
енни отношения между Вар-

ÅÑ íÿìà èíòåðåñ îò ñèëíè ñúñåäè
Още са живи надеждите да се влезе с взлом на руския
пазар и да се осуети евразийската интеграция

Страницата подготви
Светлана Михова

Ìå÷òèòå íà âàñàëà
шава и Вашингтон.

Полският министър на от-
браната Мариуш Блашчак съ-
общи, че ще бъдат изграде-
ни шест пункта за разпола-
гане на американските воен-
ни. "Става дума за увелича-
ване броя на военнослуже-
щите на САЩ в Полша. Ние
не решаваме откъде САЩ ще
прехвърлят своите войници.
Аз няма да се бъркам в су-
веренното решение на Ва-
шингтон", каза Блашчак.

В началото на лятото Вар-
шава и Вашингтон се догово-
риха за разполагане на пол-
ска територия на ескадрила
американски разузнавателни
безпилотни самолети MQ-9.
САЩ заявиха и намеренията
си да увеличат броя на во-
енните си в Полша с 1000 ду-
ши, които ще се присъеди-
нят към 4500-те от състава
на американската бронетан-
кова бригада и многонацио-
налния контингент.

В случай на засилване во-
енното присъствие на САЩ
в Полша ответните стъпки на
Русия няма да се забавят,
заяви членът на Комисията
по отбрана на Съвета на фе-
дерацията Франц Клинце-
вич. Според него реализи-
рането на полската идея ще
бъде напразно харчене на
средства. Първо, защото в
плановете на Русия не вли-

за употребата на военна си-
ла за решаването на какви-
то и да било международни
въпроси. Второ, защото уве-
личаването на американско-
то военно присъствие в бли-
зост до руските граници са-
мо ще умножи рисковете от
възникване на опасни конф-
ликтни моменти.

Редица европейски наблю-
датели отбелязват, че "дет-
ската радост", в която изпа-
дат действащите полски
власти, скоро ще се изпа-
ри, тъй като прехвърлянето
на американските бази от
Германия в Полша е доста
илюзорно. Те са изграждани
в продължение на над 70 го-
дини и са оборудвани със
сложни съоръжения, с мо-
дерна инфраструктура и ло-

гистика, с необходимите би-
тови условия за работещите
там около 50 хиляди воен-
нослужещи. В момента аме-
риканските бази в Германия
- особено тази в Рамщайн,
са основен транспортен въ-
зел, откъдето става прех-
върлянето на техника и во-
енни до други точки. Трудно
може да се допусне, че САЩ
ще оставят скъпите и удоб-
ните от стратегическа глед-
на точка бази в Германия и
ще ги преместят в Полша,
ще хвърлят милиони, само
за да задоволят полската
грандомания. Разбира се, и
Вашингтон няма да е капо в
тази игра: в Европа ще бъ-
дат предизвикани желаните
от него вражди и разедине-
ние.

В Европа вече гледат с
раздразнение на полските
болни амбиции. Във Варша-
ва не ги крият: получаване
на лидерска роля в ЕС и съ-
действие в постигане на ед-
на от големите цели на Ва-
шингтон - да не се допусне
сближаване на Русия с Ев-
ропа и главно с Германия.
"Опитите на Полша да играе
несвойствена за нея роля в
световната политика, няма
да доведе Варшава до нищо
добро", предупреди руският
сенатор.

Против самата Полша ра-
боти и подхранването на ру-
софобски настроения в стра-
ната и влошаването на рус-
ко-полските отношения. "Ако
двете страни установят нор-
мални отношения на сътруд-
ничество, за огромна част от
американския политически
елит ще настъпят черни дни.
Американците играят на
струните на полската гор-
дост и исторически комплек-
си", коментира военният ек-
сперт Александър Перен-
джиев. Той е уверен, че след
някоя и друга година сегаш-
ният антируски курс на пол-
ското ръководство ще има
обратен ефект и неизбежно
ще доведе до антиамерикан-
ски настроения, както това
се случва в други страни,
където американците се раз-
пореждат като с васали.

Базата в Рамщайн е цяло самостоятелно градче, населено с амери-
кански военни и техните семейства. В дъното се вижда пистата на
летището

зе с взлом на руския па-
зар, да се надделее над се-
гашното беларуско ръко-
водство и тази република да
бъде "присвоена", а след то-
ва да се направи опит да
бъдат предизвикани проме-
ни в Русия.

Да допуснем, че САЩ, Ве-
ликобритания и отчасти ЕС
успеят да постигнат смяна
на властта в Русия чрез ня-
какъв вид "майдан". В та-
къв случай те ще получат
ресурси за стабилизиране
на собственото си положе-
ние, а финансовите им
структури - огромни печал-
би от разграбване на паза-
рите по модела на 90-те го-
дини. Затова трябва да е яс-
но, че Евросъюзът води
враждебна политика към
Москва.

- Може ли Евразийски-
ят икономически съюз
(ЕАИС) да бъде алтернати-
ва на ЕС за източноевро-
пейските страни?

- В Брюксел възприеха
създаването на ЕАИС като
обявяване на война.Те не
искаха да разберат, че
ЕАИС образува общо тър-
говско пространство - така,
както и ЕС. Те разбраха, че
там на изток, в пространст-
вото, което смятаха за "ди-
ва периферия", започват за
нещо да се договарят и да
го реализират. Това предиз-
вика ярост в европейските
среди и едва не стана по-
вод за нови санкции срещу
Русия и фактическа причи-
на за преврата в Киев. Ев-
ропейските фондове и поли-
тици така се вкопчиха в Ук-
райна, че дори на бърза ръ-
ка й предоставиха безвизов
режим. Без значение кой е

президент там, Евросъюзът
ще стиска здраво Украйна,
защото иска да извърши ек-
спанзия на изток. Такива са
плановете на европейския
елит.

- На тези планове ли
служи програмата "Източ-
но партньорство"?

- ЕС не се е отказал от
намеренията си по отноше-
ние на Беларус и Украйна.
Там не искат да слушат за
нови обединения от типа на
ЕАИС с обща политика, от-
говаряща на националните
интереси, от която да пече-
лят всички. В Брюксел има
друг дневен ред: да се при-
тиска Русия, да се изтласк-
ва на изток, да й се отне-
мат старите партньори -
Грузия, Армения, Украйна,
Беларус. Така ЕС иска да
покаже на всеки европейс-
ки гражданин, че е автомо-
бил, който върви само нап-
ред. Обикновеният човек

може да е недоволен, но ма-
шината не може да бъде
спряна. Тя трябва да се дви-
жи и да завладява нови те-
ритории. А оттам трябва да
се чуват само вопли на въз-
торг.

- Какво може да се очак-
ва в резултат от тази по-
литика по отношение на
Русия в близко бъдеще?

- Мисля, че рано или къс-
но тя ще доведе ЕС до крах.
В сегашния си вид той не
може да осигури развитие
на европейските нации. Лу-
кашенко, който по принцип
е готов да се договори с
всеки, но не иска страната
му да бъде разорена като
България или Румъния. Той
е готов да види Беларус в
ЕС, но само на привилеги-
рованите условия, при кои-
то бе приета Полша и да й
позволят да има начело си-
лен лидер. По логиката на
Брюксел обаче, Беларус

Василий Колташов

трябва да бъде разорена ка-
то Украйна.

ЕС не се разширява, за
да нахрани и ощастливи
всички. На него му трябват
"дивите" източни земи, или
с други думи - жизнено
пространство. Не са му нуж-
ни местни производства,
още по-малко - силна мест-
на администрация. Ако има
такава, тя трябва да бъде
ликвидирана, а на нейно
място да дойде послушна и
подчинена на Еврокомисия-
та.

- Защо смятате, че екс-
панзията на ЕС се е про-
валила?

- През 90-те години в ре-
зултат от "смилането" на
постсъветското пространс-
тво Западна Европа получи
икономически подем. Нак-
рая дойде ред на Украйна.
А тя очакваше да я сполети
обещаното икономическо
чудо, но то така и не се по-
яви. Украинците с европей-
ското знаме в ръка все още
го очакват, но сякаш започ-
ват да разбират, че са жер-
тва на илюзии и коварна
икономическа стратегия.

Все по-ясно става, че от-
тук нататък експанзията ня-
ма да върви така гладко,
както искат в Брюксел. То-
ва стана причина в Европар-
ламента да се засилят по-
зициите на национал-консер-
вативните сили. Можеха да
се усилят и левите, но неус-
пешната политика на гръц-
кия премиер Ципрас доста
ги компрометира. Кризата,
която ЕС в момента прежи-
вява, все още не е онази,
която би довела до неговия
разпад. Засега това е само
задънената улица, до която
доведе политиката на нова
експанзия. Твърде вероятно
е ЕС да престои още пет го-
дини в това състояние на
застой. Моментът е подхо-
дящ за по-активни действия
от страна на Москва, която
би могла да има успех на ев-
ропейското поле.
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В Русском центре Варнен-
ского свободного универси-
тета 19 августа состоялось
торжественное открытие ХI
Международной квалифика-
ционной школы "Современ-
ные педагогические техноло-
гии в обучении русскому
языку как иностранному".

Она проводится при содей-
ствии и под руководством
Фонда "Русский Мир", пред-
седателя попечительского со-
вета Варненского Свободно-
го университета проф. Анны
Недялковой, президента уни-
верситета доц. Красимира
Недялкова и директора Де-
партамента иностранного
обучения и последипломной
квалификации, а также руко-
водителя Русского центра
Варненского свободного уни-
верситета проф. Галины Ша-
мониной. На открытии при-
сутствовали Владимир Кли-
манов - генеральный консул
России в Варне, Владимир
Кочин - исполнительный ди-
ректор Фонда "Русский Мир",
Ольга Широкова - замести-
тель директора Представите-
льства Россотрудничества в
Болгарии, Лилия Христова -
директор дирекции "Образо-
вание" муниципалитета
Варны, Венцеслава Генова -
начальник Регионального уп-
равления по образованию в
Варне, проф. Раиса Богдано-
ва - руководитель Управле-
ния по воспитательной рабо-
те Российского государствен-
ного педагогического универ-
ситета им. Герцена в Санкт-
Петербурге, руководители
Русских центров Фонда "Рус-
ский Мир", преподаватели

Александра Стефанова,
молодежная организация

Федерации “Союз
соотечественников” г. Русе

С 4 по 10 августа 2019 го-
да болгарская делегация мо-
лодых российских соотечес-
твенников приняла участие
в культурно-образователь-
ной поездке "Здравствуй,
Россия" в Москве. Програм-
ма мероприятий была рас-
писана с самого утра до поз-
днего вечера. Ребята из 40
стран побывали на обзорно-
образовательной экскурсии
"Москва – древняя столица
земли русской", в Московс-
ком государственном объе-
диненном художественном
историко-архитектурном и
природно-ландшафтном му-
зее-заповеднике Коломенс-
кое, в Московском Кремле,
посетили Оружейную Пала-
ту, Свято-Троицкую Сергие-
ву Лавру и Государственную
Третьяковскую галерею.
Близко к сердцу молодые
российские соотечественни-
ки восприняли свое посеще-
ние в парк Победы на Пок-
лонной горе и в музей Вели-
кой Отечественной Войны.
Ребята в восторге от меро-
приятий, которые были под-
готовлены в рамках прог-
раммы – театральная мас-
терская, лекции, дискуссии
с элементами мастер-клас-
са и учебно-ролевой игры,
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болгарских университетов и
школ с изучением русского
языка.

В ХI Международной ква-
лификационной школе в
Варненском свободном уни-
верситете участвуют ру-
систы из восьми стран и 12
университетов - Белградско-
го университета, Брестско-
го государственного универ-
ситета, Бухарестского уни-
верситета, Миланского уни-
верситета, Педагогического
университета Польши, Рос-
сийского государственного
педагогического университе-
та и Университета "Масарик"
из Чехии. Болгария представ-
лена преподавателями и сту-
дентами из Варненского сво-
бодного университета, Со-
фийского университета, Но-
вого Болгарского универси-
тета, Пловдивского и Шумен-
ского университетов.

Президент ВСУ доц. д-р
Красимир Недялков, под пат-
ронатом которого проходит
школа в своем обращении к
участникам и гостям отме-
тил, что к настоящему мо-
менту в единственной в Ев-

ропе методической школе
для молодых русистов обу-
чались и получили сертифи-
каты 619 выпускников со
всего мира, преподающих
русский язык в Азербайджа-
не, Беларуси, Болгарии, Гре-
ции, Грузии, Эстонии, Ита-
лии, Казахстане, Киргизии,
Латвии, Литве, Молдове, По-
льше, России, Румынии, Сер-
бии, Украине, Венгрии и Че-
хии. Слушателями школы ста-
ли представители 30 евро-
пейских и азиатских уни-

верситетов из 18 стран.
В связи с 10-годовщиной

Русского центра в Варне В.В.
Кочин вручил памятный знак
Фонда проф. Анне Недялко-
вой, председателю Попечите-
льского совета Варненского
свободного университета им.
Черноризца Храбра за боль-
шой вклад в развитие рос-
сийско-болгарского сотруд-
ничества и продвижение  рус-
ского языка и культуры в
Болгарии,  медаль фонда

манитарных наук, присужден-
ной муниципалитетом города.

"Мы являемся партнером
Школы на протяжении дол-
гих лет и в этом году  пре-
доставили участникам  наг-
радный фонд, включая кни-
ги для лучших команд", - со-
общила Ольга Широкова -
зам. директора Представи-
тельства Россотрудничества
в Болгарии.

Школу поздравили Ректор
Пловдивского университета
проф. д-р Румен Младенов,
Начальник Регионального уп-
равления по образованию в
г. Варна Венцислава Генова,
информационный партнер
Школы - Национальное изда-
тельство образования и нау-
ки "АзБуки" при МОН РБ. На-
дя Кантарева - Барух, пред-
седатель Болгарской национа-
льной сети преподавателей
русского языка и культуры
Юрий Тодоров,  директор
Средней школы имени Алек-
сандра Пушкина  Светлан Или-
ев, директор Средней школы
имени Гео Милева  Албена
Павлова и многие другие.

"Бальные игры в обучении
РКИ", "Театр как культурный
код русского языка", "Кино-
технология в обучении РКИ",
"Всемирная паутина как ин-
струмент преподавателя XXI
века", "Экранизация русской
классики в зеркале лингво-
дидактики" - вот только часть
тем лекций и мастер-клас-
сов, которые предоставили
участникам Школы.

Подведение итогов и вру-
чение сертификатов состоя-
лось в торжественной обс-
тановке 23 августа.

Íàøè ìå÷òû ñáûëèñü!

квесты. А вот с какими впе-
чатлениями приехали ребя-
та в Болгарию:

Калина Петрова: "Во вре-
мя поездки мы не только по-
лучили яркие впечатления,
новые знания, посетили из-
вестные достопримечатель-
ности и обрели новых дру-
зей. Мы увидели то, о чём
мы только читали или слу-
шали! Наши мечты сбылись!
Мы полюбили Россию нав-
сегда!!! Наша жизнь измени-
лась навсегда потому, что
когда вместе плакали, сме-
ялись, пели, танцевали, гу-
ляли, обнимались под пес-
ню "Взлетай", мы поняли од-
ну очень важную вещь - все
люди одинаковые и все
вместе мы можем сделать
этот мир светлее и добрее.
Ведь, летать вместе гораз-
до легче."

Ева Обесникова: "Эти пять

дней были самые лучшие! Я
так рада, что я побывала в
Москве. Москва замеча-
тельный город!. У меня нет
слов чтобы описать его. Еще
я познакомилась с большим
количеством соотечественни-
ков, с которыми мы подру-

Страницу подготовила
Светлана Тютюнджиева

Владимир Кочин, Ольга Широкова и Красимир Недялков

жились. Мы вмес-
те ездили, смея-
лись, пели и рас-
сказывали друг
другу о своих
странах. Они ста-
ли мои лучшие
друзья!  Моя меч-
та увидеть Моск-
ву сбылась!"

К о н с т а н т и н
Узун: "В поездке
мне понравилось
всё, она прев-
зошла мои ожи-
дания. Не было
никаких религи-
озных, гендерных,
расовых, воз-
растных и других
рамок между ре-
бятами – все
были дружелюб-
ны. Мне нрави-

лись вечерние мероприятия
и их начало, но больше все-
го мне понравился  теат-
ральный класс. Я бы с удо-
вольствием вернулся ещё
раз, хотя бы просто для
встречи с ребятами, ведь к
ним я успел уже очень силь-
но привязаться."

Действительно поездка
очень интересная и полез-
ная. Она удивила молодое
поколение,а также мотиви-
ровала его на будущие
встречи с Россией.

проф. д-р Галине Шамониной
за успешную деятельность в
популяризации русского
языка и культуры в Болгарии.
"Мы гордимся тем фактом,
что у нас есть такой на-
дежный партнер в Болгарии,
мы дорожим этим сотрудни-
чеством", - сказал во время
открытия В.В. Кочин. В этом
году научный коллектив
Школы под руководством
проф. Галины Шамониной
стал лауреатом престижной
премии "Варна" в области гу-
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Международный форум-

фестиваль молодежи "Мы за
мир во всем мире!" традици-
онно проходит в Китене. В
нем примут участие ямальцы,
их сверстники из 23 россий-
ских регионов и соотечест-
венники из 21 страны ближ-
него и дальнего зарубежья.
Это более 200 человек в воз-
расте от 18 до 30 лет. В этом
году форум-фестиваль посвя-
щен 150-летию периодичес-
кой таблицы химических эле-
ментов Дмитрия Менделеева.
Одна из образовательных площадок - "Элементарные час-
тицы России" познакомит со страной через её историю,
русский язык, исповедуемые религии, мультикультурализм,
традиции и обычаи народов, современные реалии. Для мо-
лодых людей организуют игру "Что? Где? Когда?", которую
проведет двукратный обладатель погона и титула "Лучшего
капитана клуба", двукратный обладатель "Хрустальной совы"
Алексей Блинов. Заместитель главного редактора, дирек-
тор дирекции маркетинга и стратегического развития те-
леканала Russia Today Анна Белкина побеседует с молоде-
жью на тему современных СМИ в мире международных
отношений. Важной составляющей фестивальной части прог-
раммы станут мероприятия, посвященные проведению Го-
да театра в России. Состоится творческая встреча с рос-
сийской актрисой театра и кино, обладательницей театра-
льной премии "Чайка" Еленой Захаровой. Профессиональный
режиссер из Санкт-Петербурга Мария Галязимова вместе
с ребятами поставит документальный эксперимент-спек-
такль о самих участниках, где зрители будут вовлечены в
действие. В рамках проведения форума-фестиваля запла-
нировано выступление команды высшей лиги КВН "Наполе-
он Динамит" из Тюмени и концерт в исполнении популярной
ямальской группы "Минус 40". Кульминацией форума станет
разработка участниками сетевой акции "Формула мира",
посвященной 75-летию Победы в Великой Отечественной
войне.                                                 sever-press.ru

Наши соотечественники
живут в разных странах ми-
ра, и причины у всех раз-
ные. Кто-то оказался за гра-
ницей, никак этого не желая,
например после распада
СССР. И причины вернуться
у многих тоже есть. Однако
при этом необходимо или
восстановить гражданство,
или получить вид на житель-
ство.

Как же правильно офор-
мить все документы, как по-
лучить вид на жительство,
как восстановить гражданс-
тво? В России с 2007 года
существует программа по со-
действию добровольному пе-
реселению в РФ. О том, как
попасть в эту программу, ка-
кие документы позволяют ле-
гально проживать иностран-
цам на территории РФ и мож-
но ли получить гражданство,
минуя получение вида на жи-
тельство, - в материале про-
екта "Социальный навигатор".

Основными документами,
которые позволяют прожи-
вать иностранцам на терри-
тории РФ, являются разре-
шение на временное пребы-
вание (РВП), вид на житель-
ство (ВНЖ), а также граж-
данство Российской Федера-
ции. Причем в большинстве
случаев все эти документы
гражданину предстоит полу-
чить поэтапно: сначала - РВП,
потом ВНЖ, и затем появля-
ется возможность стать
гражданином Российской Фе-
дерации.

Тем, кто задумался о полу-
чении разрешения на вре-
менное пребывание и вида
на жительство, стоит знать
об основных различиях меж-
ду РВП и ВНЖ. Так, разре-
шение на временное пребы-
вание действует только три

Правительство России
внесло на ратификацию в
Госдуму протокол о внесе-
нии изменений в Договор
между РФ и Болгарией о со-
циальном обеспечении, сог-
ласно которому российские
пенсии нынешним жителям
Болгарии будут выплачива-
ться только за период их ра-
боты в России или в РСФСР.
Текст протокола в субботу
был размещен в электрон-
ной базе нижней палаты
парламента, сообщает ТАСС.

Договор о социальном
обеспечении между двумя
странами был заключен еще
в феврале 2009 года. Как от-
мечается в пояснительных
материалах, предложенный
для ратификации протокол
призван учесть произошед-
шие с тех пор изменения в
пенсионном законодательст-
ве обоих государств. Сам
протокол был подписан в Со-
фии 4 марта 2019 года.

Согласно пояснительной
записке, документ предус-
матривает, что российская
пенсия выплачивается исхо-
дя из суммы страхового ста-
жа, "когда величина индиви-
дуального пенсионного
коэффициента определяется
за периоды стажа, приоб-
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ретенного на территории
Российской Федерации, а
также на территории
бывшей РСФСР". Этот ме-
ханизм в нынешнем догово-
ре отсутствует, его приме-
нение позволит установить
страховую пенсию по ста-
рости в 2019-2024 годах для
1,35 тыс. человек.

В то же время при опре-
делении права на российс-
кую пенсию будут учитыва-
ться только периоды работы
на территории Российской
Федерации и РСФСР, пери-
оды работы в бывших со-
юзных республиках или в
странах дальнего зарубежья
браться в расчет не будут.
На сегодняшний день это
требование в российско-

болгарском договоре не кон-
кретизировано. "С момента
распада СССР прошло бо-
лее 27 лет. Бывшие союз-
ные республики являются
самостоятельными и суве-
ренными государствами, ко-
торые перед гражданами,
работающими на их терри-
тории, несут обязательства
по назначению и выплате
пенсий самостоятельно", -
отмечают в правительстве,
подчеркивая, что оснований
у РФ для оплаты иностран-
ного стажа за период после
1991 года нет. В кабмине
также указывают, что на
практике могут возникнуть
случаи "двойной оплаты" од-
них и тех же периодов инос-
транного стажа.

Страницу подготовила
Светлана Тютюнджиева
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года, и его нельзя продлить,
а вид на жительство дейст-
вует дольше (пять лет), и су-
ществует возможность его
пролонгировать.

Также для обладателей
этих документов существуют
особенности в сфере здра-
воохранения, в частности тот,
кто имеет вид на жительст-
во, может получить бесплат-
ную медицинскую помощь в
любом регионе, обладатель
РВП - только на территории
субъекта России, в котором
зарегистрирован. Такое же
правило действует и при тру-
доустройстве. Кроме того,
люди, имеющие разрешение
на временное проживание, не
получают пенсионного обес-
печения.

"Получить гражданство,
пропустив этапы РВП и ВНЖ,
на сегодняшний день могут
иностранцы старше 18 лет,
имеющие хотя бы одного ро-
дителя с гражданством РФ и
постоянно проживающего на
территории нашей страны;
люди, которые имели граж-
данство СССР, проживали
или проживают в государст-
вах, входивших в состав Со-
ветского Союза, но не полу-
чивших гражданство этих го-
сударств, то есть те, кто на-
ходится в статусе так назы-
ваемых неграждан, а также
лица, имеющее особые зас-
луги перед Россией", - расс-
казала в комментарии "Со-
циальному навигатору" пред-
седатель комиссии ОП РФ по
развитию общественной дип-
ломатии, гуманитарному сот-
рудничеству и сохранению
традиционных ценностей Еле-
на Сутормина.

Важно помнить, что во
всех случаях, позволяющих
в упрощенном порядке по-

лучить гражданство РФ, до-
кумент оформляется через
российские консульства в
других странах. Если чело-
век, который подпадает под
эти категории, уже прожи-
вает на территории России,
то он вправе рассчитывать
на оформление гражданства
по упрощенной системе, ко-
торая предполагает либо
сокращение требований к
получению вида на жительс-
тво, либо оформление граж-
данства без ВНЖ.

Для тех, кто проживает за
рубежом и хочет получить
российское гражданство,
создана специальная государ-
ственная программа по со-
действию добровольному пе-
реселению соотечественни-
ков в Российскую Федера-
цию. Согласно документу, со-
отечественниками признают-
ся люди и их потомки, отно-
сящиеся к народам, истори-
чески проживающим на тер-
ритории России, а также сде-
лавшие свободный выбор в
пользу духовной, культурной
и правовой связи с Россией
и те, чьи родственники ра-
нее проживали в РФ, в том
числе имевшие гражданство
СССР.

Участниками программы
могут стать соотечественни-
ки, проживающие за рубе-
жом, либо постоянно или
временно находящиеся на
территории России, либо
прибывшие сюда в экстрен-
ном массовом порядке,
признанные беженцами или
получившие временное убе-
жище. Для того чтобы по-
пасть в эту программу, че-
ловек должен быть не моло-
же 18 лет, владеть русским
языком на уровне, достаточ-
ном для быстрой адаптации,

а также соответствовать
требованиям на получение
разрешения на временное
проживание. Официальными
органами, куда следует об-
ратиться для участия в прог-
рамме, за рубежом являют-
ся дипломатические предс-
тавительства РФ, в России
- территориальные отделе-
ния Министерства внутрен-
них дел. Для регистрации в
программе необходимо напи-
сать соответствующее заяв-
ление, предоставить ориги-
налы документов, удостове-
ряющих личность, и заявле-
ние на временное прожива-
ние.

Если остались вопросы
Даже прочитав все законы

и изучив инструкции, зачас-
тую очень сложно самостоя-
тельно разобраться во всех
хитросплетениях получения
гражданства, ВНЖ и РВП.
Для того чтобы получить под-
робные консультации по
данным вопросам на терри-
тории РФ, можно обратить-
ся в государственные центры
помощи мигрантам, которые
со своей стороны оказыва-
ют консультации и помогают
в подготовке необходимых
документов. Эти центры мо-
гут носить различные назва-
ния, например в Москве это
Многофункциональный мигра-
ционный центр, в Волгограде
- Центр содействия мигран-
там, а в Магадане - Единый
миграционный центр, но за-
дача у них одна: помочь лю-
дям, которые хотят переехать
в РФ. Кроме того, всю офи-
циальную информацию мож-
но получить на сайтах раз-
личных ведомств МВД.

В свою очередь специа-
листы предостерегают от об-
ращения к различным ком-

мерческим организациям, ко-
торые оказывают консульта-
ции по различным миграци-
онным вопросам за деньги.

Кому жаловаться?
Если тот или иной человек

имеет преференции в полу-
чении гражданства или вида
на жительство, но процесс
оформления документов за-
тягивается со стороны орга-
нов власти, на такие дейст-
вия можно пожаловаться. Од-
нако прежде все-таки стоит
проверить статус решения на
официальном сайте Главного
управления по вопросам миг-
рации МВД России (ГУВМ
МВД). Если информации на
нем нет, то следует лично об-
ратиться к инспектору, ко-
торый принимал документы,
и узнать об их готовности. Ес-
ли же и сотрудник не готов
помочь с информацией, то на-
до обращаться (лично или при
помощи электронной формы
на сайте) к руководству ГУВМ
МВД, при этом следует прик-
репить все имеющиеся доку-
менты, в том числе талоны-
уведомления и другие доку-
менты, которые были выданы
ранее. Помимо того что во
всех федеральных ведомствах
сегодня работают обществен-
ные советы, которые зани-
маются рассмотрением об-
ращений граждан за помо-
щью, пожаловаться на недоб-
росовестных чиновников мож-
но и в Общественную пала-
ту.
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Владимир Зеленский и его
партия "Слуга народа" побе-
дили на выборах благодаря
обещаниям установить мир
на Украине. Однако получив
всю полноту власти, новое
руководство страны открыто
заявляет о нежелании выпол-
нять Минские соглашения по
Донбассу. Зеленский собира-
ется предложить альтерна-
тивный план урегулирования
конфликта и хоть завтра го-
тов созвать новую встречу в
"нормандском формате". Смо-
жет ли украинский лидер убе-
дить опытных мировых поли-
тиков отказаться от компро-
миссного "Минска" и устроят
ли его предложения само-
провозглашенные республи-
ки Донбасса?

НЕДОЛГАЯ ОТТЕПЕЛЬ
Вооруженный конфликт в

Донбассе продолжается уже
шестой год. С мая 2014 года,
когда Петр Порошенко одер-
жал победу на президентс-
ких выборах, украинские
власти обещали закончить
войну если не "за считаные
часы", то хотя бы в следую-
щем году. Однако воз и ныне
там. Зеленский, в отличие от
Порошенко, не разбрасывал-
ся нереалистичными обеща-
ниями, а признал, что на ре-
шение проблемы требуется
время.

Кроме того, новый вер-
ховный главнокомандующий
Украины не отличается воин-
ственностью своего предшес-
твенника, регулярно давая
понять, что единственный ва-
риант решения конфликта,
который он воспринимает, -
это диалог. Еще в ходе пред-
выборной кампании новый
президент повторял мантру:
"Главное - перестать стре-
лять". Во время инаугурации
он в очередной раз подтвер-
дил, что решение конфликта
в Донбассе для него - абсо-
лютный приоритет.

На первых порах казалось,
что этот подход поможет
шестому президенту Украины
выполнить обещания. Каза-
лось, ему просто необходи-
мо последовательно реализо-
вать пункты Минских согла-
шений - документа, согласо-
ванного лидерами Украины,
России, Франции и Германии
и подписанного Киевом, До-
нецком, Луганском, Москвой
и ОБСЕ.

Этот документ обязывает
стороны конфликта прекра-
тить военные действия, а для
устранения причин противос-
тояния Киев должен провес-
ти политические реформы.
Среди мер, которые обяза-
лась принять Украина, - за-
кон об амнистии для граж-
дан, участвовавших в конф-
ликте на стороне самопро-
возглашенных республик; из-
менение конституции, в ко-
торой следует прописать
особый статус Донецкой и Лу-
ганской областей и их право
на языковое самоопределе-
ние; восстановление социаль-
но-экономических связей с
неподконтрольными Киеву
территориями.

Многим политическим си-

лам на Украине положения
этих соглашений кажутся ка-
питулянтскими. Верховная
Рада восьмого созыва не
приняла ни один из необхо-
димых законов, вместо это-
го обостряя ситуацию таки-
ми документами, как закон
"О реинтеграции Донбасса",
который прямо противоречит
Минским договоренностям об
амнистии и особом статусе и
провозглашает Россию "госу-
дарством-агрессором", или
закон об украинизации всех
сфер жизни, который добав-
ляет сторонам конфликта
причин для разногласий на
языковой почве.

Ощущение оттепели вызы-
вали не только обещания, но
и частные предложения. Нап-
ример, представляющий Ук-
раину в трехсторонней кон-
тактной группе экс-президент
Леонид Кучма предложил
снять с Донбасса экономи-
ческую блокаду, а руководи-
тель офиса президента Анд-
рей Богдан высказывал мне-
ние, что на самом деле нет
никакой проблемы в том,
чтобы разрешить Донбассу
говорить на русском языке.
НЕ СЛОВОМ, НО ДЕЛОМ
В условиях, когда Верхов-

ная Рада отказывалась рас-
сматривать даже законопро-
екты об изменении порядка
госзакупок на выборах толь-
ко потому, что они были пред-
ложены командой президен-
та, Зеленский практически
не располагал инструмента-
рием для выполнения своих
обещаний. И все же у него
оставался контроль над не-
которыми сферами междуна-
родной дипломатии и статус
верховного главнокомандую-
щего.

С их помощью Зеленский
добился главного и пока, по
сути, единственного серьез-
ного успеха на этом попри-
ще. Политическая воля главы
государства позволила в кон-
це июня начать отвод войск
под Станицей Луганской, о
котором Киев и Луганск до-
говаривались еще в 2016 го-
ду. Стороны пытались реали-
зовать эту договоренность
много раз, но процесс неиз-
менно срывался. Зеленский
с одной попытки смог это ис-
править.

Встречи трехсторонней
контактной группы по урегу-
лированию конфликта про-
должались. За три дня до
выборов в Верховную Раду,
18 июля, представитель Кие-
ва Роман Бессмертный дела-
ет два важных объявления.
Во-первых, стороны догово-
рились развести войска в
новых районах соприкоснове-
ния. В каких именно и в ка-
кие сроки - не уточнялось,
однако после Станицы Луган-
ской даже такое расплывча-
тое заявление произвело по-
ложительное впечатление.

Во-вторых, стороны дого-
ворились об установлении ре-
жима абсолютного и бессроч-
ного перемирия. Оно начи-
налось в день досрочных пар-
ламентских выборов на Ук-
раине - 21 июля, в 00 часов
01 минуту по киевскому вре-
мени.

Установление первого бес-
срочного перемирия выгля-

дело оглушительным успехом,
что отчасти объясняет бесп-
рецедентно высокий резуль-
тат политической силы Зе-
ленского на выборах, особен-
но на юго-востоке страны:
впервые в истории незави-
симой Украины партия "Слу-
га народа" получила большин-
ство мест в парламенте и мо-
жет не создавать правящую
коалицию.
ПЕРЕМИРИЕ С ЭЛЕМЕН-

ТАМИ ГЕНОЦИДА
Спустя всего 13 часов пос-

ле установления режима
прекращения огня, когда ук-
раинцы приходили на изби-
рательные участки, в ДНР
заявили о нарушении пере-
мирия со стороны Киева.
Еще спустя шесть часов ана-
логичное объявление сдела-
ли в ЛНР.

В штабе Операции объе-
диненных сил (ООС) на сле-
дующий день сообщили, что
режим нарушения огня был
зафиксирован лишь один раз,
и виновниками стали "воору-
женные формирования Рос-
сийской Федерации и ее на-
емники".

С тех пор аналогичные со-
общения появлялись ежед-
невно. Украинцы активно от-
читывались о потерях. По
данным украинского Геншта-
ба, с начала перемирия по-
гибли уже семь украинских
военных. Гибель четверых из
них 6 августа в районе Пав-
лополя заставила Зеленско-
го снова обратить внимание
на Донбасс. Он объявил, что
перемирие было сорвано
спустя 17 дней, и для того,
чтобы решить ситуацию, не-
обходима срочная встреча
лидеров в "нормандском
формате".

О потерях стороны непод-
контрольных Киеву террито-
рий практически не сообща-
ют. Из-за продолжающихся
обстрелов там уже переста-
ли верить в эффективность
перемирия. В Народной ми-
лиции ДНР считают, что в
республиках Донбасса невоз-
можно называть обстрелы со
стороны Украины мирных го-
родов и поселков "нарушени-
ем перемирия", это скорее
"геноцид мирного населения",
поскольку ответный огонь во-
еннослужащие ДНР не ведут.

СВОЙ ПУТЬ
По мере того как несосто-

ятельность перемирия в Дон-
бассе становится все очевид-
нее, на Украине звучит все
больше заявлений, вступаю-
щих в противоречие с Минс-
кими соглашениями.

Например, посол Украины
в Хорватии предложил ре-
шить проблему вводом инос-
транных войск на террито-
рию самопровозглашенных
республик и разоружением
Народной милиции. Бывший
первый заместитель генпро-
курора Украины Николай Го-
ломша заявил, что нужно ре-
шать конфликт в Донбассе

"жестким" путем: "убивать
всех, кто взял в руки ору-
жие". Новоизбранный депутат
от партии "Слуга народа"
Александр Дубинский допус-
тил, что конфликт можно
прекратить с помощью забо-
ра, выстроенного на границе
с самопровозглашенными
республиками.

Более тревожны заявления
лиц, приближенных к прези-
денту. Лидер "Слуги народа"
Дмитрий Разумков, которо-
му прочат пост спикера Вер-
ховной Рады, открыто гово-
рит, что Киев не пойдет на
амнистию для участников бо-
евых действий со стороны
ЛНР и ДНР, при том что этот
пункт прописан в Минских
соглашениях. Он уверен, что
войну в Донбассе законами
закончить нельзя, фактичес-
ки отменяя обязательность
выполнения Киевом полити-
ческой составляющей своих
обещаний.

После этого олигарх Игорь
Коломойский, которого нео-
фициально считают чуть ли не
прямым руководителем Зе-
ленского, делает уточнение:
принятие законов не только
не помогает решить конфликт,
но и мешает, а Минские сог-
лашения не работают, пос-
кольку в них есть пункт об
изменении Конституции Укра-
ины. Уже на следующий день,
7 августа, эту же мысль, пол-
ностью противоречащую
Минским соглашениям, Зе-
ленский выразит в разгово-
ре с президентом России
Владимиром Путиным.

После парламентских
выборов команда украинско-
го лидера не делала заявле-
ний о соблюдении Минских
соглашений. Кажется, за па-
ру месяцев президентства
Зеленского конфликт вернул-
ся в тот же самый тупик, в
котором находился в послед-
ние годы, но 13 августа сек-
ретарь Совета национальной
безопасности и обороны Ук-
раины Александр Данилюк
заявил, что нынешняя адми-
нистрация планирует прек-
ратить конфликт с помощью
некоего "гуманитарного пла-
на Зеленского".

Даже не зная подробнос-
тей этого плана, можно лег-
ко назвать его главный не-
достаток: он не согласован с
самопровозглашенными рес-
публиками. Кроме того, для
выполнения такой амбициоз-
ной задачи, как замена неу-
добных для Киева Минских
соглашений на что-то прин-
ципиально новое, необходимо
как минимум добиться согла-
сия России, которая входит
во все контактные группы по
Донбассу. Но Москва, как и
другие участники перегово-
ров, неоднократно давала по-
нять: Минский договор не
имеет альтернативы.

ЖОНГЛИРУЯ
ФОРМАТАМИ

Именно поэтому Зеленский

так настойчиво добивается
переговоров с Россией при
участии посредников. Первая
попытка была сделана 8 ию-
ля: тогда президент Украины,
возмущенный идеей проведе-
ния телемоста между Моск-
вой и Киевом, записал гнев-
ное видеообращение, в ко-
тором предложил Путину про-
вести встречу в Минске с
участием президента Фран-
ции, канцлера Германии, пре-
зидента США и премьер-ми-
нистра Великобритании.

Из всех перечисленных
стран Россия проявила са-
мое доброжелательное отно-
шение к инициативе Зеленс-
кого. Путин сказал, что идея
интересная, но подходить к
ее реализации стоит лишь
после того, как на Украине
сформируется новое прави-
тельство. В ФРГ уклончиво
заявили, что приняли пред-
ложение к сведению, а Па-
риж подчеркнул, что смена
"нормандского формата" не
стоит на повестке дня.

Хуже всего для Зеленско-
го то, что идею не поддер-
жали в Вашингтоне. "Они да-
ли понять: на данный момент
расширение невозможно. По
мнению американцев, спец-
представителя на Украине
достаточно", -рассказал о по-
зиции США Роман Бесс-
мертный.

Поняв тупиковость этого
пути, Киев вернулся к прод-
вижению встречи в "норман-
дском формате". Гибель чет-
ырех военных во время пе-
ремирия Зеленский исполь-
зовал как повод для ускоре-
ния работы в этом направ-
лении. В первую очередь ук-
раинский лидер снова поз-
вонил президенту России.
Стороны оценили разговор
позитивно, но понимания, су-
дя по всему, не достигли.

Зеленский говорил Путину
о недопустимости обстрелов
со стороны ЛНР и ДНР, а Пу-
тин, судя по сообщению
пресс-службы Кремля, в от-
вет требовал исключить об-
стрелы населенных пунктов
Донбасса со стороны ВСУ.

Не удовлетворившись раз-
говором с российским кол-
легой, президент Украины
позвонил Эммануэлю Макро-
ну, чтобы идею встречи "нор-
мандской четверки" пролоб-
бировал еще и французский
лидер. Впрочем, вряд ли это
повлияет на решение Москвы
вступить в диалог только пос-
ле того, когда на Украине
полностью обновится власть,
то есть не раньше сентября.

Будущее Донбасса, кото-
рое после избрания Зеленс-
кого на пост президента
впервые за пять лет показа-
лось светлым, снова выгля-
дит туманным. Каким имен-
но будет план, который пре-
зидент Украины собирается
представить "нормандской
четверке", неизвестно, но,
учитывая заявления прибли-
женных к нему людей, мож-
но предположить, что об ам-
нистии и конституционной ре-
форме можно забыть.

Эти положения Минских
соглашений являются ключе-
выми, и руководство респуб-
лик Донбасса вряд ли под-
пишется под документом, ко-
торый не даст гражданам га-
рантий безопасности в том
случае, если они сложат ору-
жие. Если план Зеленского
будет отринут, Минские сог-
лашения останутся безаль-
тернативными. Согласится ли
украинская власть их соблю-
дать или предпочтет в оче-
редной раз законсервировать
конфликт - вопрос открытый.

Ïî ìèíñêîìó ïîëþ
Зеленский задумал решить
проблему Донбасса по-своему.
Чего ждать России и Европе?

Владимир Зеленский во время поездки на линию соприкосновения в
Луганской области
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Россия может обогнать Саудовскую
Аравию по золотовалютным запасам,
сообщает Bloomberg. Причина смены ли-
деров в первой пятерке - нестабильность
на рынке нефти. Сейчас Саудовская Ара-
вия вынуждена использовать собствен-
ные резервы на социальную сферу из-за
падения цен на нефть, в то время как
Россия ограничивает расходы бюджета на
фоне новых санкций. Если прогноз аген-
тства сбудется, Россия вернет себе по-
зиции, утраченные восемь лет назад. Сей-
час рейтинг международных резервов с
огромным отрывом возглавляет Китай, сле-
дом идут Япония и Швейцария. Четвертое
место может занять Россия, сейчас на-
ходящаяся на пятом месте в рейтинге.

Минтруд России предложил поднять
со следующего года минимальный раз-
мер оплаты труда (МРОТ) до 12 130
рублей. Соответствующий проект ведомс-
тва опубликован на федеральном портале
проектов нормативных правовых актов. Ес-
ли инициативу одобрят, то повышение МРОТ
может вступить в силу с 1 января 2020
года. Также законопроект предлагает уточ-
нить, что МРОТ не может быть ниже вели-
чины прожиточного минимума трудоспособ-
ного населения по России за II квартал
предыдущего года, что уже прописано в
Трудовом кодексе. С начала 2019 года
МРОТ приравняли к прожиточному мини-
муму для трудоспособного населения. Он
составляет 11 280 рублей.

"Около 43% россиян тратят всю свою
зарплату независимо от размера свое-
го дохода, а более 80% не контролиру-
ют свои расходы и не планируют их", -

заявил замгенерального директора "Сбер-
банк страхование жизни" Виктор Дубро-
вин. Он отметил, что значительная часть
людей, которые решают проанализиро-
вать свой бюджет, обнаруживают, что фи-
нансовое планирование позволяет легко
оптимизировать свои траты без ущерба
для качества жизни. По его мнению, это
также позволяет откладывать около 10%
дохода на формирование финансового ре-
зерва, например в виде депозита. Ранее
в августе россияне назвали справедливый
размер заработной платы. Оценки в
разных регионах страны различаются, но
везде, кроме Москвы, превосходят раз-
меры средней фактической зарплаты.

С 28 января 2019 года в системе
быстрых платежей (СБП) россияне со-
вершили 1,74 млн операций на общую
сумму 15,72 млрд рублей. В июле
данный показатель составлял 1,05 млн
операций на сумму 9,5 млрд рублей.

За полтора месяца общая сумма опера-
ций увеличилась примерно на 65%. Объ-
ем операций каждый месяц растет на 10-
30%, а для дальнейшего расширения нужно
активнее подключать банков-партнеров,
оказывать информационную поддержку и
вводить новые сервисы. Пока переводы
через СБП составляют меньше процента
от всех перечислений с карты на карту,
но темпы их роста впечатляют.

"Комсомолка" уже писа-
ла о тревожной ситуации
на рынке труда. Количест-
во рабочих рук в стране
за три месяца 2019 года
уменьшилось с 72,5 млн до
71,3 млн человек. Оказы-
вается львиная доля этих
потерь приходится, по
данным Росстата, на кате-
горию работников в воз-
расте 50+. Если точнее, то
категория от 50 до 54 лет
уменьшилась на 476 тыс. че-
ловек, а категория от 55
до 59 - на 129 тыс. Куда
же делись эти люди?

"Могут быть две причины
такого уменьшения, - ска-
зал проректор Академии
труда и социальных отно-
шений Александр Сафо-
нов. - Первая: после пен-
сионной реформы люди
всеми путями изыскивают
возможности выйти на
заслуженный отдых пора-
ньше. Один из способов -
оформление инвалидности.
Либо ухода за инвалида-
ми 1 группы. Далеко не
все пожилые люди хотят
продолжать работать.

Например, мы проводи-
ли исследование, и выяс-
нилось, что женщины пос-
ле 50 лет на 45% снижа-
ют свою трудовую актив-

Создание российскими
банками валютной "подуш-
ки" на $18 млрд нивели-
рует недавние санкции
США к России. Такое мне-
ние озвучил эксперт Меж-
дународного банковского
института Давид Терела-
дзе.

По данным Центробан-
ка, в первой половине
2019 года российские
банки значительно нарас-
тили объем размещенных
средств на счетах в бан-
ках-нерезидентах, что
привело к росту чистых
иностранных активов в от-
расли. В целом валютные
вклады физлиц выросли
на $8,1 млрд, а остатки
средств компаний в валю-
те - на $3,6 млрд. Сово-
купные активы банков в
иностранной валюте за
полугодие увеличились на
$11,6 млрд, что было
обусловлено ростом инос-
транных активов на $18,1
млрд, пишет ЦБ.

"Банк России, исходя из
этой аналитики, делает
вполне логичные выводы,
- отмечает эксперт. - А
именно - недавно введен-
ные санкции США к Рос-
сии, которые вступят в си-
лу во второй половине ав-
густа, будут аннулированы
запасами иностранных ак-
тивов в российских бан-
ках. Это в очередной раз
доказывает слабость аме-
риканских ограничений -
любые санкции, как по-
казывает мировой опыт,
можно обойти. Единствен-
ное, что для этого требу-

Âàëþòíàÿ "ïîäóøêà" áàíêîâ Ðîññèè
Активы в иностранной
валюте за полугодие
увеличились на $11,6 млрд

ется - время и определен-
ная подготовка".

То есть потрясений на фи-
нансовом рынке из-за ог-
раничений к российскому
госдолгу ждать не приходит-
ся - еврооблигации, на ко-
торые из-за нового закона
Минфина США не найдется
американских покупателей,
выкупят российские банки
за счет валютных запасов.
И еще на этом в конечном
итоге заработают. Хотя рос-
сийские игроки рынка соз-
давали валютную "подушку"
не для этих целей, она
сыграет на руку в сложив-
шихся реалиях.

"Новый тренд российских
банков на накопление
иностранной валюты объ-
ясняется несколькими фак-
торами. В первую очередь,
ростом объема вкладов
россиян в иностранных ва-
лютах. Такое поведение
граждан в какой-то мере
может быть обусловлено
прогнозами некоторых ана-
литиков, что евро и дол-
лар до конца года могут ук-
репить свои позиции - со-
ответственно, рубль может
"просесть". Не катастро-
фично, но до "коридора" в
70-75 рублей за доллар и
чуть выше будет котирова-
ться евро.

Однако быть уверенным
в таких прогнозах невоз-
можно - сколько аналити-
ков, столько и вариантов
развития событий будет
описано до конца нынеш-
него года на валютном
рынке. Слишком много слу-
чайных факторов может в

любой момент подейство-
вать на общую систему,
чтобы разбалансировать
ее в ту или иную сторону.
Но часто даже разговоры
о предстоящем падении
рубля вызывают паничес-
кие настроения и побужда-
ют закупать иностранную
валюту", - подчеркивает Те-
реладзе.

2 августа стало извест-
но, что президент США До-
нальд Трамп подписал указ
о введении второго пакета
санкций против России в
связи с делом Скрипалей,
помимо прочего запреща-
ющего американским фи-
нансовым организациям с
26 августа участвовать в
первичном размещении
российских суверенных ев-
рооблигаций и предостав-
лять правительству РФ не-
рублевые займы.

Также США будут высту-
пать против предоставле-
ния займов, финансовой
или технической помощи
Москве международными
финансовыми институтами,

такими как Всемирный
банк или МВФ. Второй па-
кет санкций вступил в си-
лу 19 августа и будет дей-
ствовать не менее одного
года. Предполагается, что
Россия может претендо-
вать на снятие санкций, ес-
ли выполнить условие -
"предоставить надежные
гарантии того, что она не
готовится применить хими-
ческое оружие". РФ унич-
тожила все запасы хим-
оружия несколько лет на-
зад.

С одной стороны, рос-
сийские банки взяли курс
на максимальный уход от
доллара в расчетах, но с
другой - есть банки-нере-
зиденты, с которыми при-
ходится вести операции
вне рублевой зоны. Это то-
же один из факторов рос-
та валютной ликвидности.
Но в целом банки РФ стре-
мятся застраховаться от
рисков волатильности руб-
ля - финансовая "подушка"
в инвалюте снимает эту
проблему.

×èñëî òðóäÿùèõñÿ ïðåäïåíñèîíåðîâ ñîêðàòèëîñü

ность: работают неполный
рабочий день или вовсе
прекращают работать. По-
могают детям, сидят с вну-
ками. Вторая причина, -
продолжает эксперт, - по-
жилых работников при лю-
бом удобном случае сок-
ращают. Формально их не
увольняют, поскольку закон
защищает права лиц пред-
пенсионного возраста, а

используется механизм "по
соглашению сторон".

По словам Сафонова,
программа переподготовки
людей старшего возраста
срабатывает не везде.
Многие регионы не могут
реализовать обучающих
программ, поскольку либо
нет четкого понимания, на
какие специальности пере-
учивать людей, что будет

востребовано. Либо сами
пожилые люди не обраща-
ются в центры занятости.

Снижение число работ-
ников именно в категории
50-60 лет может быть свя-
зана и с демографически-
ми причинами. После 60-х
годов рождаемость в
СССР, в частности в
РСФСР, сильно упала. Ес-
ли в 1955 году коэффици-
ент рождаемости (сколько
детей появилось в сред-
нем у одной женщины)
составлял 2,83, то в 1970
- 1,97. Падение лишь не-
намного меньше, чем в во-
енные годы. Так что людей,
родившихся в конце 60-х,
просто изначально мень-
ше, чем тех, кто появился
на свет десятилетием ра-
нее.

"Надо будет посмотреть
данные о бедности в кон-
це года, - говорит Сафо-
нов. - Если бедность не
увеличится, то снижение
численности работников
старшего возраста можно
связать с демографичес-
кими причинами. Если уве-
личится, то это может
быть связано с тем, что
пожилые люди лишились
работы и, соответственно,
дохода.
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Наталия Ерменкова

Поговорим, дорогие чита-
тели, опять о театре.

Думаю, вы согласитесь, что
можно, не зная лично чело-
века, но читая его книги или
же смотря его пьесы, узнать
его настолько, что он станет
по-настоящему близким, да-
же родным.

В Год театра, который сей-
час проходит в России, мы
не можем не вспомнить за-
мечательного, талантливей-
шего писателя-драматурга
Александра Вампилова. Его
пьесы - образы, характеры
героев, их отношение к жиз-
ни, их оригинальный язык -
все это оказало огромное
влияние на целое поколение,
которое выросло на его про-
изведениях. Они помогли
взглянуть на мир и происхо-
дящее в нем по-другому и лю-
дям, много пережившим в
своей жизни. "Вампиловской
краской" окрашены все се-
мидесятые годы 20-го века.
С именем Вампилова связаны
переполненные залы театров
- не только столичных, так как
его пьесы "захватывали" те-
атральные сцены по всей
стране.

А.В. Вампилов родился 19
августа 1937 года в райцент-
ре Кутулик Иркутской облас-
ти. В обычной семье, как
принято говорить: отец был
директором школы (его пред-
ками были бурятские ламы),
мать работала там же учите-
лем математики (ее предка-
ми были православные свя-
щенники). До рождения Алек-
сандра в семье уже было трое
детей. Воспитывать своего
младшего сына отцу так и не
довелось: через несколько
месяцев после его рождения

"Âàìïèëîâñêàÿ êðàñêà"
один из учителей его же
школы написал на него до-
нос в НКВД. Его арестовали
и причислили к "панмонголис-
там" - так называли тех, кто
якобы ратовал за воссоеди-
нение Бурятии, Монголии и
двух национальных округов.
Обвинение было тяжким и не
давало арестованному ника-
ких шансов на выживание.
Суд приговорил его к расст-
релу, приговор был приведен
в исполнение в начале 1938
года под Иркутском. Только
через 19 лет Вампилова ре-
абилитировали.

Что ж, друзья, объяснять,
что такое жить с клеймом
родственников "врага наро-
да", думаю, нет необходимос-
ти. Семья Вампиловых бук-
вально перебиваясь с хлеба
на воду. Родственники отца
еще при его жизни недолюб-
ливали его "русскую жену", а
когда его не стало, и вовсе
отвернулись от нее.

Как и многие талантливые
люди, которые "открывались"
не сразу, а постепенно, Са-
ша рос вполне обычным ма-
льчишкой, и никаких осо-
бенных дарований в нем его
близкие не замечали.

Закончив школу, он посту-
пил на историко-филологичес-
кий факультет Иркутского уни-
верситета. Уже на первом
курсе стал пробовать свои
силы в писательстве, сочиняя
короткие юмористические
рассказы. В 1958 некоторые
из них появляются на стра-
ницах местной периодики. Че-
рез год Вампилова зачисли-
ли в штат иркутской област-
ной газеты "Советская моло-
дежь" и в Творческое объе-
динение молодых под эгидой
газеты и Союза писателей. И
уже в 1961 вышла первая (и

единствен-
ная при
ж и з н и ! )
к н и г а
юмористи-
ч е с к и х
рассказов
Александ-

ра. Она называлась "Стече-
ние обстоятельств". Правда,
на обложке стояла не его нас-
тоящая фамилия, а псевдоним
- А. Санин. Тогда редакция "Со-
ветской молодежи" решает
послать своего талантливого
сотрудника Вампилова в Мос-
кву на Высшие литературные
курсы Центральной комсомо-
льской школы. Проучившись
там несколько месяцев, он
возвращается на родину и тут
же его назначают ответст-
венным секретарем газеты. В
декабре того же года состо-
ялся творческий семинар, на
котором Вампилов предста-
вил на суд читателей две свои
одноактные комедии: "Воро-
нья роща" и "Сто рублей но-
выми деньгами".

В 1964 Вампилов покидает
газету и решает целиком пос-
вятить себя писательскому
творчеству. Вскоре в Иркут-
ске выходят два коллек-
тивных сборника с его расс-
казами.

Через год после этого
Вампилов вновь отправляет-
ся в Москву в надежде прис-
троить в один из столичных
театров свою новую пьесу
"Прощание в июне". Однако
эти попытки тогда закончи-
лись безрезультатно. Надо
сказать, что он просто опе-
режал время…

В декабре Вампилов пос-
тупает на Высшие литератур-
ные курсы Литинститута.
Здесь зимой 1965 произошло
его неожиданное знакомство
с модным в те годы драма-
тургом Алексеем Арбузовым.

Пьеса "Прощание в июне",
которую Вампилов дал

прочитать Арбузову, понрави-
лась драматургу, поэтому,
когда Александр позвонил
ему, тот пригласил его к се-
бе. Их встреча длилась нес-
колько часов и произвела на
Вампилова потрясающее
впечатление. Правда, про-
бить эту пьесу в столице ему
так и не удалось: первым ее
поставил на своей сцене в
1966 драмтеатр в Клайпеде.
По этому поводу в декабре
Вампилов дал интервью га-
зете "Советская Клайпеда",
которое оказалось (по злой
иронии судьбы) единственным
в жизни талантливого драма-
турга. Тогда же Вампилов
вступил в Союз писателей.

Свою первую пьесу Вампи-
лов написал в 1962 году:
"Двадцать минут с ангелом".
Затем появились "Прощание
в июне" (именно ее читал А.
Арбузов), "Случай с метран-
пажем", "Старший сын", "Ути-
ная охота" (обе - в 1970),
"Прошлым летом в Чулимс-
ке" (1972) и другие. У тех, кто
их читал, они вызывали са-
мые горячие отклики, одна-
ко ставить их не брался ни
один театр в Москве или Ле-
нинграде. Только провинция
привечала драматурга: к
1970 году сразу в восьми те-
атрах шла его пьеса "Проща-
ние в июне".

К 1972 году отношение сто-
личной театральной общест-
венности к пьесам Вампило-
ва стало меняться. "Прошлым
летом в Чулимске" взял для
постановки Театр имени Ер-
моловой, "Прощание" - Театр
имени Станиславского. В
марте проходит премьера
"Провинциальных анекдотов"
в Ленинградском БДТ. Бла-
гополучно складывается и его
личная жизнь с его второй
женой Ольгой. И вдруг - не-
лепая гибель...

17 августа 1972 года, за два
дня до своего 35-летия, Вам-

пилов вместе со своими дру-
зьями - Глебом Пакуловым и
Владимиром Жемчужни-
ковым - отправился на отдых
на озеро Байкал. Лодка оп-
рокинулась вблизи берега, в
ледяной воде разорвалось
сердце Вампилова.

Не успела остыть земля на
могиле Вампилова, как нача-
ла набирать обороты его пос-
мертная слава. Стали выхо-
дить в свет его книги (при
жизни была издана всего
лишь одна), театры ставили
его пьесы (один только "Стар-
ший сын" шел сразу в 44 те-
атрах страны), на студиях ре-
жиссеры приступили к съем-
кам фильмов по его произ-
ведениям. В Кутулике, на ро-
дине, был открыт его музей.

В 1987 году имя Александ-
ра Вампилова было присво-
ено Иркутскому театру юно-
го зрителя. И с этого же го-
да в Иркутске проводятся те-
атральные фестивали, кото-
рые первоначально называ-
лись "Вампиловские дни",
"Байкальские встречи у Вам-
пилова". С 1997 года фести-
валю присвоен статус Все-
российского. С 2001 года ут-
вердилось современное наи-
менование - Всероссийский
театральный фестиваль сов-
ременной драматургии им.
Александра Вампилова. В
2007 году в Москве во дворе
театра "Табакерка" был ус-
тановлен памятник Алексан-
дру Вампилову (скульптурная
композиция "Драматурги Вам-
пилов, Розов, Володин").

За время литературной ра-
боты Вампиловым написано
около 70 рассказов, сценок,
очерков, статей и фельетонов.
Произведения Вампилова пе-
реведены на английский, бе-
лорусский, болгарский, вен-
герский, испанский, китайс-
кий, латышский, лезгинский,
молдавский, монгольский, не-
мецкий, норвежский и др.

Александр Вампилов
Стечение обстоятельств
(рассказ)
 Случай, пустяк, стечение

обстоятельств иногда стано-
вятся  самыми драматичес-
кими моментами в жизни че-
ловека.

Если хотите знать, какую
заветную шутку сыграло сте-
чение обстоятельств на са-
мом заветном чувстве Кате-
ньки Иголкиной, то садитесь
в центре города на автобус,
сойдите на третьей останов-
ке, сверните на тихую бе-
завтобусную улочку. Кажет-
ся, на правой стороне вы
увидите промтоварный мага-
зин и уютно с двумя окна-
ми, в одном из которых вы,
может быть, и заметите Ка-
теньку, которую теперь го-
рькие раздумья то и дело от-
влекают от ее обыденных за-
нятий и гонят к окну в позу
грустной и нежной девицы из
старинных баллад.

Немного дальше вы найде-
те парикмахерскую, зайдите
туда, разговоритесь с парик-
махером, на общительность
которого всегда можно поло-
житься, и он расскажет вам
если не эту, то какую-нибудь
похожую на нее историю.

Катенька Иголкина - особа
счастливой наружности и той
молодости, когда хочется уже
быть еще чуть моложе. Ка-
тенька от полных поэтичес-
кого смысла, но ничего не да-
ющих слов "где мои семнад-
цать лет!" перешла к делу, в
котором быстро преуспела и
которое так заполнило ее ду-
шу и время.

Тем утром она возвраща-

лась из парфюмерного мага-
зина, где приобрела се-
зонный эликсир молодости.
Дорогой Катенька думала о
том, что ей не везет, и меч-
тала о счастье. В этих меч-
тах она залетала не выше
уютной квартиры в строя-
щемся четырехэтажном до-
ме, мимо которого она про-
ходила. Ей нужно было удач-
но выйти замуж. Неудачно
она выходила уже два раза.
Раз она пробовала работать,
но тоже неудачно.

У своего дома, когда мысли
об одиночестве стали уже
невыносимо мрачными, она
вдруг столкнулась с мужчи-
ной, для которого это стол-
кновение тоже оказалось не-
ожиданным. Катенька кокет-
ливо ахнула и, споткнувшись,
запрыгала было с тротуара,
но мужчина со вкусом под-
держал ее за локоть, изви-
нился, улыбнулся и пошел да-
льше. Катенька успела
взглянуть ему в глаза про-
должительным откровенным
взглядом. Входя в свой двор,
она обернулась, мужчина
обернулся тоже, но имити-
ровал безразличие, делая
вид, что рассматривает что-
то в окнах магазина. Он был

замечательно красив, высок,
недурно одет. Катенька заш-
ла домой и в волнении при-
села к окну.

С четверть часа она сос-
редоточенно и мечтательно
осматривала всех прохожих
мужчин и уже было хотела
отойти к своему рабочему
столику, где ее ждал вновь
приобретенный эликсир с
многообещающим названием
"Розы на щеках", как вдруг
заметила виновника своего
возбуждения. Он двигался по
другой стороне улицы граци-
озным прогулочным шагом и
лишь скользнул ("хитрец!")
взглядом по Катенькиному
окну, задержав его на вит-
рине магазина. Поравнявшись
с магазином, он замедлил
шаг. Сообразительная Кате-
нька поняла это как пригла-
шение выйти на улицу. Но из
деликатности и девической
гордости, появившейся у нее,
видимо, вследствие действия
омолаживающих косметичес-
ких средств, она не вышла,
решив, что он еще вернет-
ся. "Такой мужчина зря бро-
дить под окнами не будет", -
подумала она и ограничилась
тем,что влюбленным взгля-
дом проследила исчезнове-
ние с поля зрения его дра-
повой стати. Она не ошиб-
лась. Было время обеденных
перерывов, когда он появил-
ся снова. "Забегал", - поду-
мала Катенька, злорадствуя.

На этот раз он шел с дру-
гой стороны, остановился,
немного не доходя до Кате-
нькиного окна, и, также кос-
венно взглянув в его сторо-
ну, осторожно зашел в мага-

зин. "Это уже наивно", - по-
думала Катенька. Потом в
ней, перебивая друг друга,
закопошились сложные чело-
веческие чувства. После не-
равной и короткой борьбы
женское благоразумие взя-
ло верх над девической жес-
токостью, и Катенька реши-
ла выйти.

Не теряя времени, она усе-
лась за свой столик, и на-
чался захватывающий про-
цесс. Незнакомец был смугл,
она решила стать блондин-
кой.

Но когда через полчаса она
выпорхнула из дома, смугло-
го незнакомца на улице не
было, а магазин, куда он за-
ходил, был закрыт на обе-
денный перерыв. Катенька в
отчаянии вернулась и заняла
исходную позицию у окна.

Незаметно для добросо-
вестных ночных сторожей
кончился полный жизни, яр-
кий, солнечный день, и
улицы, просеянные от малых
детей и стариков, зажили
веселой вечерней жизнью го-
рожан в возрасте от 17 до
30 лет. Катенька много пе-
ренесла за это время. Про-
тив обыкновения она прове-
ла бессонный день. Кроме
того, она провела вторую
его половину не отрываясь
от окна. Она подивилась
усидчивости царицы Тамары,
которой довелось провести
у окна своего замка лучшую
часть своей жизни. Катень-
ка была человеком совсем
иного характера. Ей нужно
было двигаться хотя бы от
окна к зеркалу и обратно.

Было уже безнадежно

поздно, когда в небе вдруг
вспыхнула и замерцала, ин-
тимно подмигивая, малень-
кая звездочка Катенькиного
счастья. Тень киоска, нахо-
дящегося напротив Катень-
киного окна, раздвоилась, и
кто-то легкими шагами стал
пересекать улицу. Катенька
с удовольствием узнала сво-
его незнакомца и, думая о
том, что она много уже стра-
дала, что довольно страда-
ний, что она выбежит сей-
час и бросится к нему на
шею и повиснет на ней,
быстро стала одеваться.

Через три минуты, изнемо-
гая от нежности, со слезами
счастья на глазах, она от-
крыла свою дверь, но незна-
комца не увидела, а услыша-
ла в соседнем дворе шум и
чей-то страстный крик: "Не
уйдешь!", на который соло-
вьиными трелями отозвался
милицейский свисток. Движи-
мая встревоженным любя-
щим сердцем и подстрекае-
мая любопытством, Катень-
ка вошла в соседний двор. В
глубине его, у складов пром-
товарного магазина, уже соб-
ралось небольшое общество
из нескольких милиционеров
и двух-трех любознательных
граждан. В центре этого из-
бранного круга Катенька уви-
дела своего незнакомца в
объятиях ночного сторожа
Степана Христофоровича.
Степан Христофорович обни-
мал его неистово нежно и
крепко, и Катенька поняла,
что она бессильна перед этой
верной и прочной привязан-
ностью.

Александр
В а м п и л о в
(1937-1972 го-
да) - извест-
ный русский
с о в е т с к и й
прозаик и дра-
матург. В пер-
вые годы твор-
чества писал
под псевдонимом А. Санин. Ро-
дился в Иркутской области
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Всероссийская онлайн-площадка
для юных дизайнеров "Поколение М"
с каждым годом принимает всё бо-
льше работ. В пятом сезоне проек-
та, который проходил с сентября
2018 года по май 2019 года, на кон-
курс поступило около шестисот
эскизов. Проект объединяет идею
развития творческих способностей
детей из регионов России и помощь
в лечении тяжелобольных ребят. На
виртуальных творческих площадках
проекта - сайте pokolenie.mts.ru, в
группе в "ВКонтакте" и на странице
в Instagram - дети со всей страны
могут проявить таланты, участвуя в
конкурсах, онлайн мастер-классах
и интерактивных упражнениях от
российских звезд по разным нап-
равлениям. В творческую группу
"Поколения М" входит больше 150
признанных мастеров. Победители
конкурсов "Поколение М" получают
широкие возможности: от стажиро-
вок на крупнейших анимационных и

Житель Аляски Тайлер
Иванофф поделился со сво-
ими друзьями в фейсбуке не-
обычной находкой: на побе-
режье у города Шишмарёв
он обнаружил послание в
бутылке (совсем как в ки-
но). Письмо плыло к нему
50 лет. Уже нет ни корабля,
ни даже страны, из которой
его отправили. Но сила ин-
тернета помогла найти ав-
тора всего за день. Письмо,
находившееся внутри, прек-
расно сохранилось, но про-
читать его Иванофф не смог,
ведь оно написано на русс-
ком, так что мужчина поп-
росил помощи у своих рус-
скоговорящих друзей. Вот
что там сказано: "Сер-
дечный привет от Русского
флота Дальневосточного па-
роходства. Флот В.Р.Х.Ф. из
п/б Сулак. Приветствую
Вас, кто найдёт эту бутыл-
ку просим сообщить по ад-
ресу гор. Владивосток-43

Òàëàíò Ëèçû
î÷åâèäåí

киностудиях России до выхода на
большую сцену вместе со звезда-
ми.

12-летняя  Елизавета Слепышева
из Владивостока заняла первое
место в номинации Fashion по ито-
гам федерального благотворитель-
ного творческого проекта "Поколе-
ние М". Девочка отправится на ста-
жировку в модный дом известного
дизайнера Юлии Далакян, сообща-
ет РИА VladNews. Талантливую де-

вочку из Приморья отметили сразу
два российских ведущих дизайне-
ра. Юлия Далакян безоговорочно
отдала Елизавете Слепышевой пер-
вое место в конкурсе Fashion. Ра-
нее Игорь Гуляев высоко оценил
эскиз "тигриного костюма", соз-
данный Лизой, и присудил ей вто-

рое место в своей номинации. При
этом, Лиза стала самой юной по-
бедительницей федерального кон-
курса - в мае ей исполнилось всего
12 лет. "Талант Лизы Слепышевой
очевиден. Несмотря на юный воз-
раст, она создает невероятные ри-
сунки - интересные, яркие, сме-
лые. Использует этнические орна-
менты, гармонично вписывает их в
создаваемые образы. Её эскизы я
оценила ещё в прошлом году во
Владивостоке на дефиле Fashion Day
в рамках проекта "Поколение М" -
тогда Лиза стала одной из фина-
листок. Я с радостью жду её на ста-
жировку в своём модном доме. Хо-
чу добавить, что быть частью про-
екта "Поколение М" по-настоящему
круто. Это уникальный конкурс, ко-
торый позволяет талантливым де-
тям даже из небольших городов, из
семей со скромным достатком до-
биваться реальных успехов. Побе-
да в проекте становится для ребят
трамплином в успешную жизнь. А
главное, участвуя в конкурсе, и да-
же просто голосуя за своих дру-
зей, ребята помогают спасать сво-
их тяжелобольных сверстников", -
отметила ведущий дизайнер, настав-
ник проекта Юлия Далакян

Ïèñüìî ïëûëî 50 ëåò - àâòîðà íàøëè çà äåíü
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"Самый северный африканец в
мире" открыл видеоблог о жиз-
ни в Якутии Марк Бабатунде, ко-
торый является уроженцем Ни-
герии, открыл на YouTube виде-
облог о жизни в Якутии. Учитель
назвал свой необычный канал
"Самый северный африканец в
мире" и за неделю на него под-
писались 500 человек. Нигериец
уже несколько лет живет в Яку-
тии. По словам Марка Бабатун-
де, он может подробно расска-
зать, как это "жить в самом хо-
лодном месте на Земле". Житель Республики Саха расс-
казывает в своем видеоблоге о том, как ведет быт, о
работе и таких увлечениях, как рыбалка и охота. Также
учитель английского и китайского языка много путешест-
вует по региону и показывает подписчикам местные дос-
топримечательности. Как отметил Марк Бабатунде, идея
создания видеоблога на YouTube у него появилась после
того, как он понял, что даже его родные не понимают, как
ему живется в такой холодно местности, хотя он и обща-
ется с ними через интернет. Учитель рассказал, что он
ранее отснял много видео местной природы, поэтому хо-
чет показать подписчикам, как красиво в Якутии. Блогер
надеется, что зимой к нему сможет приехать в гости его
старший брат, и он лично покажет ему регион.

Нигериец живет в Республике Саха, так как женился на
якутке. Со своей будущей супругой он познакомился, ког-
да учился в Китае. Семья проживает в Покровске и вос-
питывает троих детей. Блогер преподает языки в городс-
кой и сельской школах.

В.Р.Х.Ф. из п/б Сулак все-
му экипажу. Желаем вам хо-
рошего здоровья, долгих лет
жизни и счастливого плава-
ния, - говорится в письме,
датированном 20 июня 1969
года".

Мужчине, нашедшему бу-
тылку, не только помогли с

переводом, но и показали,
какой путь преодолело пос-
лание. Кстати, между Вла-
дивостоком и Аляской бо-
льше пяти тысяч километ-
ров. В комментариях поде-
лились и фотографией са-
мого судна, с которого от-
правили послание. Соглас-
но данным открытых источ-
ников, плавучая база "Су-
лак" была построена в Япо-
нии в 1966 году. В 1992 го-
ду ее списали и продали на
металлолом. Но это не ко-
нец истории: она обрела
продолжение благодаря по-
льзователю сайта "Пикабу"
под ником Destinition. Он
пригляделся к письму пов-
нимательнее и узнал по-
черк.

Думаю, о прикольно, смот-
рю, а почерк знакомый… и
название… И тут нахлынули
воспоминания, как мой де-
душка рассказывал про те
времена, начиная с учёбы,

про первый опыт, как он
поднимался по карьерной
лестнице, как он стал
самым молодым капитаном
(33 года) на Дальневосточ-
ном флоте, когда его посла-
ли в командировку в Япо-
нию, для приёмки судна с
новостроя.

Мужчина позвонил дедуш-
ке и рассказал о бутылке.
Поначалу пожилой человек
отреагировал очень сдер-
жанно: поблагодарил за ин-
формацию и положил труб-

ку. Но через полчаса сам
перезвонил внуку: "А где
нашли бутылку? На Аляске?
Ты знаешь я тут вспомнил,
это мы. Видимо, на собра-
нии экипажа решили (рань-
ше ведь проводились соб-
рания, была должность пер-
вого помощника капитана,
который по сути являлся
замполитом, а на собрани-
ях озвучивали новости, аги-
тацию проводили и т.д.), на-
писали записку и выкинули
в океане".

В Чувашии живет Раиса
Калинина, которая объезди-
ла почти всю республику на
тракторе. Жительница де-
ревни Иштереки Моргаушс-
кого района и сегодня в
свои 75 помогает односель-
чанам за рулем своего тран-
спорта. Женщина после
окончания восьми классов
пошла работать в колхоз.
Первым ее трактором был
ДТ-54. Позже ей начали до-
верять и другие виды трак-
торов. "От души работала, -
говорит она. - Даже не за-
метила, как время пролете-

Äåòè îáîæàþò Ãíîìà
В детском саду в Красноярске работа-

ет Василий Репета, которого самые мале-
нькие воспитанники называют Гном. Такое
прозвище мужчина получил из-за бороды.
Дети постарше его называют дедой Ва-
сей. Ему уже 72 года, в садике он работа-
ет последние четыре - со дня его откры-
тия. По образованию он - инженер, но
всегда хотел работать с детьми. Мечта его
сбылась только после выхода на пенсию,
племянница, работающая в детсаду, пред-
ложила устроиться сюда дворником. Муж-

Îáúåçäèëà âñþ
ðåñïóáëèêó
íà òðàêòîðå

ло, 75 уже". Любимые трак-
тора женщины - это МТЗ-
50 и МТЗ-80. На них она объ-
ездила практически всю рес-
публику, ведь ей хотелось
посмотреть родные края.
Кроме того, Раиса Калини-
на единственная в Чувашии

получила премию имени
знаменитой трактористки
Паши Ангелиной.

"Приятно, - признается
женщина. - Я хотела не приз
Паши Ангелиной, а именной
трактор, дали мне все рав-
но заводской - МТЗ-80".

чина приходит на работу раньше всех. Он
чистит дорожки, убирает площадки и чи-
нит качели. Но занимается Василий Ре-
пета не только уборкой территории - он
привозит с дачи и высаживает рассаду,
ухаживает за клумбами и мастерит фи-
гурки для украшения двора. Зимой он де-
лает большую снежную горку во дворе.
Круглый год пенсионер играет в предс-
тавлениях для малышей. Коллеги отмеча-
ют, что Василий Семёнович очень
скромный, участливый и ответственный че-
ловек и сожалеют, что он пришёл к детям
так поздно, а мог бы стать отличным пе-
дагогом.
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Почему они так ненавидят
Пакт Молотова-Риббентропа?
Договор, прекративший свое
действие 22 июня 1941 г., до
сих пор находится на пере-
довых рубежах Большой по-
литики. Каждая годовщина
его подписания уже традици-
онно отмечается всем прог-
рессивным человечеством"
как одна из самых скорбных
дат" всемирной истории.

Из тысяч и тысяч между-
народных договоров, заклю-
ченных за многовековую ис-
торию дипломатии, подобной
чести" в современном мире
не удостоился ни один. Впол-
не естественно возникает
вопрос: в чем причина столь
особого отношения к Догово-
ру о ненападении между Гер-
манией и СССР? Самый рас-
пространенный на Западе ва-
риант ответа: Пакт исключи-
телен по преступности содер-
жания и катастрофичности
последствий". Но есть и дру-
гое объяснение: Пакт нанес
сокрушительный удар по жиз-
ненным интересам внешних
и внутренних врагов России.
Отсюда и их ненависть к не-
му, как к символу стратеги-
ческого поражения.

Конечно пропагандистская
машина Запада, постсовет-
ских этнократий и отечест-
венных либералов уже ко-
торое десятилетие доказы-
вает, что правильным явля-
ется исключительно первый
вариант ответа. Но опыт
учит: верить на слово либе-
ралу - непростительное лег-
комыслие. Поэтому попро-
буем разобраться и выяс-
нить причину ненависти к
Договору у преданных" иде-
алам свободы и демократии
государств, а также при-
мкнувшей к ним российской
либеральной общественнос-
ти. Обвинения в адрес Пак-
та хорошо известны: он при-
вел к началу Второй миро-
вой войны, грубо попрал все
нормы морали и междуна-
родного права". Пойдем по
пунктам.

23 августа 1939 года нацис-
тская Германия под руковод-
ством Гитлера и Советский
Союз под руководством Ста-
лина подписали пакт, изме-
нивший историю и положив-
ший начало самой безжалос-
тной войне в истории чело-
вечества" (слова еврокомис-
сара по вопросам юстиции
Вивьен Рединг). Пакт Риббен-
тропа-Молотова, заклю-
ченный между двумя тотали-
тарными режимами - комму-
нистическим Советским Со-
юзом и нацистской Германи-
ей, привел к взрыву 1 сен-
тября Второй мировой
войны" (из совместной Дек-
ларации памяти и солидар-
ности Сейма Польши и Рады
Украины). Если бы пакта Мо-
лотова-Риббентропа не было,
то есть большие сомнения,
что Гитлер решился бы на-
пасть на Польшу" (считает
русский историк Николай
Сванидзе).

Подобных высказываний за
последние годы накопилось
множество. Читая их, просто
поражаешься, насколько все-
могущ был Сталин. Отказал-
ся бы Сталин от договора с

Äîãîâîð, ñìåøàâøèé êàðòû Åâðîïû
Прошло 80 лет со дня подписания
Пакта Молотова-Риббентропа,
а на Западе все не успокоятся

Германией, и Гитлеру приш-
лось распустить вермахт, а
белокурым бестиям" с про-
чим истинным арийцам" всю
жизнь мирно пить баварское
пиво. Японские самураи прек-
ратили бы войну в Китае, а
вместо удара по Перл-Хар-
бору занялись рисоводством.
Версальская система с ми-
ровой гегемонией Британской
империи осталась бы незыб-
лемой по сей день. Ну, а аме-
риканцы так и сидели бы в
гордой изоляции за морями-
океанами, даже не пытаясь
облагодетельствовать собой
весь мир.

Если же говорить серьез-
но, то хорошо известно, что
и Вторая мировая война, и
Первая мировая, и Наполе-
оновские войны были по-
рождены борьбой западных
стран за передел мира, бо-
рьбой за господство над
ним. Сначала борьбой
Франции против Великобри-
тании, потом Второго, а сле-
дом уже и Третьего рейха
против все той же Британс-
кой империи. Отменить эту
многовековую борьбу внут-
ри цивилизации Запада, в ко-
торую в ХХ в. вовлекался
уже весь мир, не было под
силу слову ни Александра I,
ни Николая II, ни Сталина.

Пакт Молотова-Риббентро-
па, по точному определению
доктора исторических наук
Натальи Нарочницкой, изме-
нил расписание Второй ми-
ровой войны", смешав карты
британской политики. Тако-
ва реальность. Что же каса-
ется заявлений о Пакте
войны", то их авторы не ис-
торическими изысканиями
занимаются, а политикой и
пропагандой. Сейчас уже со-
вершенно очевидно, что на-
ши бывшие союзники и
бывшие противники, вместе
с доморощенной пятой ко-
лонной" взяли курс на перес-
мотр истории Второй миро-
вой войны. Их цель - пере-
вести Россию из разряда го-
сударств-победителей в раз-
ряд потерпевших поражение
государств-агрессоров, со
всеми вытекающими из это-
го последствиями. Отсюда и
бредовые заявления о Пак-
те войны".

Но обвинения в преступ-
лении должны опираться не
на эмоциональные характе-
ристики, а на указание кон-
кретных норм международ-
ного права, которые прес-
тупил" советско-германский
договор. А вот их-то, за все
годы демонизации Пакта
никто обнаружить так не
смог. Ни одной! Сам Дого-
вор о ненападении с юри-
дической точки зрения аб-
солютно безупречен. Да, со-
ветское руководство, как,
кстати, и британское, прек-
расно знало о готовящемся
нападении Германии на По-
льшу. Однако не существо-
вало ни одной нормы меж-
дународного права, обязы-
вающей СССР в этом слу-
чае отказываться от нейт-
ралитета и вступать в войну
на польской стороне. Тем бо-
лее что Польша, во-первых,
была врагом Советского Со-
юза, а во-вторых, в пред-

Молотов и Риббентроп пожимают руки после подписания договора

Британский и французские премьеры Невилл Чемберлен и Эдуард Даладье, а также итальянский диктатор
Бенито Муссолини, вместе с Гитлером на церемонии подписания Мюнхенского сговора

Карикатура в европейской печати: Гитлер как кукловод всех
правительств в Европе

дверии заключения Пакта
официально отказалась при-
нимать от России гарантии
своей безопасности.

Секретные протоколы к
Договору, которыми в послед-
ние тридцать лет разве что
детей не пугали, не были про-
тивоправными ни по форме,
ни по содержанию. Да, Пакт
лишил Финляндию, Эстонию,
Латвию, Литву и Румынию
возможности использовать
Германию против СССР. Поэ-
тому они и кричат истошно о
попрании их суверенных прав.
Но Германия - тоже суверен-
ная и независимая страна.
Она совершенно не обязана
была служить интересам го-
сударств-лимитрофов.

Не было ни одной нормы
международного права и ни
одного международного дого-
вора, которые обязывали бы
Германию противодейство-
вать восстановлению терри-
ториальной целостности на-
шей страны. Как не сущест-
вовало ни одной такой
нормы, запрещающей нам
возвращать отторгнутые у нее
территории. В противном
случае придется признать

противоправным, следовате-
льно, преступным возвраще-
ние Францией Эльзаса и Ло-
тарингии, восстановление
территориальной целостнос-
ти Германии или Вьетнама.

Собственно Договор о не-
нападении в открытой его
части содержал обязатель-
ство СССР сохранять нейт-
ралитет по отношению к Гер-
мании независимо от ее
столкновений с третьими
странами. Секретные же
протоколы к нему оформи-
ли обязательство Германии
не вмешиваться в дела
СССР на европейской час-
ти постимперского прост-
ранства. Ничего более.

Прогрессивному челове-
честву", якобы столь озабо-
ченному противоправностью
Пакта Молотова-Риббентро-
па, можно только посовето-
вать призвать к покаянию
США и Великобританию, ко-
торые в 1944 г. разделили
между собой богатства тре-
тьих стран. Персидская
нефть ваша. Нефть Ирака и
Кувейта мы поделим. Что ка-
сается нефти Саудовской
Аравии, то она наша", гово-

рил Рузвельт послу Великоб-
ритании лорду Галифаксу, 18
февраля 1944 г.). ПАСЕ, ОБ-
СЕ, Конгресс США и далее
по списку, напринимавшие
горы резолюций в осужде-
ние мифической преступнос-
ти Пакта Молотова-Риббен-
тропа, об этом реальном
преступном сговоре даже и
не вспоминают.

Договор поменял послево-
енную конфигурацию, сделав
невозможным для англосак-
сов войти в Восточную Ев-
ропу как в начале войны, пос-
кольку надо было оборонять
Западную Европу, так и пос-

ле победы - там уже был
СССР. Пакт Молотова-Риб-
бентропа 1939 года - являет-
ся крупнейшим провалом ан-
глийской стратегии за весь
ХХ век, вот почему его демо-
низируют", считает Наталия
Нарочницкая. А англосаксы,
как известно, уже более по-
лувека определяют позицию
Запада в целом по всем клю-
чевым проблемам. К этому
следует добавить, что с по-
мощью Пакта Молотова-Риб-
бентропа Советская Россия
вернула себе Выборг, При-
балтику, Западную Белорус-
сию, Западную Украину и
Бессарабию, отторгнутые от
нашей страны в период кра-
ха Российской империи. Шок
Запада от возвращения од-
ного только Крыма лучше
всего объясняет, почему за-
падных политиков до сих пор
трясет" при одном воспоми-
нании о Пакте Молотова-Риб-
бентропа.

Заключение Договора о не-
нападении входил в рамку
стандартной европейской
практики тех лет. Как извес-
тно, такие договоры, так на-
зываемый Мюнхенский сго-
вор, Германия заключила с
Великобританией и Франци-
ей, а еще в 1934 году - с По-
льшей. Позже Черчилль оце-
нивал итоги Мюнхена так:
"Англия должна была выби-
рать между войной и позо-
ром. Ее министры выбрали
позор, чтобы затем получить
и войну". В клуб "умиротво-
рителей" Гитлера СССР всту-
пил последним из европейс-
ких государств, когда не смог
найти союзников в Лондоне
и Париже, и имел на это пол-
ное право.

(По материалам издания
"Военное обозрение")
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"Современные дети не чи-
тают, не думают и ничем
не интересуются" - почему,
говоря так, мы рискуем поте-
рять гениальное поколение?
Журналист и писатель Дмит-
рий Быков выступил на засе-
дании Совета Федерации в
ходе "Времени эксперта".

В России случаются пери-
одически удивительные
вспышки проявления ума и
таланта в новых поколени-
ях. Я никогда не видел та-
кого резкого, главное ничем
не объясненного роста ин-
теллекта и творческих спо-
собностей, как в поколении
нынешних 15 и 20-летних.
Пока перед нами есть срав-
нительно небольшое окно -
это люди, которым, как я
уже сказал, примерно от 15
до 22 лет, которые облада-
ют тремя качествами, кото-
рые я никак не могу объяс-
нить. Я обнаруживаю их
эмпирически в собственной
педагогической и журналис-
тской работе.

У нас неожиданно появи-
лись дети, которые, во-
первых, очень быстро сооб-
ражают. Их быстродействие,
как у хорошего компьютера,
значительно выше, чем у их
предшественников. Я ду-
маю, можно сравнить с по-
колением ифлийцев, с лю-
дьми 39-40 годов, которых
на две трети выкосила вой-
на, но оставшихся хватило,
для того чтобы спасти стра-
ну после Сталина.

Вторая удивительная чер-
та этих детей - это их фе-
номенальная эмпатия, вза-
имопонимание, милосердие,
отсутствие у них тех стадных
качеств, которые так ужас-
но заметны в плохом клас-
се. Но это лишний раз под-
тверждает догадку Песта-
лоцци о том, что дети злят-
ся, когда им нечего делать.
Этим всегда есть чего де-
лать, они заняты делом, их
интересует огромный спектр
проблем технических и гу-
манитарных.

Проще всего объяснить
это тем, что появился ай-
фон, и доступность инфор-
мации возросла многократ-
но. Но айфон не объясняет
ничего, более того, мы как
обладатели айфонов, хоро-
шо понимаем, что айфон пло-
хо, разрушительно влияет на
память, потому что инфор-
мацию всегда можно достать
из интернета.

Здесь что-то другое. Мо-
жет быть, это поколение,
которое хорошо кормили,
может быть, наоборот, это
дети, которые выросли в ус-
ловиях, относительно поли-
тически ровных, без боль-
ших потрясений. Может
быть, наоборот, это дети
90-х. Трудно очень назвать
причину. В причинах разби-
раться, я думаю, бессмыс-
ленно. Надо думать, что те-
перь с этим делать.

Третья черта этого поко-
ления представляется мне
очень русской, но у них она
выражена с особенной си-
лой, хотя, в принципе, это
одна из главных черт наци-

Äåòè ñïîñîáíû äåëàòü âåëèêèå
âåùè, åñëè èì ýòî äîâåðèòü

онального характера Рос-
сии. Когда-то Виталий Най-
шуль очень точно сказал:

"Главная особенность Рос-
сии - та, что если что-либо
должно быть сделано, оно
будет сделано любой ценой.
Но если что-то может быть
не сделано, оно не будет
сделано ни при каких обс-
тоятельствах". Об этом до-
вольно точно сказал в свое
время Жоэль Лотье, заме-
чательный бизнесмен и
шахматист: "На трудную за-
дачу зовите китайца, на не-
разрешимую - русского".
Вот эти дети удивительным
образом показывают наи-
высшие результаты в усло-
виях аврала. Для того чтобы
они продемонстрировали
свой творческий и интеллек-
туальный максимум, задача,
поставленная им, должна
быть, во-первых, реальной,
а не искусственной, то есть
нужно действительно интег-
рировать их в решение ре-
альных современных проб-
лем. И, во-вторых, эта за-
дача должна быть решена
императивно и быстро. Они
лучше всего соображают в
условиях традиционного рос-
сийского аврала, и именно
это, плюс их действительно
сенсационное быстродейст-
вие и обучаемость, внушает
мне наибольшие надежды.

Мы продолжаем
привычно говорить,
что детям ничего
не интересно

Что нужно делать с этим
гениальным поколением? Ка-
ким образом нам следует
обучать сегодня наших детей,
которые неожиданно оказа-
лись, с моей точки зрения,
умнее нас? Я полагаю, что
это троядная задача, и на
трех главных вызовах попро-
бую остановиться. Я сразу
хочу оговориться, что это
проблема не только россий-
ская, потому что преподавая
периодически в Англии и в
Штатах я вижу, что уровень
грамотности элементарный,
уровень знаний этих детей
действительно значительно
выше, чем у предыдущего по-
коления. Но именно в Рос-
сии это проявляется с осо-
бенной выпуклостью, может
быть, потому что Россия во-
обще первой всегда встре-
чает все вызовы - и рево-
люция в ней происходит ра-
ньше, и все в ней происхо-
дит раньше и как-то грознее.

Нам сейчас предстоит
действительно справиться с
этим вызовом первыми, по-
тому что я не могу сказать,
что наши дети самые ум-
ные, но могу сказать, что
наши дети демонстрируют
наилучшие результаты в
труднейших условиях.

Вот три вещи, которые, на
мой взгляд, надо сделать
быстро и радикально. Во-
первых, я очень хорошо пом-
ню, когда в эпоху так назы-
ваемого застоя заканчивал
я среднюю школу, к нашим
услугам, к услугам тогдаш-

них выпускников, была ог-
ромная система и детского
радио, и детского телевиде-
ния, и детской прессы.

Это давало нам возмож-
ность пройти профессиона-
льную школу в наиболее ре-
альных, или приближенных
к реальности экстремаль-
ных и интересных условиях.
Существовала детская ре-
дакция радиовещания, су-
ществовала программа "Ро-
весники", которая делалась
силами подростков. Сущес-
твовала масса детских жур-
налов и студенческий жур-
нал "Студенческий мериди-
ан". На сегодняшний день мы
не имеем ничего подобного.

Правда, когда я вчера на
комитете по федерализму об
этом заикнулся, думаю, что
это было сделано вполне
своевременно, меня услы-
шали раньше, чем я об этом
сказал. В этот же день, в
этот же час я узнал о том,
что ТАСС получил задание
создать канал для детского
политического вещания. Это
напоминает мне классичес-
кий православный анекдот,
когда старец встретил в ле-
су льва и помолился о том,
чтобы этот лев стал правос-
лавным, и не тронул его, на
что лев сказал человечес-
ким голосом: "Господи, бла-
гослови мою трапезу".

Это та самая ситуация,
когда ты просишь для детей
радио, телевидение, дать им
возможности, а им предла-
гают в результате полити-
ческий канал, где их, я бо-
юсь (я в этом не убежден,
но я боюсь) будут опаивать
пропагандой, а это совер-
шенно не то, в чем они нуж-
даются. Они хотят сами раз-
бираться в ситуации. Нам
совершенно необходим дет-
ский телеканал, который де-
лался бы силами детей, как
в свое время "Там-там но-
вости". Нам необходимо дет-
ское радио, которое дела-
лось бы 12 и 13-летними
корреспондентами, как в
свое время "Пионерская зо-
рька". Я уже не говорю о
том, что у нас нет ни одного
студенческого издания се-
годня. Журнал "Студенчес-
кий меридиан" не существу-
ет, а в результате студенты
не могут ни себе, ни друг
другу, ни зарубежным кол-
легам рассказывать о том,
чем они занимаются.

Сегодня в России масса
студентов, решающих глоба-
льные научные проблемы, но
мы не знаем об этом. Мас-
са школьников, которые на
олимпиадах демонстрируют
фантастические результаты,
но мы опять-таки не знаем
об этом. Мы узнаем о са-
мом факте результатов, а о
том, чем занимаются эти де-
ти, какие вопросы они ре-
шают, мы не знаем ничего.

Эта ситуация довольно
трагическая, потому что мы
продолжаем привычно гово-
рить о том, что дети ничего
не читают, что им ничего не
интересно, что они апатичны,
и в результате мы рискуем
проиграть гениальное поко-

ление, которое не знаю,
продлится ли оно пять лет
спустя.

Значит, пока у нас не бу-
дет детской дискуссионной
программы вроде "Спорклу-
ба" Ролана Быкова 1983 го-
да, вроде "12 этажа", из ко-
торого вышло потом все те-
левидение перестройки, я
боюсь, мы опять будем упус-
кать своих гениев. А зачем?

Даже в эпоху застоя, ко-
торая, казалось бы, была
абсолютно нетерпима к
любым проявлениям свежей
мысли, этот "Спорклуб" ра-
ботал и никому не мешал, и
они обсуждали проблемы,
которые их насущно волно-
вали и морально, и рискну
сказать, политически. Воз-
можна ли в школе демок-
ратия? Могут ли учащиеся
ставить оценки учителям?
Могут ли они избирать ди-
ректора? Мы свое время из-
бирали, и никто от этого не
умер. Если с самой школы,
с самого начала будет фа-
була самооценки, эта по-
пытка оценивать себя и
взрослых по гамбургскому
счету, мы, безусловно, по-
лучим большое оздоровле-
ние общественной обстанов-
ки.

Нам нужны экстрема-
льные педагоги

Вторая проблема, которая
мне представляется самой
важной - у нас с педагоги-
ческим образованием про-
исходят довольно странные
вещи. Большинство учащих-
ся сетуют на то, что учите-
ля к ним равнодушны, что
они отрабатывают свое вре-
мя в школе спустя рукава,
и это понятно - они озабо-
чены не жизнью, а выжива-
нием.

Дело не в том, что им ма-
ло платят, им платят много.
Сегодня школьный учитель
получает в разы больше,
чем пять лет назад. Проб-
лема в том, что он не моти-
вирован. Мне представляет-
ся, что, во-первых, что от-
бор в педагогические вузы
должен быть гораздо стро-
же, и отрицательная селек-
ция - пошел в учителя, по-
тому что больше никуда не
взяли, должна исчезнуть из
этой сферы.

Второе, что особенно
важно, мне кажется, что се-
годня подростки, подчерки-
ваю, подростки - это люди
взрослые, не хуже нас с ва-
ми, сталкиваются с очень
серьезными вызовами.
Проблема состоит в том,
чтобы в России появилась
экстремальная педагогика.

Нам нужен институт учи-
телей, которые были бы го-
товы в любой момент по

звонку или письма провин-
циального учителя выезжать
на место и там разбирать-
ся. Эта экстремальная пе-
дагогика назрела. Разбира-
ться с чем?

Мы все знаем о катаст-
рофической недавней ситу-
ацией с детскими суицида-
льными клубами типа "Синих
китов". До сих пор никто не
знает, что такое "Синие
киты" - интеллектуальная иг-
ра или действительно клуб
по суицидальному манипули-
рованию детьми. Мы стал-
киваемся с ситуациями, ког-
да класс травит одного нес-
тандартного, слишком умно-
го или слишком необычного
ребенка. Мы сталкиваемся
с ситуациями, когда в клас-
се появляется авторитарный
лидер, и весь класс стано-
вится жертвой блатной суб-
культуры, так называемой
АУЕ или других, их сейчас
очень много. Иными слова-
ми, нам нужен учитель но-
вого типа, учитель-десант-
ник, если угодно, который
может в решающий момент
выехать в проблемную шко-
лу и быстро, разумеется,
анонимно, разумеется, ник-
то из детей не должен знать,
что это инспектор из
Москвы, быстро навести там
порядок.

Практически в каждой
школе сейчас существует
зерно тайного неблагополу-
чия. И чтобы с этим разби-
раться на месте - с блат-
ной эстетикой у подростков,
с авторитарным лидером в
классе, с травлей одного
всеми и так далее - чтобы
со всем эти разбираться на
месте, средств у обычного
учителя чаще всего не хва-
тает. Это должен быть пе-
дагог, психолог, экстремал
высочайшего класса. Я дол-
жен сказать, что педагоги-
ка - это дело более инте-
ресное, чем шпионаж. У нас
есть шпионские детективы,
а педагогических нет. Если
бы мы, как в фильме "До-
живем до понедельника", на-
учились блокировать негати-
визм класса, который заме-
чает опытный учитель, ра-
зумеется, мы избежали бы
половины сегодняшних
проблем. Потому что избы-
точная политизация детей и
напротив, их абсолютное
равнодушие к происходяще-
му, и их повышенное внима-
ние к тому, кто как одет, и у
кого какой гаджет - все это
можно исправить. Но для то-
го чтобы это исправить, нам
нужны педагоги нового типа
- педагоги, которые не те-
ряются в экстремальной си-
туации.                  (Следует)
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Каноническая Украинская
православная церковь (Мос-
ковского патриархата) отме-
тила 17 августа пятилетие
интронизации митрополита
Онуфрия на кафедру Киев-
ских митрополитов.

Как сообщил Центр ин-
формации УПЦ, в связи с
торжественной датой в Ус-
пенском соборе Киево-Пе-
черской лавры состоялась
Божественная литургия, на
которой присутствовали
епископат, духовенство и
многочисленные верующие.
Верующие встретили митро-
полита Онуфрия около
Святых врат лавры. Вместе
с ними, а также в окруже-
нии духовенства блаженней-
ший прошествовал в Успен-
ский собор.

Воспоминаниями о благих
деяниях предстоятеля поде-
лились в своих выступлени-
ях наместник Киево-Печер-

Íàáèðàåò îáîðîòû ôëåøìîá
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Пользователи социальных сетей
запустили флешмоб #доброекре-
щение, в котором делятся свои-
ми фотографиями и историями о
крещении.

Это стало ответом на инцидент
с грубым крещением ребенка в
Гатчинской епархии, о котором
недавно рассказали многие СМИ.

Пользователи рассказывают о
личном опыте участия в таинстве
и стараются показать, что единс-
твенный случай, попавший в прес-
су - печальное исключение, в то
время как обычно приобщение че-
ловека к Церкви становится настоящим праздником.

Напомним, что 10 августа в сети появилось видео, на
котором видно жестоко проведенное крещение ребенка
игуменом Фотием в Мариенбургской церкви в Гатчине.
Видео вызвало общественный резонанс. Мать годовалого
малыша, получившего ссадины и ушибы, подала заявле-
ние на священнослужителя в полицию. Игумен Фотий отс-
транен от службы на год. В течение этого срока нака-
занный священник не может носить ни рясы, ни креста.

Помимо этого, представители епархии принесли свои
извинения родителям мальчика. Епископ Митрофан наде-
ется, что неприятный случай не повредит развитию ду-
ховной жизни ребёнка и его семьи.

Ðîññèÿ ïîäàðèëà Òðîÿíñêîìó
ìîíàñòûðþ íîâûå êîëîêîëà

15 августа
тысячи мирян
и священнос-
лужителей по-
сетили Троян-
ский монас-
тырь Успения
Пресвятой Бо-
городицы, где
поклонились
чудотворной
иконе Пресвя-
той Богоро-
дицы Троеручицы и приняли участие в богослужении.

В этом году праздник был немного иным, поскольку про-
ходил под новый перезвон колоколов. На звоннице установ-
лен новый механизм приведения в движение колоколов, скон-
струированный российскими инженерами в Москве.

Из столицы России были доставлены также два колоко-
ла. По словам игумена Троянского монастыря Сиония, бла-
годаря новому механизму колокола могут исполнять 14
мелодий. В их разработке участвовал российский музы-
кант, занимающийся только колокольными перезвонами
для больших российских церквей и монастырей.

"С давних времен в Троянском монастыре есть шесть
колоколов, очень звонких и красивых, которые были сде-
ланы мастерами в России еще до Освобождения Болга-
рии от турецкого ига. Теперь в Москве отлили еще два
колокола. Этот механизм приводит в движение колокола
очень умело, поэтому их звон не электронный, а будто
звонят несколько звонарей", - рассказал отец Сионий и
дополнил, что колокола и механизм являются дарением.

19 августа из древнего
храма в честь Рождества
Пресвятой Богородицы в се-
ле Должок Каменец-Подоль-
ской епархии вышел тради-
ционный многотысячный
крестный ход. В молитвен-
ном шествии принимают
участие более 20 000 веру-
ющих, в том числе гости из
Австралии, Российской Фе-
дерации, Молдовы, Респуб-
лики Беларусь и Грузии.

"Наш крестный ход выхо-
дит из этого храма вот уже
более 200 лет", - отметил
источник СПЖ. По его сло-
вам, крестный ход начался
с молебна о путешествую-
щих, после которого духо-
венство и верующие отпра-
вились в Свято-Успенскую
Почаевскую лавру.

Митрополит Каменец-По-
дольский и Городокский Фе-
одор (Гаюн) возглавил мо-
литвенное шествие.

По оценкам сопровожда-
ющих крестный ход сотруд-
ников правоохранительных
органов, в нем приняли учас-
тие более 20 000 верующих.

"Тут люди со всей Украины
и даже из неподконтрольных
Украине территорий на Дон-

Êàíîíè÷åñêàÿ ÓÏÖ îòìåòèëà 5-ëåòèå
èíòðîíèçàöèè ïðåäñòîÿòåëÿ

ской лавры митрополит Па-
вел и митрополит Полтавс-
кий и Миргородский Фи-
липп.

В ЖИЗНИ НУЖНО
ПОДНИМАТЬСЯ ПО

СТУПЕНЯМ ДУХОВНОГО
СОВЕРШЕНСТВА

19 августа в своей пропо-
веди в День Преображения
Господня в Свято-Успенской
Киево-Печерской лавре
Предстоятель УПЦ Блажен-
нейший Митрополит Киевс-
кий и всея Украины Онуф-
рий напомнил о том, что че-
ловек должен стремиться к
совершенству, сообщил
сайт обители.

После чтения Евангелия
Предстоятель УПЦ обратил-
ся к прихожанам и много-
численным паломникам со
словом проповеди, и расс-
казал, как произошло со-
бытие Преображения Гос-
поднего, а также о том, ка-

кое значение оно имеет для
каждого верующего челове-
ка, после чего продолжил:
"Из этого чтения мы науча-
емся, что Бог есть Бог силы
и Бог славы. Бог открыл
апостолам, насколько они
могли это вместить, ту сла-
ву, которой Он обладает, ко-
торая всегда в Нем и кото-
рая является Его природой.

Это также напоминает
нам и о том, что каждый че-
ловек в своей жизни дол-
жен преображать себя,
преображать себя из менее
совершенного образа в бо-
лее совершенный. Во вре-
мя своей земной жизни че-
ловек должен подниматься
по ступеням духовного со-
вершенства и заботиться о
том, чтобы все больше и бо-
льше уподобляться Богу,
своему Творцу и Создателю,
образ Которого мы все но-
сим. И человек преобража-

ет себя молитвой, которая
должна быть смиренной.

Также мы должны забо-
титься о том, чтобы иметь
правильную веру в Бога. Мо-
литва имеет великую силу,
она приближает человека к
Богу, молитва уничтожает ту
греховную стену, которую
мы выстраиваем между со-
бой и Богом, молитва - это
та добродетель, которая по-
могает человеку творить во-
лю Божию, а когда человек
творит волю Божию, то и
постоянно совершенствует-

ся. От правильной веры
рождается правильная на-
дежда, надежда не на чело-
века, не на богатства зем-
ные, а на Бога.

От правильной веры рож-
дается и правильная любовь,
которая является жертвен-
ной. И когда человек под-
нимается над земным, ког-
да он имеет правильную ве-
ру, тогда и он имеет прави-
льную молитву, которая по-
могает человеку преобра-
жать себя в более совер-
шенный образ".

18 августа в Орловском
краеведческом музее от-
крылась фотовыставка жур-
нала "Фома" "Верующие".
Экспозицию, которая путе-
шествует по городам России
и уже побывала в Вологде,
открыли митрополит Орлов-
ский и Болховский Тихон, за-
меститель директора по
спецпроектам фонда "Фома
Центр" Алексей Соколов и
настоятель храма святите-
ля Николая Мирликийского
в микрорайоне "Новая Бо-
таника" иерей Дионисий Кос-
томаров фон Дитц.

"Когда человек живет в Бо-
ге, не важно, какая обста-
новка его окружает. Беден
человек или богат, на севе-
ре он живет или на юге, тю-
лени его окружают или яб-
локи, - важно состояние ду-
ши. И вот это состояние лю-
бящей Бога души улавлива-
ют фотокорреспонденты
журнала "Фома"", - сказал
на церемонии открытия гла-

Áîëåå 20 000 âåðóþùèõ âûøëè êðåñòíûì õîäîì

бассе. Я встретил тут лю-
дей из Австралии, видел па-
ломников из Беларуси, Рос-
сии, Молдовы, Грузии", - по-
делился с корреспондентом
СПЖ наш источник.

Планируется, что молит-
венное шествие прибудет в
лавру в воскресенье, 25 ав-
густа 2019 года.

Напомним, в 2018 году в
крестном ходе из Каменца-
Подольского в Почаев так-

же принимало участие око-
ло 20 000 человек. "Весь
наш народ и наша Церковь
на протяжении всех этих лет
молится, чтобы Господь об-
разумил людей, чтобы лю-
ди смирились и наступил
долгожданный мир и согла-
сие, которые необходимы
для нормального процвета-
ния и развития общества",
- рассказал тогда митропо-
лит Феодор.

Страницу подготовила
Ольга Гурская

Â Îðëå îòêðûëàñü ôîòîâûñòàâêà æóðíàëà "Ôîìà"

ва Орловской митрополии.
В проекте "Верующие"

представлены фотографии и
истории христиан. Главное
же, что всех их объединяет,
и все их истории, по сути,
об одном: верить - это и зна-
чит жить.

Выставка организована в

рамках проекта, реализуе-
мого культурно-просветите-
льским центром "Люди" при
поддержке грантового кон-
курса "Православная иници-
атива".
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Кроссворд

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД:

По горизонтали: 1. Циклоп. 6. Топчан. 9. Илька. 10. Призыв.
11. Рапорт. 12. Озноб. 15. Шквал. 18. Бланк. 21. Окрошка. 22.
Хиляк. 23. Крест. 24. Обаяние. 25. Амвон. 28. Носок. 31. Койка.
34. Айкидо. 35. Ливрея. 36. Кегль. 37. Баланс. 38. Толчок.

По вертикали: 2. Игрек. 3. Лузга. 4. Пиво. 5. Вьюн. 6. Тарб. 7.
Пепел. 8. Авран. 13. Зеркало. 14. Омшаник. 15. Шихта. 16. Волхв.
17. Локон. 18. Бакен. 19. Аверс. 20. Каток. 26. Майка. 27.
Обида. 29. Отвал. 30. Озеро. 31. Кокс. 32. Йога. 33. Альт.

На просторах Интернета

По горизонтали: 1. В древнегреческой мифоло-
гии одноглазый великан. 6. Пляжный лежак. 9.
Млекопитающее семейства куньих. 10. Краткое об-
ращение, стимулирующее к чему-либо. 11. Отчёт о
выполнении задания. 12. Гриппозный колотун. 15.
Внезапный резкий порыв сильного ветра. 18. Ещё

не заполненный рецепт. 21. Первое блюдо с ква-
сом. 22. Дохленький человек. 23. У попа на пузе.
24. Заменитель красоты. 25. Трибуна праведника.
28. Парная одежда. 31. Кровать в казарме. 34.
Японская разновидность восточных единоборств. 35.
Форменная одежда лакеев. 36. Размер шрифта.
37. Деталь часового механизма. 38. Упражнение в
тяжёлой атлетике.

По вертикали: 2. Предпоследняя буква латинс-
кого алфавита. 3. Шелуха семян подсолнечника. 4.
Древнейший слабоалкогольный напиток. 5. Змее-
видная рыба. 6. Город на юге Франции, админист-
ративный центр департамента Верхние Пиренеи. 7.
Что стряхивают с сигареты? 8. Травянистое расте-
ние, растущее в болотистых местах. 13. Предмет,
на который женщина может смотреть бесконечно.
14. Утеплённое помещение для зимовки пчёл. 15.
Смесь заданного состава. 16. Чародей, колдун у
древних славян. 17. Вьющаяся прядь. 18. Знак на
воде. 19. Решка по научному. 20. Машина для ре-
монта дорог. 26. Жёлтая мечта велогонщика. 27.
Незаслуженное оскорбление. 29. Насыпь из пустых
пород. 30. Вода среди земли. 31. Сублимированный
уголь. 32. Индийская физкультура. 33. Певческий
голосок.

Приятного аппетита!

Мимоходом
Инициативный дурак - ху-

же вредителя.
☺☺☺

Если человек по-настоя-
щему хочет жить, то меди-
цина бессильна.

☺☺☺

Общеизвестно, что чело-
век может вечно смотреть
на три вещи: как горит огонь,
как течет вода и как рабо-
тает другой человек.

☺☺☺

Спортивный комментарий:
- По внутренней дорож-

ке бежит японский спорт-
смен Хировато. И действи-
тельно, он бежит плохова-
то.

☺☺☺

Непьющий человек в прин-

ципе вызывает подозрение!
☺☺☺

- У Вас совесть есть?
- Есть, только мы ее не

используем.
- В отличие от тебя, я че-

ловек культурный и образо-
ванный.

- Ты Мцыри знаешь?
- Может встречал где-ни-

будь, а так, в лицо не помню.
☺☺☺

Лучше пусть вас помина-
ют матом, чем минутой мол-
чания.

☺☺☺

Попробуйте один день го-
ворить правду и только
правду, уже к вечеру вы бу-
дете безработный, бессе-
мейный, всеми проклятый и

покинутый инвалид, лежа-
щий в реанимации травма-
тологии.

☺☺☺

Мои носки ведут беспоря-
дочную половую жизнь...

☺☺☺

Самое сложное с утра -
это перетерпеть 5 будиль-
ников, а потом спокойно
спать дальше.

☺☺☺

Читаю статус у одного:
"Моя жена - самая лучшая!
" И под ним 150 лайков от
друзей... Видать не врет.

☺☺☺

"Я согласен принять от Вас
вызов на интеллектуальную
дуэль, но вижу Вы придёте
без оружия".

В раннем детстве я так хо-
тела быть солдатом, что од-
нажды, когда мы с папой
были на рыбалке, я надела
себе на голову цинковое вед-
ро и для верности закрепи-
ла под подбородком ручкой.
Ну, типа я такой вот солдат в
красивой новой каске. Прав-
да, я ничего не видела, кро-
ме своих сандалий, и ведро
очень неприятно давило на
уши, но я все равно была
страшно довольна своей
выдумкой. И металлически-
гулко спросила у папы, за-
кидывающего донки, возьмут
ли меня теперь в армию. Па-
па некоторое время молчал,
а потом сказал плохое сло-
во, означающее, что рыбал-
ке пришел конец, и стал стас-
кивать с меня ведро.

Тогда-то я и испытала на
себе все тяготы военной жиз-
ни: ведро жутко врезалось
ручкой мне в подбородок, ког-
да папа тянул его вверх, то
натягивалось на голову и сжи-
мало мой глупый детский че-
реп при попытках вытащить
ручку.

Папа припомнил мне не так
давно засунутые в нос виш-
невые косточки, когда я хо-
тела быть похожей на Мусли-
ма Магомаева, и сказал еще
одно плохое слово. Тогда он
мне грозился отрезать нос, а
сейчас - всю голову сразу. По-
тому что все равно с такой
дурной головой, с натугой го-
ворил папа, стараясь разде-
лить нас с ведром, мне нор-
мальной жизни не будет. Мою
голову, папину рыбалку и со-
ветскую армию спас проез-
жающий мимо автомобиль с

пассажирами в багажнике.
Папа разогнул ими одно

крепление ведерной ручки и
освободил своего дурацкого
отпрыска. А потом долго
ржал.

А вечером рассказал об
этом случае дяденьке, ко-
торый мне тогда жутко нра-
вился.

И, наверное, именно поэ-
тому у нас с тем дяденькой
так любви и не вышло.

С возрастом моя тяга к ме-
таллическим предметам не
уменьшилась, а мозгов не
прибавилось. Уж не помню,
когда там в школе делают
первую флюорографию, но
предполагается, что голова
уже должна быть и даже иног-
да работать. Тогда я еще не
знала о существовании гине-
кологов, поэтому флюорогра-
фии боялась страшно, прос-
то жутко. И поэтому сообра-
жала еще хуже, чем обычно.

Зайдя в кабинет на негну-
щихся ножках, я увидела
ужасного вида конструкцию,
состоящую из двух панелей
выше меня ростом, между
которыми натянута какая-то
ржавая унитазная цепь. Ти-
па, входить между панелями
запрещено, пока врач цепь
не снимет. Ну конечно, а то
набегут без спросу, надела-
ют себе снимков и убегут…

Короче, впустила меня те-
тенька-врач наконец-то
внутрь шайтан-агрегата, рас-
сказала, к чему каким мес-
том и как сильно прижима-
ться надо, и свалила в дру-
гую комнату. А я одна, мне
холодно и страшно...

И вдруг - чу! Голос свыше:

- Цепочку в рот возьми-
те!...

Я решила не сопротивля-
ться Голосу и покорно взяла
в рот эту жуткую цепь, кото-
рую неизвестно, сколько до
меня народу брало в то же
место. Цепь была очень нев-
кусная и очень холодная. На-
верное, она служит каким-то
передатчиком рентгеновских
волн - подумала я, одновре-
менно пытаясь сообразить,
надо ли брать в рот всю цепь
целиком или можно ограни-
читься небольшим ее фраг-
ментом.

Догадавшись, что раз цепь
ржавая вся, то совершенно
очевидно, что придется за-
талкивать ее в себя до са-
мого колечка, я добросовес-
тно запихала ее за щеку.

Минут через 15, когда те-
тенька-врач снова смогла го-
ворить, она мне объяснила,
что вообще-то имела в виду
серебряную цепочку с куло-
ном, висящую у меня на шее,
но и так тоже неплохо полу-
чилось. И сказала, что бе-
лой завистью завидует тому
гинекологу, к которому я
приду на свой первый ос-
мотр.

Когда я все это рассказа-
ла папе, он ответил, что еще
после вишневых косточек по-
нял, что жить мне будет
сложно, но интересно и нес-
кучно.

И хотя я вот уже несколь-
ко лет, как перестала наде-
вать на голову и брать в рот
неподходящие предметы, по-
жаловаться на однообразие
в своей жизни я и правда не
могу. Чего и вам желаю.

Куриные
маффины

Продукты: 300
гр отварного ку-
риного филе, 2
сырых яйца, 150
мл кефира, 70 гр
пшеничной муки,
150-170 гр терто-
го сыра, 2 ст
ложки майонеза,
зелень (петрушка), 4-5 гр разрыхлителя.

Способ приготовления: При помощи острого тонкого
ножа нарезаем остывшее куриное мясо мелкими кубика-
ми, затем вливаем кефир комнатной температуры, не из
холодильника. Далее присоединяем яйца, тертый сыр, ма-
йонез, просеянную муку, разрыхлитель, соль, перец, и
порубленную зелень. Тщательно перемешиваем тесто для
маффинов до однородного состояния. Масса выходит дос-
таточно густая и практически не сползает с венчика. При
помощи двух ложек заполняем силиконовые формочки на
2/3 и выпекаем маффины в предварительно разогретой
до 180 С духовке минут 25 - 35, до полной готовности и
красивой румяности. Аккуратно достаем куриные кексы и
перед подачей даем слегка остыть на решетке.

Это любовь

Одна женщина средних
лет привезла к себе свою
бабушку, которая от старос-
ти ослепла. Ей было девя-
носто лет: сухонькая ста-
рушка с натруженными ру-
ками. Она этими руками
всю жизнь копала огород,
доила корову, кормила ове-
чек и кур, стирала, мыла,
стряпала… Ручки как птичьи
лапки высохли. И этими лап-
ками бабушка теребила
платочек; сидела на диване
и платочек теребила. И из
невидящих глаз сочились
скупые старческие слёзы.
Вроде бы ее перевезли в
лучшие условия: туалет
тёплый, диван, столик с та-
релкой... Дом продали в де-
ревне и живность тоже. Как
слепая старушка будет од-
на жить? Вот внучка и взя-
ла ее к себе. Бабушка ра-
ботала всю жизнь. Сейчас
может на диване отдохнуть!
Но старенькая труженица не
привыкла сидеть без дела;
она погибала без работы. И
стало происходить вот что:
бабушка ощупью мыла по-
суду. Женщина приходила с
работы и перемывала та-
релки. Сами понимаете, что
там намоет слепой человек
девяноста лет. Но приходи-
лось делать это втайне от
бабушки. Та ведь думала,
что хорошо посуду моет, по-
могает. И просила оставить
ей работу на день: посуду
для мытья… Мол, ты не мой,
я помою сама!

Посуда оставалась гряз-
ной. А на полу были лужицы
и брызги на стенах. И ус-
тавшей после работы жен-
щине приходилось все пе-
ремывать и убирать. Двой-
ной труд получался. Но она
все делала тихонько. Пере-
мывала посуду и мыла пол.
Каждый день. Вернее, каж-
дую ночь, когда бабушка
засыпала и не слышала, как
течёт вода и гремят тарел-

ки.
А бабушке внучка говори-

ла, что посуда вымыта от-
лично, спасибо, ты мне так
помогла! И старушка улыба-
лась, кивала… Ей так важ-
но было быть нужной и не
даром есть хлеб. Она нуж-
на внучке, она ещё на что-
то годится! И бабушка бра-
ла тряпочку и наощупь про-
тирала пыль или прибирала
вещи. И спрашивала, не на-
копилась ли ещё посуда -
она помоет!

Это маленькое терпение.
Небольшое самопожертво-
вание, невелика заслуга, так
ведь? Шесть лет бабушка
прожила у внучки и до пос-
леднего дня мыла посуду. Не
слегла; ни дня не пролежа-
ла. Потому что могла рабо-
тать и чувствовать себя нуж-
ной. Она по-другому не уме-
ла жить. А внучка любила
свою бабушку. Любила всем
сердцем. Иногда любовь вот
в этом - не в мытье посуды,
а в перемывании. В терпе-
нии. Это маленькое самопо-
жертвование, даже крошеч-
ное; не великий подвиг. Но
это любовь.
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Пятница, 23 августа (болгарское время)

Воскресенье, 25 августа

Пятница, 23 августа (московское время)

Воскресенье, 25 августа

05.35 "Научи меня жить". Многосерийный фильм (16+) 06.00
Новости 06.10 "Научи меня жить" (16+) 07.30 Вия Артмане в
фильме "Родная кровь" (12+) 09.00 "Играй, гармонь люби-
мая!" (12+) 09.40 "Слово пастыря" (0+) 10.00 Новости (с суб-
титрами) 10.25 "Людмила Гурченко. Карнавальная жизнь"
(12+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 Людмила Гурченко
в комедии "Карнавальная ночь" (0+) 13.35 "Людмила Гурчен-
ко. Карнавальная жизнь" (12+) 17.25 Людмила Гурченко в
фильме "Вокзал для двоих" (12+) 19.50 "Сегодня вечером"
(16+) 21.00 "Время" 21.20 "Сегодня вечером" (16+) 23.05 Лия
Ахеджакова, Людмила Гурченко, Светлана Крючкова, Ири-
на Купченко в фильме Эльдара Рязанова "Старые клячи"
(12+) 01.20 Ефим Петрунин, Любовь Аксёнова, Роман Курцын
в комедии "Гуляй, Вася!" (16+) 03.00 Дмитрий Богдан, Евге-
ний Алёхин, Ирина Старшенбаум в фильме "Чёрная вода"
(18+) 04.50 "Про любовь" (16+)

05.00 Новости 05.05 "Экспроприатор". Продолжение (16+)
06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30 Теле-
канал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+) 10.55
"Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15
"Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с субтитрами) 15.15
"Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Женское" (16+)
17.00 "Время покажет" (16+) 18.00 Вечерние новости (с
субтитрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50 "На са-
мом деле" (16+) 19.50 "Поле чудес" (16+) 21.00 "Время"
21.30 Премьера. Международный музыкальный фестиваль
"Жара" (12+) 23.40 "Вечерний Ургант" (16+) 00.35 Роман
Мадянов, Яков Кучеревский, Мария Берсенева в фильме
"Бабло" (16+) 02.10 Иван Жвакин, Лукерья Ильяшенко,
Денис Шведов, Агния Дитковските в фильме "Танцы нас-
мерть" (16+) 03.50 "Наедине со всеми" (16+)

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 5 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 4 с 16.10 Т/с "Котовский", 7 с 17.05
Т/с "Котовский", 8 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новые
итоги. Live 23.00 Т/с "Чкалов", 1 с 00.00 Т/с "Чка-
лов", 2 с 01.05 "Особое мнение" 02.40 Сквозной
эфир 03.00 "Тайм-код" с Владимиром Ленским 03.30
Сквозной эфир 04.50 Сквозной эфир. Гость

05.00 Сквозной эфир. Гость 05.20 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 6 с
10.00 Новые итоги 11.15 Х/ф "Репетитор" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 1 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 5 с 16.05 Т/с "Чкалов", 1 с 17.05 Т/с
"Чкалов", 2 с 18.05 Сквозной эфир. Гость 18.30
Сквозной эфир. Гость 21.25 "Тайм-код" с Влади-
миром Ленским 22.00 Израиль за неделю 23.00
Т/с "Чкалов", 3 с 00.00 Т/с "Чкалов", 4 с 01.00
"Особое мнение" 02.40 Лиза из Сохо 04.00 Т/с
"Главные роли", 2 с 04.10 Т/с "Главные роли", 1 с
04.50 Т/с "Главные роли", 3 с

05.40 Т/с "Главные роли", 4 с 06.30 Т/с "Главные
роли", 5 с 07.20 Т/с "Главные роли", 6 с 08.15
Мультфильмы 09.05 Т/с "Громовы", 7 с 10.00 Из-
раиль за неделю 11.30 Х/ф "Женский день" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 2 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 6 с 16.05 Т/с "Чкалов", 3 с 18.05 Сквоз-
ной эфир. Гость 22.00 Намедни в караоке 22.30
Т/с "Чкалов", 5 с 23.30 Т/с "Чкалов", 6 с 00.30
Лиза из Сохо 01.00 "Особое мнение" 02.30 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 03.25 Т/с "Парфюмерша", 2 с

RTVI

05.35 "Непутёвые заметки" с Дм. Крыловым (12+) 06.00 Новости
06.10 "Научи меня жить". Многосериный фильм (16+) 07.55 "Часо-
вой" (12+) 08.25 "Здоровье" (16+) 09.20 "Непутёвые заметки" с Дм.
Крыловым (12+) 09.40 "Непутёвые заметки" с Дм. Крыловым (12+)
10.00 Новости (с субтитрами) 10.25 Жанна Бадоева в проекте-
путешествии "Жизнь других" (12+) 11.15 "Видели видео?" (6+) 12.00
Новости (с субтитрами) 12.20 "Видели видео?" (6+) 13.20 "Трагедия
Фроси Бурлаковой" (12+) 14.30 Екатерина Савинова, Анатолий Па-
панов в комедии "Приходите завтра..." (0+) 16.30 "КВН". Премьер-
лига (16+) 18.05 "Точь-в-точь" (16+) 21.00 "Время" 21.50 Александр
Демьяненко в комедии Леонида Гайдая "Операция "Ы" и другие
приключения Шурика" (6+) 23.35 Наталия Медведева, Никита Пан-
филов, Ирина Гринёва, Гарик Харламов в комедии "30 свиданий"
(16+) 01.10 Анастасия Заворотнюк, Венсан Перес, Владимир Ме-
ньшов, Алексей Серебряков в фильме "Код Апокалипсиса" (16+)
03.00 Зоя Фёдорова, Алексей Грибов, Александр Демьяненко в
фильме "Взрослые дети" (6+) 04.10 "Про любовь" (16+)

1 КАНАЛ

Суббота, 24 августаСуббота, 24 августа

Воскресенье, 25 августа

06.00 Утро России 10.00 О самом главном
11.00 Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45
Судьба человека с Борисом Корчевниковым
12.50 60 минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Мес-
тное время 14.45 Кто против? 17.00 Вести.
Местное время 17.25 Андрей Малахов. Пря-
мой эфир 18.50 60 минут 20.00 Вести в 20:00
20.45 Вести. Местное время 21.00 Погоня за
прошлым 00.05 2 ВЕРНИК 2 00.55 Пираты XX
века. Х/ф 02.20 Уйти, чтобы остаться. Х/ф
04.05 Андрей Малахов. Прямой эфир

06.00 Утро России. Суббота 09.20 По секре-
ту всему свету 09.40 Местное время. Суббо-
та 10.20 Сто к одному 11.00 Вести 11.20 Вес-
ти. Местное время 11.40 Моя любовь - Рос-
сия! 12.10 Пятеро на одного 12.50 Юмор!
Юмор!! Юмор!!! 14.45 Смягчающие обстоя-
тельства. Х/ф 18.05 Привет, Андрей! 20.00
Вести в 20:00 21.00 Торжественное открытие
Международного конкурса молодых исполни-
телей "Новая волна-2019" 23.30 Не говорите
мне о нем. Х/ф 01.10 Зимняя вишня. Х/ф
02.40 Цветы от Лизы. Х/ф

06.00 Смягчающие обстоятельства. Х/ф 09.15
Смехопанорама Евгения Петросяна 09.40
Местное время. Воскресенье 10.20 Сто к од-
ному 11.00 Вести 11.20 Утренняя почта 11.55
Когда все дома с Тимуром Кизяковым 12.45
Смеяться разрешается 14.45 Человек-амфи-
бия. Х/ф 16.30 Рыжик. Х/ф 20.00 Вести в
20:00 21.00 "Новая волна-2019". Юбилейный
вечер Игоря Крутого 23.30 Провинциальная
муза. Х/ф 02.55 Человек-амфибия. Х/ф 04.30
Когда все дома с Тимуром Кизяковым

Суббота, 24 августа

RTR

Понедельник, 26 августа

Вторник, 27 августа

Среда, 28 августа

Четверг, 29 августа

Понедельник, 26 августа

Среда, 28 августа

Четверг, 29 августа

Понедельник, 26 августа

Вторник, 27 августа

Среда, 28 августа

Четверг, 29 августа

06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30
Телеканал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор"
(6+) 10.55 "Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с
субтитрами) 12.15 "Время покажет" (16+) 15.00 Но-
вости (с субтитрами) 15.15 "Давай поженимся!"
(16+) 16.00 "Мужское / Женское" (16+) 17.00 "Вре-
мя покажет" (16+) 18.00 Вечерние новости (с суб-
титрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50 "На
самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+) 21.00
"Время" 21.30 Премьера. Юрий Чурсин, Анна Стар-
шенбаум в многосерийном фильме "Волшебник"
(12+) 23.25 "Эксклюзив" с Дмитрием Борисовым
(16+) 01.00 "Время покажет" (16+) 04.05 "Волшеб-
ник". Многосерийный фильм (12+)

05.00 Новости 05.05 "Волшебник". Продолжение (12+)
06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30 Теле-
канал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+) 10.55
"Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15
"Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с субтитрами) 15.15
"Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Женское"
(16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00 Вечерние но-
вости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50
"На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+) 21.00
"Время" 21.30 Премьера. Юрий Чурсин, Анна Старшен-
баум в многосерийном фильме "Волшебник" (12+) 23.25
"Семейные тайны" с Тимуром Еремеевым (16+) 00.50 "Вре-
мя покажет" (16+) 04.05 "Волшебник". Многосерийный
фильм (12+)

05.00 Новости 05.05 "Волшебник". Продолжение (12+)
06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30 Теле-
канал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+) 10.55
"Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15
"Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с субтитрами) 15.15
"Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Женское"
(16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00 Вечерние но-
вости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50
"На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+) 21.00
"Время" 21.30 Премьера. Юрий Чурсин, Анна Старшен-
баум в многосерийном фильме "Волшебник" (12+) 23.25
Премьера. "Про любовь" (16+) 00.15 "Время покажет"
(16+) 03.25 "Наедине со всеми" (16+) 04.05 "Волшебник".
Многосерийный фильм (12+)

05.00 Новости 05.05 "Волшебник". Продолжение (12+)
06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30 Те-
леканал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+)
10.55 "Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитра-
ми) 12.15 "Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с суб-
титрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужс-
кое / Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00
Вечерние новости (с субтитрами) 18.25 "Время пока-
жет" (16+) 18.50 "На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть
говорят" (16+) 21.00 "Время" 21.30 Премьера. Юрий Чур-
син, Анна Старшенбаум в многосерийном фильме "Вол-
шебник" (12+) 23.25 "Вечерний Ургант" (16+) 00.15 "На
ночь глядя" (16+) 01.00 "Время покажет" (16+) 04.05
"Волшебник". Многосерийный фильм (12+)

05.15 Т/с "Парфюмерша", 4 с 06.50 Т/с "Дом на
Озерной", 5 с 07.55 Т/с "Дом на Озерной", 6 с
09.05 Т/с "Громовы", 1 с 10.00 Новые итоги 11.05
"Тайм-код" с Владимиром Ленским 11.40 Изра-
иль за неделю 12.40 Сквозной эфир. Гость 16.20
Х/ф "Киндер-Вилейское привидение" 18.00 Но-
вости 18.15 Сквозной эфир. Live 19.00 Новости
19.15 Сквозной эфир. Live 20.00 Новости 20.15
Сквозной эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквоз-
ной эфир. Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовс-
кий", 1 с 00.00 Т/с "Котовский", 2 с 01.00 "Осо-
бое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости
03.30 Сквозной эфир

05.45 Сквозной эфир. Гость 06.05 Сквозной эфир
06.30 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 2 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 16.10 Т/с "Котовский", 1 с
17.05 Т/с "Котовский", 2 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 3 с
00.00 Т/с "Котовский", 4 с 00.55 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 09.05 Т/с "Громовы",
3 с 10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35
Сквозной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.15
Т/с "Парфюмерша", 2 с 16.15 Т/с "Котовский", 3
с 17.10 Т/с "Котовский", 4 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 5 с
00.00 Т/с "Котовский", 6 с 01.00 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 4 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 3 с 16.10 Т/с "Котовский", 5 с 17.05
Т/с "Котовский", 6 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новости
23.00 Т/с "Котовский", 7 с 00.00 Т/с "Котовский", 8
с 01.00 "Особое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00
Новости 03.30 Сквозной эфир

05.10 Когда все дома с Тимуром Кизяковым 06.00 Ут-
ро России 10.00 О самом главном 11.00 Вести 11.25
Вести. Местное время 11.45 Судьба человека с Бо-
рисом Корчевниковым 12.50 60 минут 14.00 Вести
14.25 Вести. Местное время 14.45 Кто против? 17.00
Вести. Местное время 17.25 Андрей Малахов. Пря-
мой эфир 18.50 60 минут 20.00 Вести в 20:00 20.45
Вести. Местное время 21.00 Капитанша. Продолже-
ние 22.50 Новая волна-2019 01.15 Вести-Санкт-Пе-
тербург 01.30 Энигма. Вероника Берти Бочелли 02.10
Новости культуры 02.30 Королева бандитов 04.10 Се-
мейный детектив 04.55 Судьба человека с Борисом
Корчевниковым

06.00 Утро России 10.00 О самом главном
11.00 Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45
Судьба человека с Борисом Корчевниковым
12.50 60 минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Мес-
тное время 14.45 Кто против? 17.00 Вести.
Местное время 17.25 Андрей Малахов. Пря-
мой эфир 18.50 60 минут 20.00 Вести в 20:00
20.45 Вести. Местное время 21.00 Капитан-
ша. Продолжение 22.50 Новая волна-2019 01.15
Вести-Санкт-Петербург 01.30 Ближний круг
Сергея Соловьева 02.50 Новости культуры 03.10
Королева бандитов 04.40 Семейный детектив

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 12.50 60
минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Местное время
14.45 Кто против? 17.00 Вести. Местное время
17.25 Андрей Малахов. Прямой эфир 18.50 60
минут 20.00 Вести в 20:00 20.45 Вести. Местное
время 21.00 Капитанша. Продолжение 22.50 Но-
вая волна-2019 01.15 Вести-Санкт-Петербург 01.30
Линия жизни. Людмила Петрушевская 02.25 Но-
вости культуры 02.45 Королева бандитов 04.10
Семейный детектив 04.55 Судьба человека с Бо-
рисом Корчевниковым

Вторник, 27 августа

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00 Вес-
ти 11.25 Вести. Местное время 11.45 Судьба челове-
ка с Борисом Корчевниковым 12.50 60 минут 14.00
Вести 14.25 Вести. Местное время 14.45 Кто против?
17.00 Вести. Местное время 17.25 Андрей Малахов.
Прямой эфир 18.50 60 минут 20.00 Вести в 20:00 20.45
Вести. Местное время 21.00 Капитанша. Продолже-
ние 22.50 Торжественное закрытие Международного
конкурса молодых исполнителей "Новая волна-2019"
01.00 Вести-Санкт-Петербург 01.15 Искусственный от-
бор 01.55 Новости культуры 02.15 Королева бандитов
03.45 Семейный детектив 04.30 Судьба человека с Бо-
рисом Корчевниковым

Пятница, 23 августа (болгарское время)RTR
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Лайма Вайкуле, похоже, такая же,
как мы все: признается во вредных
привычках, но умеет взять себя в
руки перед важными событиями.
Звезда проводит большую часть
времени в своем особняке в Юр-
мале, где она творит, живет и
встречает друзей, рассказал сайт
lady.mail.ru. Читаем о секретах здо-
ровья и питания певицы.

Диета Лаймы Вайкуле
Вайкуле - вегетарианка, в журна-

ле "ОК!" она признается, что такова
ее природа. Она с раннего детства
на дух не переносила запах свеже-
приготовленного мяса и с ужасом
ждала, когда мама поставит на стол
очередную тарелку наваристого су-
па. Сегодня певица отдает предпоч-
тение овощам, фруктам, орехам и
зелени и поэтому называет себя "гу-
сеницей" и "малоежкой". А еще в ин-
тервью журналу "Домашний очаг" она
призналась, что еда для нее всего
лишь "топливо" - она любит простые
блюда без соусов и приправ.

Когда знаменитость хочет поху-
деть, она следит за поведением ор-
ганизма. Например, начинает пита-
ться только рисом на воде, но если
у нее начинается "трясучка", то ди-
ету она забрасывает.

Каким спортом занимается
Лайма каждый день занимается в

тренажерном зале, обязательно

Известная телеведущая
Лера Кудрявцева впервые
показала сына и дочь, раз-
ница между которыми 28 лет.
На фото 48-летняя телеве-
дущая выглядит если не мо-
ложе, то точно ровесницей
Жана. Сейчас Жану 29 лет,
а Маше 9 августа исполнил-
ся годик. Дети ведущей прог-
раммы "Секрет на миллион"
были сфотографированы во
время празднования дня
рождения Маши в Болгарии.

"Сын и дочь", - лаконично
подписала кадр Кудрявцева.

Âåðà î âåðå â ñåáÿ
Для многих внешность Веры Брежневой является эта-

лонной еще со времен ее участия в группе "ВИА Гра", но
сама певица научилась любить свой облик лишь недавно.
"Никогда не чувствовала себя такой красивой, как сей-
час, в 37 лет. Никогда не была так довольна собственным
отражением и так уверена в себе, даже при том количес-
тве титулов "Самая красивая...", которые я получала за
все годы, что нахожусь на сцене. Тогда я больше концент-
рировалась на недостатках. И только в последние годы
стала осознавать, что в этой неидеальности наша красо-
та", - призналась она.

Звезда не лукавит, ведь для того, чтобы принять себя,
ей даже понадобилась помощь психолога. Но больше все-
го для нее сделал любимый мужчина - Константин Мела-
дзе, ставший ее мужем четыре года назад. "Мой муж
говорит, что самой красивой я бываю с утра, когда у
меня растрепаны волосы и нет ни грамма косметики. Ему
нравится, когда мы наедине и я без одежды, и его совсем
не волнует, есть ли у меня кубики пресса. А недавно он
прислал мой снимок с подписью: "Это фото надо послать
в космос, чтобы инопланетяне сразу полюбили людей".
После таких слов я действительно чувствую себя самой
красивой на свете, и не важно, есть у меня морщины или
нет", - продолжила звезда.

Вот уже три года Ольга Бу-
зова поет о том, как при-
выкает просыпаться одна.
После развода с Дмитрием
Тарасовым телеведущая так
и не встретила любовь, хо-
тя слухи о ее возможных ро-
манах появляются постоян-
но. Сегодня в Сеть попал ро-
лик, в котором артистка це-
луется с Олегом Майами.
Звезд запечатлели во вре-
мя ужина в ресторане, и они
ничуть не стеснялись своих
чувств. Позднее певец объ-
яснил, что публикация была
сделан без его разрешения.

"Сегодня администратор
без моего ведома размес-

Àðõàðîâà
ðîäèëà ñûíà

44-летняя Екатерина Ар-
харова сегодня впервые ста-
ла матерью - актриса ро-
дила сына. Счастливым со-
бытием поделился супруг ки-
нозвезды, опубликовав тро-
гательный пост в Instagram.
"Моя родная, спасибо за
сына! Теперь я папа, самый
счастливый папа на свете!"
- написал Артем Илясов.

Ранее Катя признавалась,
что против присутствия му-
жа в столь интимный мо-

Ñåêðåòû ìîëîäîãî ëèöà 65-ëåòíåé Ëàéìû Âàéêóëå

выполняет упражнения на пресс, яго-
дицы и ноги. Чаще всего завершает
"урок физкультуры" небольшой про-
бежкой. Она заботится и о сне. Так,
перед концертом может высыпать-
ся до обеда, чтобы чувствовать се-
бя комфортно на репетиции и
выступлении. Перед выходом на сце-
ну она пьет много воды с медом.

Вредные привычки

Несмотря на то что звезда ста-
рается вести правильный образ
жизни, она признается и в своих
слабостях. В интервью "Вечернего
шоу с Аллой Довлатовой" исполни-
тельница рассказала о многолетней
борьбе с курением. Бросить нав-
сегда у Лаймы не получается вот
уже несколько лет, при этом когда
ей все же удается избавиться на
долгое время от сигареты, она на-
бирает вес.

Звезда не против выпить во вре-
мя праздника или после заверше-
ния мероприятия, однако отрицает
слухи о серьезной зависимости.
Пить часто и много она не может
хотя бы потому, что на следующий
день после вечеринки "очень силь-
но болеет".

Как ухаживает за кожей

Певица обожает домашний уход и
старается чаще радовать свою ко-
жу масками, кремами и скрабами.
Также Лайма несколько раз в год
посещает любимую спа-клинику, где
делает пилинги и расслабляющие
массажи, принимает молочную ван-
ну. Одно из ее последних открытий
- средства с фруктовыми кислота-
ми, такие продукты она нашла у
бренда "Черный жемчуг", чьим ам-
бассадором является.

Макияж
Лайма обожает экспериментиро-

вать с прическами, что мы только
не видели на ее голове: и озорные
пучки, и кудри, и прямую челку, и,
кажется, все виды кос и хвостов! К
выбору косметики певица относит-
ся спокойнее, ее постоянный арсе-
нал - черная подводка для глаз, нак-
ладные ресницы, красная помада или
блеск телесного оттенка. В неко-
торых образах знаменитость испо-
льзует яркие тени (синие, розовые).

Делала ли пластику
Вайкуле утверждает, что боится

пластических хирургов и уколов кра-
соты, поэтому пока что предпочи-
тает ограничиваться безинъекцион-
ными методиками. У Юрия Дикова,
пластического хирурга, кандидата
медицинских наук иной взгляд на
этот счет, пишет lady.mail.ru. По
мнению эксперта, рассматривая
фото Лаймы Вайкуле создается впе-
чатление, что певица длительное
время не делала ни операций, ни
косметологических процедур, а за-
тем либо одним этапом, либо в те-
чение короткого периода сделала
сразу много манипуляций. Ее лицо
резко изменилось. Скорее всего, у
нее были инъекции ботулотоксина
и филлеры на основе гиалуроновой
кислоты. Не исключено, что было и
какое-то хирургическое вмешатель-
ство, вероятно, подтяжка лица.

Ëåðà Êóäðÿâöåâà óäèâèëà ïîêëîííèêîâ è êîëëåã
На фото старший брат забот-
ливо обнимает сестренку и
что-то ей рассказывает.

Снимок произвел фурор
не только среди подписчи-
ков Леры. Лариса Гузеева
в шоке от того, каким
взрослым стал сын подруж-
ки. Она одной из первых
оценила фото. "Лер, и вот
он тебе прям: "Мааам", а ты
ему: "Да, сыночка!". Да?!", -
поинтересовалась бессмен-
ная ведущая программы
"Давай поженимся". В ответ
Кудрявцева написала: "Да!

Да!", поставив несколько
смеющихся смайликов. Пок-
лонникам очень понравился
совместный снимок детей
артистки. Многие до сих пор
не могут поверить, что у
Леры такой взрослый сын.

Лера Кудрявцева замужем
за 31-летним хоккеистом Иго-
рем Макеевым. Сын Кудряв-
цевой от первого брака с
Сергеем Ленюком - барабан-
щиком из группы "Ласковый
май" Жан уже успел ее ос-
частливить. Телеведущая год
назад стала бабушкой. У

Леры подрастает годовалый
внук Лев. Он всего на два с

половиной месяца старше
своей тетушки Маши.

Áóçîâó è Îëåãà Ìàéàìè çàñòàëè çà ïîöåëóÿìè
тил видео. Мы с Олей пере-
живаем не лучший этап в от-
ношениях, поэтому выпуска
с ее участием пока не бу-
дет", - заявил Олег.

Сейчас Олег отдыхает в
Греции. А вот Ольга Бузова
совсем скоро будет искать
идеального мужчину в рам-
ках шоу "План Б". По прави-
лам проекта, сразу несколь-
ко кандидатов будут бороть-
ся за ее сердце. Параллель-
но девушки-участницы попро-
буют завоевать симпатию Ти-
мура Батрутдинова. Если же
звездам не удастся найти лю-
бовь, им придется вступить
в отношения друг с другом.

Страницу подготовила
Ольга Гурская

мент, поэтому, вероятно,
мужчина во время родов на-
ходился в коридоре. К сло-
ву, несмотря на привязан-
ность и любовь к Италии, где
Архарова проживала с дет-
ства, для появления на свет
первенца она все же выбра-
ла московскую клинику.
Бывшая жена Марата Баша-
рова вышла замуж за Арте-
ма Илясова в 2018 году, и
буквально через некоторое
время после свадьбы суп-
руги начали планировать по-
полнение.
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Творбите на най-известния
съвременен руски ювелир ИЛ-
ГИЗ ФАЗУЛЗЯНОВ могат да
се видят не само на търго-
вете на Christie's и Bonham's ,
но и в Музеите на Московс-
кия Кремъл. От времето на
Фаберже с тази чест не е
бил удостояван нито един би-
жутер. Притежателят на
много международни награди
е единствен получил два пъ-
ти "бижутерския Оскар" - го-
лямата награда International
Jewellery Design Excellence
Award.

- Поканиха ви да четете
лекции в парижката школа
на легендарната ювелирна
къща Van Cleef & Arpels.
Какво е заинтригувало све-
товните лидери във ваша-
та работа? - зададе въпрос
на Фазулзянов РИА "Но-
вости"

- Сътрудничеството ни има
дълга история - около две
години експертите от шко-
лата използваха снимки на
мои украшения като илюст-
рации към лекциите, посве-
тени на ювелирния емайл.
Първоначално ги намерили
в мрежата и били поразени
от качеството на изработка,
разнообразието на техники,
равнището на изпълнение
(това го казват, то не е са-
мохвалство). Доколкото зная,
никой от колегите дори те-
зи, които са специализира-
ли емайл, не използват всич-
ки техники, като избират са-
мо една. А на мен ми е инте-
ресно разнообразието.

- Съгласни ли сте с теза-
та, че в сравнение с други-
те видове съвременно из-
куство ювелирното е по-
консервативно?

- То е занаят. И една от
задачите на бижутерите е да
запазват занаята, традиции-
те на майсторството и може
би това предполага известна
консервативност. Наистина
ние, както и преди, работим
с метал и скъпоценни камъ-
ни. Макар че не само с тях,
както, впрочем, и преди хи-
лядолетия. Днес материали-
те на ювелира са максимал-
но разнообразни - от дърво
и кост до необикновени спла-
ви. Много интересни украше-
ния се печатат на 3D прин-
тер. Това не е моят път, но е
любопитно. Лично аз не тър-
ся вдъхновение в технологи-
ите. Но ювелирната индуст-
рия се развива. Николай Рьо-
рих например казва, че най-
сложното и най-монументал-
но от видовете изкуства е
ювелирното. Не всеки худож-
ник може да стане бижутер.
От друга страна, дълго вре-
ме това изкуство е било ано-
нимно и едва в началото на
ХХ век някои бижутери ста-
ват много известни. Днес го-
лемите ювелирни къщи се на-
ричат по имената на майсто-
рите, които създават за тях
шедьоври и ювелирни бест-
селъри.

Илгиз Фазулзянов споделя,
че предпочита работата с
емайла, пред тази със скъ-
поценни камъни. В творбите

Ðóñêè þâåëèð ïîêîðÿâà ñâåòîâíè ìàðêè
си той сякаш демонстрира по-
бедата на художествения за-
мисъл над блясъка на скъ-
поценния камък.

В първите работи на Фа-
зулзянов ясно се проследя-
ват националните традиции
на волжките татари, близки
на бижутера с мотивите си
от произведенията на бижу-
терите от Средна Азия. В
творчеството си авторът съ-
четава историческото и кул-
турното наследство с нови
направления и технологии.

Талантливият майстор Ил-
гиз Фазулзянов е роден на
28 март 1968 г. в град Зеле-
нодолие, близо до столицата
на Татарстан град Казан.
Творческата му биография е
изкачване по стъпалата на
високото майсторство. Още
от детинство Илгиз твърдо
знаел, че ще стане художник.
Отначало посещавал художес-
твена школа, после завършил
художественото училище в
Казан. И когато в началото
на 90-те години педагозите на
Илгиз се събрали в творчес-

Фазулзянов останал без
работа. Но в един момент не-
очаквано получил предложе-
ние да се занимава с бижу-
терия - една компания ре-
шила да възстанови ювелир-
ното изкуство на булгарски-
те татари. Така Илгиз и три-
ма други майстори се озова-
ли в Душанбе, а оттам - в
планинско село при един са-
мобитен бижутер. Именно
при този майстор Илгиз по-
лучил първите навици за ра-
бота със сребърна тел в тех-
никата филигран и дообога-
тил опита си в ювелирния цех
на комбината за битово обс-
лужване в Душанбе.

Така в Казан Илгиз се за-
върнал вече като бижутер с
растяща репутация - голяма
роля изиграла устната рек-
лама - за майстора тръгнали
хвалебствени приказки и по-
ръчките се заредили. А са-
мият майстор съзнавал, че
квалификацията му не е чак
толкова голяма и решил да
стане майстор на достойно
равнище. Взел от познати

довели до това, че само за
две години - през 1994-а Фа-
зулзянов печели първата наг-
рада на Международния кон-
курс за млади бижутери от
мюсюлманските страни, про-
веден в Пакистан. Създаде-
ната от него корица за Ко-
рана и хасите - национално
украшение за булгарските
жени - днес се намират в ко-
лекцията на културния фонд
"Туран" в Казан.

След конкурса поканили
младия майстор да покаже
творбите си в салона на ан-
тиквариата в Поатие (Фран-
ция). Илгиз вече подготвял
колекцията си, когато при
един от доставчиците на би-
жутерски инструменти обър-
нал внимание на някакви бур-
канчета с бои и се поинте-
ресувал какво е това. Ока-
зало се - емайли. А в твор-
бите на Илгиз не му достига-
ли именно ярки цветове и ре-
шил да се пробва да пора-
боти с емайл. В ателието,
предоставено му след побе-
дата в конкурса, Фазулзянов

лят на емайла е в Женева".
Интересът към изкусния май-
стор бил огромен. На след-
ващия ден в Цюрих специал-
но дошъл за да се запознае
Фазулзянов собственикът на
знаменитата фирма за часов-
ници Bovet 1822 Паскал Ра-
фи и веднага му предложил
работа като му дал карт
бланш. Илгиз бързо усвоил
новата за него работа - на
идеално равната повърхност
на циферблатите на часов-
ници той наистина изобразил
каквото пожелал. "На цифер-
блатите на Bovet въведох тех-
ника, която никога дотогава
не беше използвана - казва
майсторът - и миниатюрната
живопис, и горещия емайл с
инкрустация с брилянти "сла-
гам" под слой прозрачен по-
лиран емайл, което прави жи-
вописта обемна и дълбока, а
самото произведение - веч-
но", споделя ноу-хауто си Ил-
гиз. Той използва 100 цвята
емайл, докато колегите му -
само 20. Създаването на вит-
ражен емайл с дебелина 1
мм срещу европейските 2,5
мм Илгиз също вкарва в ци-
ферблатите на Bovet. "Оби-
чам да решавам сложни за-
дачи и това е просто насла-
да в професията ми. Оста-
нах в нея, защото винаги има
накъде да се развиваш, как-
во да научиш" споделя юве-
лирът.

Илгиз Фазулзянов излага
творбите си в различни стра-
ни, редица световно извест-
ни марки си сътрудничат с
него. През 2016 година пер-
сонална изложба на Фазул-
зянов с творби от 1996 до
2016 година (от първите му
ученически творби до съвре-
менните) е открита в Успен-
ската камбанария на Москов-
ския Кремъл.

През октомври 2017 годи-
на уникалният руски ювелир
открива първата персонална
галерия Ilgiz F. Просторната
галерия представи пет вит-
рини в стил Арт-нуво. "Пър-
воначално мислех да напра-
вя това в Лондон, Женева,
Монте Карло или Токио, но
там вече ме познават, а в
Париж е друго. В Париж хо-
рата идват за да търсят вдъх-
новение", казва Илгиз Фазул-
зянов и напомня, че именно
в Париж са възникнали лю-
бимите му стилове.

В края на миналата годи-
на най-известният съвреме-
нен руски бижутер откри
уникална изложба наречена
"Самарканд". Колекцията -
плод на пътешествието на
Илгиз Фазулзянов в Узбе-
кистан - не претендира за
етнографско изследване или
строго следване на автентич-
ните традиции в ювелирно-
то изкуство. Тя е поетично
преосмисляне на неговите
впечатления от ярките купо-
ли на храмовете и мавзоле-
ите, сочните цветове и пле-
теници на кахлените плочки,
високото синьо небе, сла-
достта на плодовете на тази
благодатна земя и изобили-
ето й от легенди и преда-
ния. За основа авторът е
взел синия цвят на небето и
куполите на древните храмо-
ве превъплътени в тюркоа-
за и тюркоазения емайл, а
ярки цветни акценти са ру-
бините, изумрудите сапфири-
те и брилянтите.

С какво ще изненада по-
читателите си тази година Ил-
гиз Фазулзянов предстои да
видим.

ки съюз, за да се занимават
с възраждане на забравени
техники за витражи и батик
- както тогава им се струва-
ло перспективно направление
- те поканили в екипа и мла-
дия талантлив ученик. Пър-
воначално ентусиазираните
художници посетили Талин,
където било единственото
предприятие за ръчно изра-
ботване и старинни техноло-
гии на цветно стъкло и ско-
ро напълно усвоили занаята.
Помогнало им също изучава-
нето на витража от ХІХ век с
райски птици, който по чудо
се запазил в Казанския уни-
верситет. По-късно художни-
ците възстановили липсваща-
та част на артефакта. А пос-
ле направили най-мащабна-
та си творба - витражи с пор-
трети на композитори за
Малката органова зала на
консерваторията в Казан. Но
след перестройката всичко
свършило - никой вече не по-
ръчвал и  купувал скъпост-
руващите витражи.

стоматолози инструменти и
се заел да изучава всички
аспекти на ювелирното из-
куство. Първите си собстве-
норъчно изработени обеци
отнесъл при майсторите от
местния ювелирен завод ка-
то тест за професионална
пригодност. Но… не успял да
го премине и не го взели на
работа. "Този отказ стана за
мен стимул сам да постигна
висотите в професията -
спомня си сега Илгиз. - Аз
подхождах към нея "непра-
вилно", като художник - как-
вото си намислях във въоб-
ражението го реализирах,
без каквито и да било огра-
ничения упорито разработвах
собствени технологии". По-
късно мнозина специалисти
ще кажат, че ако той е полу-
чил класическо образование
за бижутер и е свикнал да
следва установените канони,
нямаше да я има днес собст-
вената му запазена марка
Ilgiz F.

Упоритостта и талантът му

започнал първите си опити с
емайл и скъпоценни метали
и те се оказали сполучливи.
Той бил толкова окрилен, че
създал за изложбата в Поа-
тие съвсем нови изделия.

Колекцията от 40 украше-
ния в техниката на гладък и
витражен емайл предизвика-
ла огромен интерес към май-
стора от Русия. После и в
Швейцария пресата не пес-
тяла похвали. Скоро Ilgiz F.
се сдобил и с партньор в
Швейцария - компанията
Ambassador, която предста-
вяла неговите украшения в
своите бутици. Фазулзянов
разширявал кръга от клиен-
ти в Европа и Русия, участ-
вал в международни излож-
би и придобил свой почерк -
любими флорални и анима-
ционни мотиви бижутерът из-
кусно въплъщавал в съвре-
менни украшения.

След една от вечерите за
клиенти на компанията
Ambassador местният вестник
излязъл със заглавие "Кра-
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По време на първия Кас-
пийски икономически форум,
който се състоя на 11 и 12
август в Туркменистан, пред-
ставители на Евросъюза за
пореден път заявиха жела-
нието си да започнат да по-
лучават туркменски газ.

На срещата Иран потвър-
ди позицията си на катего-
ричен отказ от прокарване-
то на газопровод по дъното
на Каспийско море. Русия съ-
що е против такъв проект.
Китай пък се противопоста-
вя на сближаването между
Европа и Туркменистан.

По данни на Бритиш пет-
ролиум през последните 20
години Ашхабад многократ-
но е увеличил доказаните
запаси от газ в страната:
от 2,5 трлн. куб. м през 1998
година до 19,5 трлн. куб. м
през 2018 г. Само през пос-
ледното десетилетие запа-
сите са нараснали над два
пъти. Днес по този показа-
тел Туркменистан се нами-
ра на четвърто място в све-
та - след Русия, Иран и Ка-
тар. Със самия добив оба-
че на синьото гориво стра-
ната изостава. От 2008 го-
дина производството се ко-
лебае в границите между 33
и 66 млрд. куб. м. Минала-
та година добивът бе 61,5
млрд. куб. м.

Вече близо 20 години в ЕС
кроят планове как да полу-
чат пряк достъп до туркмен-
ските недра. За тяхното ре-
ализиране бяха впрегнати

Най-големият газохимичен
и газопреработвателен
комплекс в Русия ще стру-
ва 2,3 трлн. рубли. Той ще
бъде изграден на брега на
Балтийско море край Уст-
Луга. За реализиране на
проекта "Газпром" поиска от
правителството държавна
поддръжка, съобщи в. "Ве-
домости". Само на първия
етап - за подготовката на
техническата документация,
разходите ще възлизат на
150 млрд. рубли. "Газпром"
е готов да финансира поло-
вината от проекта, но иска
държавна подкрепа от пра-
вителството в размер на
малко над 1 трлн. рубли.

Комплексът ще произвеж-
да повече от 19 млрд. куб.
м сух газ, 13 млн. т втечнен
природен газ и над 2,2 млн.
т втечнен нефтен газ годиш-
но. Според Милер с реали-
зирането на проектите ще
се увеличи обемът на кон-

Òóðêìåíñêèÿò ãàç îñòàâà ìèðàæ çà Åâðîïà
Твърде много препятствия възникват по пътя на тръбата от бреговете на Каспийско море

най-светлите умове на ев-
ропейската политика и ен-
тусиазмът на едни от най-
мощните компании. Със
съвместни усилия се роди
проектът Nabucco. След не-
говия благополучен провал
бе замислен газопровод от
Иран към Европа. Послед-
ва обаче влошаване на от-
ношенията с Техеран и ев-
ропейците отново обърнаха
очи към Туркменистан и
Азербайджан и плановете
се преобърнаха.

По пътя на европейската
мечта за нова газова магис-
трала, по която да импорти-
рат до 32 млрд. куб. м газ,
се изпречиха две препятст-
вия. Първото от тях погуби
множество проекти и навяр-
но ще осуети още и в бъде-
ще - неуспешното търсене на
финансови източници. При
това ставаше дума за сери-
озен инфраструктурен про-
ект, в който в началния етап-
бяха готови да вземат учас-
тие големи европейски ком-
пании. Второто препятствие
се оказа непреодолимо -
Каспийско море, което про-
ектът не успя да преплува.
Докато Ашхабад и Баку под-
крепят прокарването на тръ-
ба през морето, Москва и
Техеран са против. А без тях-
ното съгласие проектът е не-
осъществим.

На мястото на мъртво ро-
дения Nabucco се появи и
сега се изгражда т.нар.
Южен газотранспортен ко-
ридор (TANAP-TAP). Първа-
та му част - TANAP, която
съединява Азербайджан с
Турция, вече е пусната в ек-
сплоатация. Мощността на
тръбата обаче е твърде
малка - 16 млрд. куб. м, от
които 6 са предназначени за
Турция, а 10 млрд. куб м са
за Европа. Този незначите-
лен обем прави газопрово-
да нерентабилен. Наред с
това се появиха съмнения,
че Азербайджан има доста-
тъчно ресурси да поддър-
жа и този малък обем. Из-
вестно е, че Азербайджан е
богат на петрол, но газови-
те запаси са скромни.

Това породи идеята към
проекта да бъде привлечен
Туркменистан. Тя е напълно

разумна, но за съжаление
само на теория, защото спо-
менатите проблеми не бяха
отстранени напълно. Изглеж-
даше, че с приемането пре-
ди година на Конвенцията за
статута на Каспийско море
ще се появи възможност за
реализиране на газовите
проекти. В документа има
параграф, в който се казва,
че "страните имат право да

прокарват подводни кабели
и тръбопроводи по дъното на
морето, ако са спазени нор-
мите за опазване на окол-
ната среда".

При това за изграждане
на газопровод не се изиск-
ва разрешението на всички
пет прикаспийски страни, а
само на онези, през чиито
териториални води се пла-
нира да мине съоръжение-
то. В конкретния случай
Азербайджан и Туркмения
ще трябва да получат раз-
решение от Иран. Тук обаче
изплува друго препятствие
- Конвенцията не регулира
въпросите за използване
недрата на морето, а това
затруднява и прокарването
на газопроводи.

На Каспийския икономи-
чески форум Техеран се про-
тивопостави на плановете за
газопровод от Туркменистан
до Азербайджан, като съ-
щевременно предложи да се
използва неговата инфрас-
труктура за транспортира-
не на туркменски газ, ако
той е нужен на Европа. То-

ва е добре обмислен дип-
ломатически ход от страна
на Иран. От една страна, той
не разполага с нужните мощ-
ности за транспортиране на
значителни количества газ.
От друга - нищо не пречи
те да бъдат построени, щом
има такава необходимост.
На фона на американските
санкции Техеран активно
търси пътища за сближава-

не с Европа - особено в об-
ластта на търговията с енер-
гоносители. Така че да об-
върже Европа с газотранс-
портна структура и да за-
почне да й доставя свой газ,
би било за него твърде спо-
лучливо развитие на съби-
тията.

Русия, както и Иран, е про-
тив строителство на газоп-
роводи от Туркменистан към
Европа през акваторията на
Каспийско море. И двете
страни излагат екологични
аргументи. Не е тайна и
фактът, че сближаването на
иранските газови богатства
с европейския пазар не е в
интерес на Москва. Друг
въпрос е, че при сегашните
международни условия Ев-
росъюзът не може да си
позволи тясно сътрудничес-
тво с Техеран в областта на
енергетиката. На прокарва-
нето на туркменски газ към
Европа противодействие
оказва и Китай, където Аш-
хабад доставя големи обе-
ми синьо гориво.

Докато Европа се занима-

ваше с нереалистичните си
планове по Nabucco, Китай
благополучно изгради газоп-
ровод от Туркменистан със
съдействието на средноази-
атските си партньори - Ка-
захстан и Узбекистан, през
чиито територии минава
тръбата. Днес Туркменистан
е главният доставчик на газ
в Китай: 33 млрд. куб. м го-
дишно. За десет години Аш-

хабад е доставил на Пекин
около 240 млрд. куб. м газ.
В даден момент възникнаха
сложности с увеличаването
на доставките, но Китай за-
пазва намерението си да
увеличи вноса на туркменс-
ки газ до 65 млрд. куб. м
годишно. Затова малко ве-
роятно е Пекин да позволи
изтичане на горивото от
мощния си доставчик към
европейския пазар. Нужди-
те на Китай продължават да
нарастват и дори пускането
в експлоатация на руския
газопровод "Силата на Си-
бир" няма да може да ги
удовлетвори напълно.

Анализът на всички тези
обстоятелства показва, че
на китайския пазар ще се
намери място за всички го-
леми доставчици, на които
няма да им се наложи да си
разчистват път с лакти. В
такъв случай в Евросъюза
би трябвало да си направят
извод, че най-добре би би-
ло да съсредоточат усилия-
та си върху по-реалистични
варианти за доставки на газ.

*Авторът е заместник генера-
лен директор на Института за
национална енергетика

Много са мераклиите за
туркменската тръба

Çàïî÷âà èçãðàæäàíåòî íà ãàçîâ ãèãàíò
курентоспособни продукти
на руските химически пред-
приятия и ще има ръст на
брутния регионален продукт
на Ленинградска област с
над 300 млрд. рубли годиш-
но. Вече бе съобщено, че
руското правителство об-
мисля да отпусне 190 млрд.
рубли от Фонда за нацио-
нално благосъстояние като
компенсация за средствата,
изразходвани за увеличава-
не обезщетенията на петрол-
ните компании за доставки
на горива на вътрешния па-
зар на по-ниски сдържани
цени.

През тази година достав-
ките на "Газпром" за Евро-
па може да достигнат меж-
ду 198,6 и 201,1 млрд. куб.
м природен газ. Така коли-
чествата ще се доближат до
рекордните през 2018 г.
201,9 млрд. куб.м газ, кое-
то е 68% покритие на нуж-
дите на страните от Евро-

съюза. От 2014 г. насам се
отбелязва постепенен ръст
в доставките на руски газ
за Европа, като заедно с
тях расте и делът на Русия
от общите доставки на си-
ньо гориво за европейски-
те страни. "В края на пър-
вото полугодие, отчитайки
реалната конюнктура, на-
шата прогноза за достав-
ките за цялата 2019 г. на
пазарите на ЕС и Турция е
между 198,6 млрд. куб. м
до 201,1 млрд. куб. м. Това
е много близко до истори-
ческия рекорд от 2018 г.",
посочи Милер.

"Газпром" получава от ев-
ропейските потребители
предложения за нови сред-
носрочни и дългосрочни до-
говори за доставки добави
той и даде за пример уве-
личените доставки за Авст-
рия. В класацията на евро-
пейските клиенти на "Газп-
ром" за 2018 г. България се

нарежда на 13-то място с
3,2 млрд. куб.м закупен ре-
сурс. Първа в класацията е

Пристанището на Уст Луга на балтийския бряг

Германия с общо 58,5 млрд.
куб.м газ, доставени от рус-
ката компания.
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Древният български ръко-
пис Томичовият псалтир ид-
ва за първи път в България
и ще бъде показан в София
и Велико Търново, където ще
гостува по месец и полови-
на. Томичовият псалтир е
една от най-ценните българ-
ски ръкописни книги с илюс-
трации от XIV век. Древният
ръкопис се пази в Държав-
ния исторически музей в
Москва. Той е създаден в Ки-
лифаревския манастир през
1360 година. Носи името на
своя откривател професор
Сима Томич. Книгата съдър-
жа песнопения и в нея уни-
кално се съчетават слова с
илюстрации.

Следва да се отбележи, че

На 16 август, в посолст-
вото на Китайската народ-
на република в София бе из-
несен клавирен концерт от
лауреатите на Петия меж-
дународен конкурс "Виктор
Мерджанов". Конкурсът но-
си името на един от най-го-
лемите руски пианисти и пе-
дагози на ХХ век и тази го-
дина бе посветен на него.

Пред публиката - предс-
тавители на Министерство-
то на външните работи на
България и на ред други го-
леми държавни ведомства,
се представиха майстори на
клавирното изкуство от ви-
сока класа.

Негово превъзходителство

Известният холивудски ак-
тьор, братът на актрисата
Джулия Робъртс, е посеща-
вал Русия неведнъж и приз-
нава, че наистина харесва
тази страна. Холивудската
звезда пристигна в Сочи на
международния турнир по
бойно самбо и разказа, че
би искал да получи второ
гражданство - руско, пре-
даде "РИА Новости".

Тази година Робъртс е по-

Äæåêè ×àí ïðèñòèãà â Ìîñêâà ñ ïðåìèåðà

Деца от 31 региона на
Русия и 30 държави
дойдоха в Суздал на
XVIII Междурегионален
пленер за млади худож-
ници. Проектът "Краси-
ва си, земя на Влади-
мир" ("Красна ты, зем-
ля Владимирова") - пле-
нер за млади художни-
ци във Владимирско-
Суздалската земя е
подкрепен с президен-
тски грант от 4,5 млн.

Çà ïúðâè ïúò ó íàñ èäâà
äðåâåí áúëãàðñêè ðúêîïèñ

в църквата и днес се из-
ползват текстове от псал-
тира. Той е бил изнесен от
страната след падането на
столицата Търновград и слу-
чайно бива открит в Маке-
дония през 1901 г.

В София Томичовият псал-
тир ще бъде изложен в На-
ционалния археологически
музей, а в Търново - в исто-
рическия музей за Деня на
Независимостта. Инициатор
на това събитие е депута-
тът Валентин Ламбев, член
на парламентарната група за
приятелство с Русия.

Томичовият псалтир е
илюстрован ръкопис от вре-
мето на цар Иван Алексан-
дър. Той е смятан за едно

от най-значителните произ-
ведения на Търновската кни-
жовна школа. Имената на
преписвача и поръчителя му
са неизвестни. Предполага
се, че е създаден в Търно-
во. Състои се от 304 листа,
чиито водни знаци датират
от около 1360 година. Съ-
държа Псалмите, деветте
библейски песни, евангелс-
ката Притча за добрия са-
марянин и Акатиста на све-
та Богородица. Правописът
му следва установените от
патриарх Евтимий правила.
Украсен е със 109 цветни
миниатюри, с няколко цвет-
ни заставки и с множество
орнаментирани заглавни
букви. На места в полетата

на страниците му са запа-
зени указания на гръцки
език, предназначени за ху-

дожника-илюстратор, който
явно не е разбирал българ-
ски.

Ìóçèêàòà - âúëøåáíèÿò ìîñò ìåæäó Èçòîêà è Çàïàäà

Дун Сяодзюн, посланик на
КНР у нас, се обърна с
кратко приветствено слово
към публиката и младите по-

бедители от конкурса. Той
подчерта, че клавирното из-
куство е своеобразен мост
между Изтока и Запада, кой-

то помага за още по-голя-
мото разбирателство меж-
ду хора, разделени от хиля-
ди километра.

В концерта прозвучаха
блестящо изпълнени камер-
ни пиеси от световноизвес-
тни имена в музиката - Шо-
пен, Рахманинов, Чайковс-
ки, Мусоргски, Бородин,
Римски-Корсаков и др. С
интерес бе посрещнато
встъпителното изпълнение
на китайката Цуй Сяоджун,
която изсвири на традици-
онния инструмент пипа пе-
сента "Добре дошли, прия-
тели".

С блестящи изпълнения
се представиха проф. Ата-
нас Куртев и проф. Ната-
лия Деева (Русия), двама от
съорганизаторите на тазго-
дишния клавирен конкурс
"Виктор Мерджанов".

Åðèê Ðîáúðòñ èñêà äà ïîëó÷è ðóñêî ãðàæäàíñòâî
четен гост на десетия юби-
леен международен турнир
по професионално бойно сам-
бо "Платформа S-70". Сами-
ят той има черен колан по
таекуондо и винаги е разказ-
вал за голямата си любов към
бойните изкуства.

И този път актьорът спо-
дели, че е голям почитател
на бойните изкуства и за-
това е дошъл в Русия, за да
се наслади на турнира. "Ис-

кам да получа второ граж-
данство и то ще бъде рус-
ко! Нямам търпение да по-
луча руско гражданство",
сподели Ерик Робъртс. Той
сравни Русия с Америка, ка-
то заяви, че и двете дър-
жави са "много романтични"
и че всяка от тях има "соб-
ствен прекрасен живот".

През 2002 г. Ерик Робъртс
беше почетен гост на фил-
мовия фестивал "Кинотавр"

Това не е първият път, ко-
гато Робъртс говори за же-
ланието си да получи руско
гражданство. Той каза това
миналата година на предс-
тавянето на международния
фестивал за мотивационно
кино в Ростов на Дон.

Ерик Робъртс има роли в
над 70 сериали и филми. В
края на 80-те години на ми-
налия век е номиниран за
"Оскар" в номинацията за
"Най-добрата мъжка под-
държаща роля" във филма
"Влакът-беглец" (1985).

в Сочи и още тогава харе-
сал този град, като заявил,
че ще се върне отново.

Холивудският актьор
Джеки Чан пристига в
Русия, за да предста-
ви лично руско-китай-
ски филм в Москва.
Премиерата на филма
"Тайната на драконовия
печат", който е продъл-
жение на "Вий 3D", ще
се състои на 10 сеп-
тември, съобщи пред-
ставител на компания-
та, която организира
визитата на известния
актьор.

В главните роли в но-
вия филм на режисьо-
ра Олег Степченко зри-
телите ще видят Джеки
Чан и Арнолд Шварце-
негер.

Филмът "Вий 3D" на
режисьора Степченко е
заснет съвместно с Ру-
сия, Великобритания,
Германия, Украйна и Че-
хия през 2014 година.
Той частично е основан
на едноименната повест
на Николай Гогол и въз
основа на трудовете на
френския картограф Ги-

йом дьо Боплан. Сюже-
тът на филма се върти
около това, как британ-
ският картограф Джо-
натан Грин (Джейсън
Флеминг) пътува през
Европа на Изток и ста-
ва участник в събития-
та от "Вий" на Гогол.

Във филма "Тайната
на драконовия печат"
Грин получава от Пе-
тър I заявка за изра-
ботване на географски
карти на руския Дале-
чен Изток. За него от-
ново предстои дълъг
път, който ще го отведе

в Китай. Филмът е сни-
ман в Чехия, Китай и Ру-
сия. Над филма е рабо-
тил международен екип
от над 540 души от над
10 държави.

В кинолентата играят
актьори от Русия, Китай,
САЩ и Англия. Джеки
Чан вече е идвал в Ру-
сия през 2012 година в
рамките на световното
турне в подкрепа на не-
говия филм "Доспехите
на Бог 3: Мисия Зоди-
ак", а през 2016 година
актьорът присъства на
церемонията по откри-
ването на фестивал на
китайското кино.

Ïëåíåð â Ñóçäàë ñúáðà ìëàäè
õóäîæíèöè îò öÿë ñâÿò

рубли, съобщи ръково-
дителят на междуреги-
оналната младежка об-
ществена организация
"Дом на мира" Николай
Чебанов.

Целта на пленера е
чрез художествено
творчество да запоз-
нае децата с култура-
та на Владимирския
край, с традициите на
Русия, както и за да се
научат да рисуват в

полеви условия.
В пленера участват

над 600 деца, включи-
телно от САЩ, Австра-
лия, Мароко и Канада.
За младите художници
е организирана богата
културна програма, ко-
ято включва посещения
на забележителности-
те в Суздал и Боголю-
бово. След като на 22
август приключи пле-
нерът, предстои най-
добрите произведения
на млади художници да
бъдат представени на
изложба в град Влади-
мир.
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По време на разкопки на изоставен парк в
село Тайци (названието идва от тайна), в Ленин-
градска област, археолози се натъкнали на фраг-
менти от ротондата "Храмът на Слънцето", коя-
то се е намирала на територията на имението
на Демидови и е била считан за безвъзвратно
изгубена.

От Института по история на материалната кул-
тура на РАН (ИИМК на РАН) съобщиха, че ротон-
дата е била открита в северната част на парка.
Специалистите от института не са имали големи
надежди за тези разкопки тъй като първоначал-
но е било планирано това да бъде разузнавател-
на експедиция, необходима, за да се провери да-
ли са запазени следи от някакви сгради и алеи.

Освен това, изследователите имали задачата
да уточнят къде конкретно биха могли да бъдат
историческите сгради.

Още в първите седмици експедицията откри-
ла ротондата. Тя е интересна с това, че от нея
изхождат 12 алеи-лъчове, от там се е появило
и наименованието й "Храмът на Слънцето".

Но това не е единствената находка през този
сезон, разказаха от ИИМК на РАН. По-специал-
но при разкопките са били открити основите на
постройките "Мандрата" и "Брезова къщичка".
За  тяхното съществуване в село Тайци изсле-
дователите знаели и преди, тъй като са запазе-
ни рисунки от XIX век, но освен тях не е имало
други доказателства за съществуването им.

Работата е там, че съдбата на имението на
Демидови е много трагична. То е било построено
в последната четвърт на XVIII век по поръчка на
Александър Григориевич Демидов, представител
на най-голямата династия на индустриалците, соб-
ственик на заводи за мед и рудници.

Той е искал да създаде в Тайци имение, което
да бъде шедьовър на архитектурата. Поривът

Ó÷åíè äîêàçàõà: Åâðàçèÿ
å áèëà ñâúðçàíà ñ
Àìåðèêà ïî ñóøà

Архангелски учени по време на ек-
спедиция в арктическите райони на
руския Далечен Изток откриха дока-
зателства за съществуването на су-
хопътна връзка между Евразия и Се-
верна Америка в древни времена.

От пресслужбата на Федералния
изследователски център за комп-
лексни арктически изследвания на
РАН съобщиха, че специалистите са
проучили екосистемите на езерата
в тундрата и в басейните на реките
Анадир и Амгуем на Чукотка и са
обърнали специално внимание на
рибите, насекомите и двучерупчес-
тите мекотели. В рамките на изс-
ледването специалистите са откри-
ли представители на сладководни
видове мекотели, характерни за Се-
верна Америка.

Освен това в едно от езерата на
Чукотка са намерили риба
Prosopium coulteri, от семейство
пъстървови, която много рядко се
среща на територията на Русия.

Известно е, че в древността Бе-
рингия (област и палеогеографска
страна) е свързвала Североизточ-
на Азия и Северна Америка. Тя е
била така нареченият сухопътен
"мост" между двата континента, кой-
то се е превръщал в коридор за
миграция на видове. В наши дни та-
зи територия обхваща територии-
те, залети от Беринговия пролив,
Чукотско и Берингово море, както
и части от Чукотка и Камчатка в
Русия и Аляска в САЩ.

След като анализират сходствата
между животинския свят на двата
континента, изследователите ще мо-
гат да разберат по какъв начин е
ставал обменът на видовете и кога
Беринговият "мост" се е озовал под
вода. Генетичният материал, който
те са събрали по време на експе-
дицията ще бъде сравнен с живо-
тинския свят на Аляска и Канада,
които учените от Архангелск са по-
сетили през 2017 година.

Специалистите от Томс-
кия държавен универси-
тет са разработили прог-
рамен продукт, който
прогнозира реколтата на
дивите растения. От прес-
службата на вуза поясни-
ха, че сега инструментът
преминава тестуване по
примера на две популяр-
ни растения в гората: бо-
ровинки и борови ядки.

Програмата е в базата
на геопортала, който уче-
ните от университета са
създали за областната
администрация. Прогнози-
те се извършват върху
основата на данните за
жизнено важни цикли на
растенията. При това за
всяко растение се изпол-
зва индивидуален подход
и с отчитане на фактори,

Â çàáðàâåí ïàðê àðõåîëîçè îòêðèõà
ðîòîíäàòà "Õðàìúò íà Ñëúíöåòî"

на Александър Григориевич не бил случаен. Дъ-
щеря му била болна от туберкулоза и той въз-
намерявал да създаде за нея истински дворец
далеч от градската суета.

Проектът е разработвал архитект Иван Ста-
ров, който е създал проекти на Таврическия

дворец и Троицкия събор на Александро-Невс-
ката лавра. Тогава бил създаден и паркът. Той
бил много необичаен. Двата му входа били ох-
ранявани от каменни лъвове, по ъглите били
разположени тераси-ложи, а вътре имало пост-
роена масивна беседка с оригинална конструк-
ция и други обекти. Жителите на с. Тайци нари-
чат истинско чудо това, че готическите порти
са се запазили и до днес.

През втората половина на XIX век имението
имало нов собственик, а през 1870 година пре-
минало в държавна собственост.

В Тайци са обичали да идват Тургенев, Римс-
ки-Корсаков, а в началото на миналия век там
е живял Пастернак.

По време на Великата отечествена война се-
ло Тайци попада в зоната на окупация. Тогава
много от постройките са разрушени, както и
по-голямата част от основната сграда на име-
нието.

През последните години тя е консервирана, а
паркът - изоставен. Независимо от това, ту-
ристите редовно идват тук, а художниците ор-
ганизират пленери. В близките години имение-
то и уникалният парк в Тайци могат да получат
нов живот. Планира се сградата да бъде рес-
таврирана във вида, в който е била построена
преди около 250 години. В парка се планира да
се подобри територията, да се прокарат алеи и
да се засадят цветя.

В Уралския федера-
лен университет разра-
ботват екологично гори-
во. Тайната на изобре-
тението се крие в то-
ва, че е създадено от
водорасли.

От вуза разказаха, че
в реките и езерата на
Среден Урал водорас-
лите често стават при-
чина за влошаване ка-
чеството на водата. За
предотвратяване на то-
ва, често във водоеми-
те се пускат толстоло-
би, но това нарушава
екологичния баланс и
вреди на други видове
риба.

Според Марина Вол-
кова, ръководител на
групата на младите уче-
ни, никой в света за-
сега не се е опитвал да
получи био гориво от
водорасли. Междувре-
менно проектът реша-

Áèîïðèíòåð ïå÷àòà
æèâà òúêàí

Специалистите от руската изсле-
дователска лаборатория "Инженер-
ни технологии в медицината" в Рос-
тов на Дон разработиха биоприн-
тер. Новата технология се използ-
ва за "печатане" на живи тъкани,
които са максимално близки до ес-
тествените.

От Донския държавен техничес-
ки университет съобщиха, че биоп-
ринтерът BION-F, може да отпечат-
ва обемни структури като изходен
материал за последващо тъканно
биоинженерство. Самият процес на
печат отнема от 20 минути до ня-
колко часа в зависимост от разме-
ра и структурата на обекта.

Според разработчиците на уст-
ройството, те са успели да прило-
жат технологията за бързо прото-
типиране, което в крайна сметка
прави дизайна на биопринтера
доста опростен. В бъдеще това ус-
тройство може да се използва в
областта на регенеративната ме-
дицина, козметичната хирургия,
както и при тестове на лекарства.

Â Òîìñê ñúçäàäîõà ïðîãðàìà çà ïðîãíîçèðàíå íà ðåêîëòàòà
които влияят на реколта-
та на разни видове.

Освен всичко, система-
та отчита и такива факто-
ри като: показатели на поч-
вата в конкретно място,
възрастта на дърветата,
количество валежи, сила-
та на вятъра през сезона
и т.н. Крайният прогнозен
резултат се представя в ус-
ловни точки или в количес-
тво килограми на хектар.

Така програмата събира
най-разнообразните клима-
тични и природни данни за
региона, съществували
преди това в раздробена
форма. В допълнение към
оперативните доклади, ста-
ва дума и за използване
на цифрови ландшафтни
карти, геоданни от водни и
горски ресурси, карти на

горски стопанства, както
и данни от дистанционно
наблюдение от Космоса и
от дронове.

В близко време специа-
листите планират да доба-

вят към базата данни за
прогнозиране на реколтата
и на други растения, като
например, различни видове
боровинки, горски ягоди и
др.

Èçîáðåòèõà ãîðèâî îò âîäîðàñëè

ва важен екологичен
проблем. За осъщест-
вяването му се изпол-
зва отпадъчно топливо
на ТЕЦ и намалява ко-
личеството на емисии-
те на парникови газо-
ве.

"Освен това, проектът
лесно се прилага в жи-
вота и не изисква го-

леми разходи", разка-
за още Волкова. В бъ-
деще руските специа-
листи предвиждат по-
лученият биоетанол да
може да се използва
за автомобили, в про-
мишлеността (напри-
мер при създаване на
антисептици, лакове,
бои или козметиката).
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Както и преди, Русия
е готова за диалог със
САЩ за ракетите със
среден и с по-малък об-
сег, въпреки излизането
на Вашингтон от същес-
твуващия договор, съоб-
щи руският министър на
отбраната Сергей Шойгу
в края на миналата сед-
мица в ефира на телеви-
зионния канал "Россия-
24".

"Ние оставяме вратата
отворена, както и преди
се придържаме към по-
зицията, че докато САЩ
не разположат такива
системи в Европа, няма
да правим нищо такова,
и ние няма да разпола-
гаме, докато не се поя-
вят американски ракети

Военни от седем чуж-
дестранни държави, сред
които Китай, Пакистан и
Индия, ще участват в
стратегическите команд-
но-щабни учения "Цен-
тър-2019", които ще се
състоят от 16 до 21 сеп-
тември, съобщиха пред
журналисти във вторник
от пресслужбата на Ми-
нистерството на отбра-
ната. "За отработване на
съвместните действия за
ученията са привлечени
воински контингенти от
Китайската народна ре-
публика, Ислямската ре-
публика Пакистан, Ре-
публика Киргизстан, Ре-
публика Индия, Републи-
ка Казахстан, Република
Таджикистан и Републи-
ка Узбекистан", се каз-
ва в съобщението.

В практическите дейст-
вия на войските на поли-
гоните Донгуз, Тоцки, Ада-
нак в европейската част
на Русия ще бъдат задей-
ствани до 12 950 души (от
тях - до 10 700 руски во-
еннослужещи и 2250 чуж-
дестранни), до 250 танка,
до 450 бойни машини на
пехотата и бронетранс-
портьори, до 200 артиле-

Почетна рота от сръб-
ската президентска гвар-
дия ще участва в Парада
на победата на Червения
площад на 9 май, заяви
в края на миналата сед-
мица министърът на от-
браната на страната
Александър Вулин по вре-
ме на срещата си в Мос-
ква със своя руски ко-
лега Сергей Шойгу, съоб-
щи пресслужбата на
сръбското Министерство
на отбраната.

"Министърът на отбра-
ната Шойгу изрази сво-
ето уважение към пре-
зидента Александър Ву-
чич и към нашата поли-

Ðóñèÿ ïîòâúðäè ãîòîâíîñòòà ñè äà âîäè äèàëîã
çà ðàêåòèòå ñúñ ñðåäåí è ñ ïî-ìàëúê îáñåã
Сергей Шойгу отбеляза, че Москва няма
да разполага свои ракети в Европа, Азия
и АТР, ако това не направят САЩ

На 23 януари тази година на базата на Конгресно-изложбения
център в парка "Патриот" Министерството на отбраната доб-
роволно проведе специален брифинг за чуждестранните во-
енни аташета с представянето на ракетата 9М729. Американ-
ските военни дипломати обаче не пожелаха да присъстват

в Азия, в Азиатско-Тихо-
океанския регион" (АТР),
каза Шойгу.

Руският министър от-
беляза, че Русия многок-
ратно е предлагала диа-
лог по темата за догово-
ра. "В продължение на
цялото това време - от
февруари до 2 август,
ние отваряхме ту една,
ту друга врата", отбеля-
за ръководителят на рус-
кото военно ведомство.
Той напомни, че руската
страна е предложила да
се запознаят с данните
на ракетите от типа
9М729, но американски
представители не са се
появили на брифинга в
Москва.

През декември мина-

лата година САЩ издиг-
наха към Русия ултима-
тивно искане да бъдат
унищожени новите крила-
ти ракети от типа 9М729,
които според Вашингтон
и неговите съюзници от
НАТО нарушавали норми-
те на Договора за лик-
видиране на ракетите
със среден и с по-малък
обсег (ДЛРСМО). Моск-
ва отхвърли тези претен-
ции, като заяви, че тех-
ническите характеристи-
ки на ракетите са в пре-
делите на разрешените
от договора параметри.
От 2 февруари САЩ
спряха изпълнението на
своите задължения в
рамките на договора.

На 2 август американс-

кият държавен секретар
Майкъл Помпео заяви, че
Вашингтон официално из-
лиза от ДЛРСМО. Минис-
терството на външните

работи на Русия също та-
ка потвърди, че действи-
ето на този договор се
прекратява от 2 август
по инициатива на САЩ.

Ó÷åíèÿòà "Öåíòúð-2019" ñúáèðàò âîåííè îò ñåäåì äúðæàâè

рийски системи и реак-
тивни системи за залпов
огън, съобщиха от руско-
то военно ведомство.

В предишните учения
"Център", които премина-
ха през 2015 г., участва-
ха военнослужещи от Ка-
захстан, които влизат в
състава на Колективни-
те сили за оперативно
реагиране на Организа-
цията на Договора за ко-
лективна сигурност. През
2015 г. бяха задействани
общо около 95 хиляди во-
еннослужещи, над 7000
единици въоръжение и
бойна техника, до 170
самолета и 20 кораба.

Общо в предстоящото
учение ще бъдат задей-
ствани почти 130 хиляди

души, над 20 хиляди еди-
ници военна техника и
въоръжение и около 600
летателни апарати и до
15 кораба и спомагател-
ни съдове.

От военното ведомство
на Русия съобщиха, че
основните действия ще
преминат на осем поли-
гона в Русия. Това са Тоц-
ки и Донгуз в Оренбург-
ска област, Аданак в Да-
гестан, Ашулук край Аст-
рахан, Чебаркулския по-
лигон в Челябинска об-
ласт, Сафакулево край
Курган, Алейският и Юр-
гинският полигони в Ал-
тайския край и Кемеров-
ска област. Някои епизо-
ди от ученията ще бъдат
проведени по отделни

планове на полигони на
чуждестранни държави.
"В акваторията на Кас-
пийско море ще бъдат от-
работени действията на
групировките сили на
Каспийската флотилия
при съдействие на Сухо-
пътните войски на при-
морско направление, от-
брана на морски комуни-
кации и на райони с мор-
ска икономическа дей-
ност", добавиха от прес-
службата.

По време на маневри-
те ще бъдат отработени
въпроси за използване-
то на групировките вой-
ски на коалицията на
страните в борбата с
международния терори-
зъм и гарантирането на
военна сигурност на Цен-
трално-Азиатското стра-
тегическо направление,
уточниха от военното ве-
домство. От отбранител-
ната институция отбеля-
заха, че основни цели на
"Център-2019" ще бъдат
не само проверка на рав-
нището на бойната под-
готовка на войските и
проверка на нейната

практическа реализация,
но и повишаване равни-
щето на взаимодействие
и демонстрация на го-
товността на военнослу-
жещите от Русия и дър-
жавите от Централна
Азия за защита на наци-
оналните интереси.

Ученията "Център-
2019" ще преминат в два
етапа, казаха от минис-
терството. В първия ще
бъде отработена борба-
та с тероризма, отразя-
ването на въздушни уда-
ри, разузнаване и отб-
ранителни действия, а
във втория военните ще
преминат в настъпление,
за да разгромят услов-
ния противник.

От руска страна към
маневрите са привлече-
ни както войски от Цент-
ралния военен окръг и
Каспийската флотилия,
така и част от силите на
Източния военен окръг, на
Въздушно-десантните
войски и на Военнотран-
спортната авиация на
Въздушно-космическите
сили на Русия, съобщиха
от военното ведомство.

Епизод от ученията
"Център-205"

Ñðúáñêè âîèíè ùå ó÷àñòâàò â ïàðàäà â
÷åñò íà 75-ãîäèøíèíàòà îò ïîáåäàòà

тика на военен неутра-
литет и на свободна
страна и покани прези-
дента Вучич, а така съ-
що и почетната рота да
участват в парада в чест
на 75-годишнината от по-
бедата. Ние победихме
заедно, заедно трябва и
да празнуваме. Армията
на Сърбия ще бъде на
Червения площад на 9
май заедно със своя вър-
ховен главнокомандващ,
с всички останали дър-
жави-победителки, с
всички, които се бореха
срещу фашизма, като
представители на сво-
бодни народи, каквито

ние бяхме тогава и как-
вито сме сега", цитира
Вулин пресслужбата на
сръбското военно ве-
домство.

Министрите са обсъди-
ли двустранния дневен
ред, като са наблегнали
на интензивността на
взаимодействието на Въ-
оръжените сили на две-
те страни и продължа-
ващото военнотехничес-
ко сътрудничество.

Александър Вулин и
Сергей Шойгу присъст-
ваха на тържествената
церемония по закрива-
нето на Армейските
международни игри. Об-

що в АрМИ през тази го-
дина участваха 223 от-
бора от 39 държави от
Европа, Азия, Африка,
Централна и Латинска
Америка, а 32 конкурса

се проведоха на терито-
риите на Русия, Азер-
байджан, Армения, Бела-
рус, Индия, Иран, Китай,
Казахстан, Монголия и
Узбекистан.

Воини от Почетната рота на президетската гвардия на Сър-
бия ще участват в Парада на победата на 9 май
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През 2013 г. Карен Хача-
нов попадна на турнира "Ку-
пата на Кремъл" и стигна
дори до четвъртфинала, а
беше само на 17 години.
През 2014 г. Андрей Рубльов
спечели юношеския "Ролан
Гарос". Започнаха да канят
двамата в националния от-
бор за Купа "Дейвис", фе-
новете ги следяха - перс-
пективни младежи, с голям
потенциал, способни да про-
бият в тенис елита. Руският
мъжки тенис беше в криза
- нито един руснак в Топ-10,
никакви знаменити победи...

През това време Даниил
Медведев беше в сянка.
Шамил Тарпишчев дори не
говореше за него. Не го за-
белязваха и феновете. Не
беше викан в националния
отбор. Той играеше тихо в
по-слабите турнири. И ле-
ка-полека се изкачваше в
рейтинга.

В момента той е вече пе-
та ракета в света, след ка-
то спечели турнир от сери-
ята "Мастърс" в Синсинати
и стана лидер в тура по по-
беди. Хачанов и Рубльов съ-
що са много добри, постиг-
наха много. И аналогично
потвърдиха своя потенциал.
Но най-добрият руски тени-
сист в момента все пак е
Даниил. Как стана така?

Откъде дойде
Медведев

"Първоначално планираха
да тренирам плуване. Роди-
телите ме заведоха да се за-
пиша в басейна. Там видях-
ме обява за тенис секция.
Баща ми реши, че трябва
да пробвам. Мама се съг-
ласи много трудно. Но вед-
нага каза - спортът си е
спорт, но на първо място ви-
наги трябва да бъде учене-
то", спомня си Медведев. И
всичко стана така. Обикно-
вена история за известни
спортисти - от ранно детст-
во учат екстремно, издър-
жат си изпитите задочно, а
в училище не се появяват
от шести-седми клас. Пос-
тоянните тренировки и със-
тезания просто не им оста-
вят време. Спортът иска
жертви. И това е нормално,
главното са победите.

При Медведев обаче не
беше точно така. Той не
просто учеше, той слагаше
акцента върху обучението.
Не беше в обикновено учи-
лище, а във физико-матема-
тически лицей. Задочно обу-
чение? За какво говорите!
След занятията заминава за
турнир, изиграва един мач,
връща се вкъщи и до сред-
нощ подготвя уроците си.
Удивително е, че при такъв
режим Медведев получава и
петици, а и печели трофеи.
В крайна сметка завършва
училище като всички, а след
това постъпва и в МГИМО.
Вярно, изкарва един курс,
защото спортът започва да
надделява - кариерата му
тръгва нагоре и момчето
променя акцентите. В край-
на сметка Даниил заминава
за Франция, в Ница - там

Äàíèèë Ìåäâåäåâ ñòàíà ïåòà ðàêåòà â ñâåòà
След три поредни финала руснакът все пак стигна до титла - в Синсинати

вече живее неговата сест-
ра. Именно в местната те-
нис академия тренира отто-
гава. Оттук идва и свобод-
ното владеене на френски
език, което така се понра-
ви на феновете в Монреал,
където преди две седмици
стигна до първия си финал
от серията "Мастърс".

"Всъщност аз съвсем не
съжалявам, че посветих на
ученето толкова време -
признава Даниил. - Това е
много добра основа за бъ-
дещето. Да, беше тежко да
се съчетават ученето и спор-
тът, но някак си се справих.
А математиката, която изу-

чавах в лицея, ми помага
много сериозно - и в живо-
та, и на корта. По-лесно се
обмислят всички варианти и
се взима решение, гледайки
с няколко хода напред. В те-
ниса това е важно."

Какво промени
в себе си
Първият забележим успех

дойде при Даниил през яну-
ари 2017 г., когато внезап-
но за мнозина стигна до фи-
нала в Ченнай. Оттогава уве-
реният старт на сезона е ви-
зитната му картичка. През
2018 г. взе титлата в Сидни
- първата в кариерата му, а
през тази година изигра фи-
нал в Бризбейн. Но тогава,
преди две години, никой не
очакваше подобен успех от
99-ата ракета в света. Вяр-
но, Роберто Батистута Агут
даде на руснака само седем

гейма, като го победи със
6:4, 6:3. Интересно е, че се-
га и двамата са Топ-10, но
испанецът е на 10-о място,
а Даниил е пети.

Скоро след Ченнай Мед-
ведев дебютира в национал-
ния отбор, като взе първия
сет от Новак Джокович. Вяр-
но, след това се отказа за-
ради умора и схващане. Сър-
бинът го победи техничес-
ки, но потенциалът на рус-
нака се видя още по-силно.
"Струва ми се, че го чака
отлично бъдеще", възхити се
на Медведев Новак.

На Даниил пречеха две
неща. Първото е излишната

разгорещеност на корта.
Заради това той попадаше
и в скандали, като напри-
мер на един малък турнир
в САЩ, където беше диск-
валифициран за "расистки
изявления". Медведев прос-
то каза на тъмнокожа съ-
дийка "Вие с него да не сте
приятели?", намеквайки за
своя съперник Доналд Янг,
който също беше тъмнокож.
Къде е расизмът тук, е труд-
но да се прецени. Този при-
мер показва, че способност-
та да запазва хладнокръвие
и да избягва ненужни раз-
говори на корта не бяха от
силните страни на руснака.
Историята, когато хвърляше
монети пред главния съдия
след мача с Вавринка на
Уимбълдън също е показа-
телна.

И все пак Даниил реши
този проблем. Поузря. Ста-

на по-спокоен. Да, поняко-
га нервите надделяват, как-
то стана неотдавна в Лон-
дон, където в третия кръг
на Уимбълдън Медведев за-
губи от Гофен, въпреки че в
петия сет водеше с 4:1. Там
също имаше счупени раке-
ти, ругатни на корта и гло-
ба от 5000 долара заради
поведението му. Все пак
обаче сега това е рядкост.

"Научих се да контроли-
рам себе си. И напоследък
играя без подобни сривове.
Това не означава, че в след-
ващия мач няма да строша
някоя ракета. Като цяло
обаче съм по-уверен в се-
бе си. Старая се да запаз-
вам хладнокръвие. Разбрах,
че емоциите ми пречат мно-
го", отбелязва руснакът.

Вторият проблем е физи-
ката. Издръжливостта не е
от най-силните качества на
Даниил. След като се измо-
ри, той рязко губи стабил-
ност. Така че ярките победи
се сменяха и с провали.

"Работих и над това. За-
почнах да разбирам по-доб-
ре, колко важна е общофи-
зическата подготовка. И че
трябва много по-грамотно да
се отнасям към своя орга-
низъм. Ако по-рано мислех,
че най-доброто възстановя-
ване е просто да се повър-
галяш в леглото, сега вече
осъзнавам, че всички тези
ледени вани, сауни, физио-
терапии, масажи не са из-
мислени просто така. Щом
започнах да отделям по-го-
лямо внимание на тези не-
ща, станах забележимо по-
силен", разказва Медведев.

Това е причината никой да
не се учуди, че Даниил изиг-
ра три финала подред, като
не загуби нито скорост, ни-
то свежест. Преди година-
две това нямаше да се слу-
чи.

В какво е силата му

Ако през 2017 г. Медве-
дев беше още нестабилен,
то през миналия сезон за-
почна мощен прогрес. Годи-
ната започна с титла в Сид-
ни, след това Даниил леко
забуксува през пролетта, но
след "Уимбълдън" спечели
"Уинстън Салем", след това
победи в Токио, изигра фи-
нал за Купата на Кремъли

дебютира в Топ-20. Успехи-
те на Хачанов бяха по-доб-
ри (имаше и "Мастърс" в Па-
риж, и 11-о място в рейтин-
га), но всички разбираха, че
Даниил изостава с много
малко и във всеки момент
може да изпревари Карен.
Което и се случи през тази
година.

След като стана много по-
стабилен психологически,
по-подготвен физически,
Медведев подобри и техни-
ката си. "Гледам отстрани и
си мисля колко нелепо изг-
леждам! Но попадам в цел-
та! Значи, не всичко е лошо
с моя бекхенд", смее се Да-
ниил.

Умението да води дълго
разиграване, прекрасното
подаване (в полуфинала в
Синсинати Даниил постигна
16 аса срещу Новак Джоко-
вич), дълбокото приемане
на топката, разнообразие-
то от удари - това са силни-
те страни на руснака. Той
разполага и с някаква не-
реална скорост, която ни се
струва немислима при ръст
от 198 см. Медведев догон-
ва всички топки, почти не-
възможно е той да бъде про-
бит.

"Няма нито един компо-
нент, който той да не е по-
добрил в сравнение с мача
между нас в Мелбърн -
призна Джокович, който за
последен път победи Мед-
ведев в четвъртия кръг на
Откритото първенство на
Австралия през тази годи-
на. - Вижда се, че Даниил е
израснал много. И наисти-
на заслужено стигна до фи-
нала. И съвсем заслужено
ще влезе в Топ-5."

Единственото, над което
трябва сериозно да порабо-
ти Медведев, е форхендът
и играта при мрежата. Не
се съмнявайте - той ще шли-
фова и тези компоненти, а
това може да го направи и
най-добър в света.

Каква е
равносметката

През този сезон Даниил
има шест финала и две тит-
ли (София и Синсинати). 44
победи през годината е най-
добрият резултат в Тура (На-
дал има 41). Само за две
седмицив Монреал и Синси-
нати той спечели почти 1,7
млн. долара - повече, откол-
кото през цялата година до-
сега. Той е вече пети в рей-
тинга на АТР. И пети - в шам-
пионската гонка. С голяма
вероятност Медведев ще иг-
рае на заключителния тур-
нир в Лондон, където от
2009 г. не е играл руснак.

Все още не знаем какво
го очаква на Откритото пър-
венство на САЩ, където
Медведев, съвсем естестве-
но, ще пристигне като един
от основните фаворити след
серията в САЩ и Канада.
Ако победи, не се учудвай-
те. Даниил вече доказа, че
е способен на всичко.


